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e Sem chance de defesa 

Servidor público é assassinado com 
facada pelas costas após discussão 
O servidor público José Lima Oliveira 

Fi lho, de 56 anos, morreu no Hospita l de 
Emergências (HE) de Macapá na manhã 
deste sábado (11), onde ele havia dado 

entrada por volta de 7h30 com uma 
perfuração nas costas. 'Zezinho', como 

era conhecido pelos amigos, estava 
bebendo em um '24 Horas', localizado 

na rua Vereador Júlio Perei ra, bairro 
Jardim Felicidade, zona norte da 

cap ital, quando houve um 
desentend imento com o algoz. Após a 
discussão, Marcos Silva e Silva, de 23 

anos, deixou o local e foi até a casa dele 
onde se armou com uma faca. Na volta 

ele atacou a vítima pelas costas. Não 
houve chance de defesa. 

e Polícia-4 

e Macapá 

Randolfe diz que parceria com Clécio 
foi decisiva para o desenvolvimento 

• Política -4 
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pres idente do Congresso Nacional, Davi 
Alcolum bre (Democratas-A PI. acompanha
dos de mem bros da bancada federal ama
paense, cumpriram uma extensa agenda de 
trabalho neste sábado (11) na região do Vale 
do Jari, no extremo Sul do Amapá. Em entre
vista, pela man hã, ao Diário, o govern ador 
disse que um pacote de ob ras e serviços 
estava sendo entregues à população dos 
municípios de Vitó ria e Laranjal do Jari. 

e Política -1 
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e DOM PEDRO JOSÉ CONTI - BISPO DE MACAPÁ 
Articulista 

Este padre é louco 
S ão Filipe Neri era famoso pela sua 

capacidade de brincar e fazer sorrir. 
Todos o chamavam de "bom". Por 

isso, como gesto de humilhação e para evitar 
que o bajulassem ou honrassem pela sua "san
tidade", resolveu que, por uma semana, ia 
tirar a barba dele somente de um lado do 
rosto. O resultado foi óbvio. Todos aqueles 
que o encontravam riam de bom gosto e 
diziam: "Este padre é doido varrido! Devia 
ser internado". Mas o alegre Filipe Neri, den
tro de si, ficava feliz pelas gargalhadas dos 
outros. 

Com o domingo do Batismo de Jesus con
cluímos o tempo litúrgico do Natal. Jesus, 
num gesto de extrema humildade e solida
riedade, entra na fila dos pecadores e recebe 
o batismo de penitência oferecido por João 
Batista. A pomba que pousa sobre ele indica 
a presença do Espírito Santo e a voz do Pai 
confirma que aquele homem é o "Filho ama
do". Todos os evangelistas são unânimes em 
nos dizer que, após este momento, inicia a 
vida pública de Jesus. O Pai o enviou e o 
Espírito Santo vai guiá-lo, nas palavras e nas 
ações, até a sua paixão, morte e ressurreição, 
em Jerusalém. O batismo no Jordão marca 
wna mudança decisiva na vida dele. De agora 
em diante, será um "mestre" itinerante cha
mando discípulos a segui-lo. Para alguns, 
será wn profeta com palavras nunca ouvidas, 
palavras de "vida eterna". Para outros, será 
julgado wn falso profeta por virda periferia, 
de Nazaré. Enfim, será considerado blasfemo, 

mas útil para dar uma lição exemplar 
aos facínoras, aos rebeldes, aos fora 
da Lei. Alguns o chamaram de louco 
e endemoninhado. Ao vê-lo morrer 
na cruz, o centurião romano dirá: 
"Verdadeiramente, este era Filho 
de Deus" (Mt 27,54). As mesmas 
palavras do Pai, no dia do batismo. 
A cruz de Jesus permanecerá para 
sempre "loucura" para os pagãos, 
"escândalo" para os judeus, mas 
sabedoria e poder de Deus para os que 
acreditam (1Cor1, 23-25). 

Neste domingo, a Igreja nos convida 
a lembrar o nosso batismo, não mais de peni
tência, mas de vida nova na Trindade Santa. 
Fomos batizados "em nome do Pai, e do Filho 
e do Espírito Santo". Após aquele dia, tam
bém nós deveríamos ter iniciado uma vida 
diferente, como cristãos, conscientes do dom 
recebido e da missão que nos foi entregue: 
continuar a anunciar a alegria do Evangelho 
e testemunhar, com a nossa vida, a presença 
do Reino de Deus. Vale a pena parar para 
lembrar e refletir. O nosso batismo, a nossa 
consciência de sermos cristãos, mudou e 
muda algo da nossa maneira de pensar, dos 
valores que norteiam a nossa vida, dos com
promissos que asswnimos em família e na 
sociedade? Tem alguma vez que somos cha
mados de loucos - se não na nossa frente, ao 
menos por trás - por causa da nossa fé? Estou 
falando sério. Não está em jogo o sermos 
exteriormente diferentes, ou não, dos outros, 

'' A segunda questão, talvez, 
seja aquela do orgulho que 
temos com as nossas 
ideias, a nossa 
inte!J11efação da vida, da 
sociedade e até de Deus. 

'' 
e CLAUDIO PIGHIN - SACERDOTE E DOUTOR EM TEOLOGIA 

Articulista 

A memória não é mais nossa 
1 niciando o novo ano 2020, muitas con

~iderações passam pela minha mente. 
E licito se perguntar, por exemplo, até 

que ponto nos lembraremos das coisas pas
sadas? Até que ponto as novas gerações 
têm conhecimento bem objetivo daquilo 
que se passou? Até onde chega a nossa 
memória? Parece-me que a cultura analó
gica, do passado, tinha mais uma pressão 
sobre a memória e, no entanto, a cultura 
digital se reforça mais na ação da tecnolo
gia. As pessoas de mais de idade, de cabelos 
brancos, se recordam, por exemplo, que 
para aprender a fazer as primeiras contas 
usavam expedientes bem manuais. Isto se 
acabou quando entraram no mercado as 
calculadoras eletrônicas e depois as digitais. 

Um procedimento simples, mas total
mente diferente. Passou-se do esforço de 
memória pessoal para o esforço de uso da 
técnica. Enfraqueceu-se o uso da memória 
e fortaleceu-se os auxílios da memória, for
necidos pela tecnologia. Assim sendo, 
daqui alguns anos somos capazes de esque
cer datas importantíssimas que constituem 
a nossa tradição para deixar espaço ao pre
sente imediatista. Desse modo, acontece 

com toda a linguagem simbólica que 
vai perdendo a sua capacidade de 
transmitir os múltiplos sentidos da 
mesma. Esvaziando a linguagem 
simbólica se esgotam as mensa
gens. Agindo desse jeito, aos 
poucos, vamos perder também o 
verdadeiro sentido espiritual do 
Natal e das festas natalinas, con
centrando-nos na questão material 
das mesmas. 

Assim é bem fácil se reduzir a 
fazer uma experiência de um Jesus 
meramente humano, com todas as suas 
consequências que comportam, deixando 
de lado que é também verdadeiro Deus. 
Sendo também enfraquecida a memória, 
não se consegue resgatar o passado que nos 
ajuda a contemplar a verdade. Neste caso, 
fazemos uma experiência de um Jesus 
somente histórico e pertinente aos próprios 
desejos. Desse jeito, fazemos da nossa vida 
uma realidade bem limitada. E creio que 
esse momento histórico que estamos 
enfrentando, em que desapareceram todos 
os pontos de referências politicas, ideoló
gicas, éticas e jurídicas, a Palavra de Deus 

'' A religiosidade criltã se romou ama 
questão periférica. Ás vezes me 
peJVWJto: até que ponto os JJOSSOS 
fiéis, por exemplo, que vão a Missa 
se deixam envolver pela Jlldicalidade 
do evento cristão ou se radicalizam 
exclusivamente sobre os aspectas 
puramente rituaU e tonmís? 

'' 

mas a diversidade radical com tudo 
aquilo que podemos chamar de "mun
do", no sentido evangélico da palavra 
A primeira questão é, justamente, o 
valor que damos aos bens materiais, 
ao dinheiro e às demais posses. 
Jesus disse para "buscar" primeiro 
o Reino de Deus e a sua justiça, o 
resto nos será dado por acréscimo, 
como dom da sua bondade. Ao con

trário, muitos hoje se acham os donos 
de tudo, até do planeta que, porém, já 

encontramos feito e não, com certeza, 
para o nosso consumo exclusivo. 
A segunda questão, talvez, seja aquela do 

orgulho que temos com as nossas ideias, a nos
sa interpretação da vida, da sociedade e até de 
Deus. Nos achamos tão importantes e sabidos 
para julgar o que está ao nosso redor, os acon
tecimentos e as pessoas. Um pouco mais de 
humildade nos faria bem. Talvez só olhando 
mais os pássaros do céu, os lírios dos cam
pos ... as maravilhas de Deus, enfim, mais do 
que sempre as nossas obras. Por fim, quero 
lembrar o tempo, como o administramos e o 
gastamos. Parece que temos tempo para tudo, 
mas bem pouco para agradecer a Deus, cele
brar a nossa fé aos domingos, na comunidade, 
entre irmãos e amigos. Nem vou falar dos 
pobres. Falta um pouco mais de "loucura" 
como fruto do nosso batismo tomado mais a 
sério e menos como brincadeira, costume ou 
tradição. Falta coragem, sobra medo de sermos 
chamados "loucos" por causa de Cristo. 

pode dar um verdadeiro sentido da 
vida. Perdendo, num certo sentido 
a memória, perdemos a capacidade 
de fazer wna profunda profissão 
de fé. 

A religiosidade cristã se tor
nou uma questão periférica. Ás 
vezes me pergunto: até que ponto 
os nossos fiéis, por exemplo, que 

vão à Missa se deixam envolver 
pela radicalidade do evento cristão 

ou se radicalizam exclusivamente 
sobre os aspectos puramente rituais e 

formais? Agora, aumentando sempre mais 
a cultura digital poderá diminuir sensivel
mente a verdade sobre Jesus o Cristo? Uma 
cultura desse tipo parece que relativize um 
pouquinho tudo. Onde está a verdade? Pare
ce que as pessoas perguntem hoje. Uma coi
sa é certa: devemos buscar a verdade, mas 
como fazemos se a nossa memória está, num 
certo sentido, afetada? Então, como resgatar 
uma memória prejudicada? O que fazer? É 
urgente se reapropriar de algo que é nosso 
e não delegar exclusivamente para a técnica 
aquilo que é nosso. A técnica é importante 
para nos auxiliar e não para nos expropriar. 
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Frase do dia Luiz Melo 
-------------FRO M 

'' Na política, a verdade deve 
esperar o momento em que 

8E-mail:luizmello.da@uol.com.br 

Copa do Brasil 
O Santos-AP enfrenta 

América-MG em 5 de 
fevereiro no Zerão. 

Peixe da Amazônia precisa 
vencer para ir à próxima fase do 

certame. 

No páreo 
Nome de Aline Gurgel (Republicanos) ainda não 

saiu de cena para sucessão de Clécio, na prefeitura de 
Macapá. 

Bem votada em 2016, Aline pode ser o nome do gru
po de WGóes nas eleições de outubro. 

Encrenca 
Desembargador Lages manda ex-presidente da CPL 

da Alap, Janiery Torres, cumprir mais 2 anos de pena na 
cadeia. 

Torres foi condenado a mais de 7 anos por fraude em 
licitação que provocou um rombo de mais de R$ 5 milhões 
ao erário. 

Prefeituráveis 
Santana poderá ser o município com o maior número 

de candidatos em outubro. 
Além de Sadala (PSL), que busca reeleição, surgem 

como pré-candidatos: Bala Rocha (PSDB), Rarison Santiago 
(PRP), Josenildo Abrantes (PDT), Dilson Borges (MDB), 
Nogueira (PT), Jory Oeiras (DC) e Rose li Matos (PP). 

Façam suas apostas . 

Aposta 
Luany Favacho, filha de Amiraldo e Francisca, irmã de 

Júnior e Acácio, di sputará vaga na CVM, em outubro. 
Luany não é estreante na política, porque em 2016 ela 

foi candidata a vice-pre feita na chapa de Isabel Nogueira à 
prefe itura de Santana e é viúva de Fábio, que foi vereador 
e pres idente da Câmara Municipal de Santana. 

Cartão postal 
Com inauguração confirmada para a próxima quinta 

(16), o novo Mercado Central de Macapá já figura como 
dos mais importantes trades turísticos da Região Norte do 
país. Suas peculiaridades, certamente, terão apelo forte para 
quem desejar conhecer seus espaços. 

Inspeção 
Clécio esteve com Capiberibe visitando prédio da Asso

ciação dos Autistas do Amapá (AMA), construído com 
emenda de R$ 1 milhão da ex-deputada Janete. 

Inauguração será em 2 de fevereiro. 

Bom quadro 
Djalma, um dos articuladores políticos de Clécio, e secre

tário da Mobilização municipal, já tem nome agendado pra 
concorrer à verença. 

É do PSol e sai com respaldo dos já veteranos Rinaldo 
e Paulo Lemos. 

Afinados 
Depois de consolidar parceria nas obras de mobilidade 

urbana, WGóes e Clécio agora focam na iluminação pública 
de Macapá. 

Governador e prefeito estiveram reunidos na sexta (10) 
para tratar sobre os repasses da CEA ao município. 

NoDM 
Amapaense Bira vai reagindo bem ao tratamento de saú

de que está sendo submetido no Hospital Beneficência em 
Belém. 

Dirigentes do Clube do Remo estão dando todo apoio 
ao tremendão. 

Expectativa 
Faltando 34 dias para o aniversá rio de 

262 anos de Macapá, PMM prepara uma 
festa à a ltura da magnitude da data. 

Programação traz um agrado a mais, 
que embora presente de 2016 a 2019, qual 
seja, a participação das escolas de samba, 
desta vez haverá des fU e, não no Sambó
dromo - vetado por medida de seguran
ça-, mas tão grandioso quanto. 

Podem crer. 

e JOSÉ SARNEY - EX-PRESIDENTE DA REPúBLICA 
Articulista 

As chuvas 
A s notícias cansaram-se nas festas e 

louvações do fim do ano. Estamos 
na fase em que os jornalistas che

gam às redações, puxam os cabelos e gri
tam: "Não acontece nada!". O inusitado 
fica por conta dos aguaceiros que desaba
ram sobre Minas, São Paulo e Rio de 
Janeiro. O assunto é a chuva. 

mitologia, na literatura, nas artes? 
Os vedas, no relato dos deuses hin
dus, falam dos poderes de Indra, 
deus da chuva, filho de Aditi, 
irmão de Agni, deus do fogo. 
Indra faz "a terra tremer, esmaga 
cidades, fortalezas; então, as 
águas presas são soltas e descem 
as torrentes à terra, e os rios trans
bordam rolando e espumando ... ". 

'' 

todos precisem dela. '' 
Bjomstjerne Bjornson 

Avenida do samba 
Desfiles das escolas de samba, em fevereiro, não serão 

na Ivaldo Veras, mas sim na também avenida Victa Mota 

Dia~~ªe!~~~~~:a ~º~~~~ªó~~~:~· fr~~t:s~~mE~:~~r~ Milton 
Corrêa, o Zerão, e o estacionamento do Sambódromo. 

Tocando 
Em seu último ano no trono da PMM, Clécio vem 

empreendendo obras a toque de caixa, aproveitando a par
ceria com Davi e Waldez. 

Em tempos de crise, é estratégico flertar com os políticos 
com mandato para obter recursos de BSB para tocar a gestão 
e fechá-la com chave de ouro. 

No trilho 
Vagão da Locomotiva do futebol amapaense segue firme 

e, até agora, sem descarrilhar. 
Depois de dois empates com Água Santa (SP) e Vitória 

da Conquista (BA) pela fase de grupos e vitória por WO 
sobre o Flamengo-RJ que desistiu de participar, o Trem se 
classificou para a próxima fase. 

Viva! 

Retribuição 
É possível que o PDT não lidere cabeça de chapa à pre

feitura, em outubro, optando por acolher na aba do seu cha
péu, além da Rede, pelo perfil ideológico, também o DEM, 
em resposta ao apoio que o GEA tem recebido do morubi
xaba Davi (Senado). 

É o que se escuta nas rodas políticas. 

Vixe! 
Virou moda hoje em dia os duelos de ofensas e achinca

lhes nos aplicativos e redes sociais. Está circulando pela cida
de vários áudios de uma discussão (feia) entre um presidente 

de escola de samba e um vereador de Macapá. 
Palavrões, baixo calão, vulgaridade e dúvidas 

recíprocas em relação à sexualidade. 
Nota Zero no ques ito educação. 

Conhecimento 
C lécio tem rea fir mado vontade de 

cursa r a ESG, no RJ, depois de fechar 
seu 2º mandato na prefeitura. 

Mas de olho grelado na cena política, 
porque di sputa a sucessão de Waldez, em 

22, como tem admitido em roda com mais 

nasceu em Santiago de Cuba, tem 
um poema em que exclama: "Que 
rumor! É a chuva? / Desatada sai 
a corrente e escurece o mundo / 
céu, nuvens e colinas, caro bos
que / onde estás?". No Mara
nhão, Almeida Braga, parnasia
no dos bons, diz que as chuvas 
são "provindas dos ares, dos 

astros, caídas em globos argentes 
de um puro brilhar" . 

Mas nem só de desgraças e versos 
vivem as chuvas. No Nordeste, se cho-

As águas sempre foram um mistério 
para os homens. No princípio, só elas exis
tiam. O Gênesis guarda, na sua beleza poé
tica, a dimensão que tiveram no processo 
da criação: "O espírito de Deus boiava 
sobre as águas", com "monstros marinhos 
e todos os seres viventes, os quais as águas 
produziram com abundância". A ciência 
confirma que a vida começou na água. 
Eram extraordinários o medo e o fascínio 
que elas exerceram na história do homem. 
E mais misteriosas eram as águas quando 
vindas do céu. Noé escapou da maior 
delas. Eram manifestações de deuses e 
demõnios. O tempo começou a ser conta
do pela periodicidade das chuvas, suas 
ligações com a Lua, os prenúncios que 
davam ao mundo. 

Foi esse deus que desabou sobre 
Minas e obrigou o governador do 
Estado a mudar a sede de seu governo 
para Pouso Alegre e fez o presidente 
esquecer as bolsas, o desemprego e as 
reformas para caminhar na lama, alípede, 
e ouvir relatos dramáticos dos estragos 
provocados pela fúria das águas. Foi a lta
j ubá. E as chuvas desencadearam uma cri
se política entre governo estadual e fede
ral, com efeitos vocabulários, desarqui
vada a palavra "anfótero", até então esque
cida nos dicionários. O mesmo fez Bene
dito Valadares quando, há 40 anos, res
gatou a palavra "boquirroto", que, renas
cida, atualizou-se e está jovem. 

Mas nem só de desgraças e versos 
vivem as cbuvas. No Nordeste, se 
c.bove o mwulo muda. Iluda a 
natureza, mudam as pessoas. Os 
bicbos e gentes gritam de alegria e 
llillguém reclama das águas. Pode 
cbover à vontade, fazer estragos e 

ve o mundo muda. Muda a natureza, 
mudam as pessoas. Os bichos e gentes gri
tam de alegria e ninguém reclama das 
águas. Pode chover à vontade, fazer estra
gos e provocar desabrigos . Todos querem 
se molhar. E o nordestino diz feliz : "Está 
morrendo sapo afogado". Os lagos e açudes 
enchendo, arroz brabo, andrequicé, cana
rana. Aves de arribação chegando, patos, 
marrecos, jaçanãs batendo asas para secar 
as penas. Tudo é festa. 

Águas do Nordeste! Jamais antóferas, 
nem didonianas. Jamais espadongam. E nos
sos olhos para elas nunca serão de esoforia. O que as chuvas não inspiraram na Heredia, poeta hispano-americano que provocar desabrigas. ' ' 
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Entrevista e LADISLAU PEDROSO MONTE 
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Vice-presidente da Fecomércio 

11 Antes da área de livre comércio faziam suas 
compras fora porque não tínhamos preço". 

Um dos nomes maú respdtados no mdo 
empresarül do Amapá, Ladúlau Monte fala sobre 
como ana}jsa a consojjdação do comérdo como o 
major gerador de empregos formaú no Amapá. 
Em uma entrevjsta exclusjva ao jornal Ddâo do 
Amapá, o vke presMente da Federação do Comér
do do Estado (Fecomérdo) esclarece detalhes a 
respdto da relação comerdal com países forne-

cedores dos jmportados que abastessem a Área de 
üvre Comérdo de Macapá e Santana. fljz que os 
jncenüvos flscaú com a jnseção de tâbutos como 
o Imposto de Importação e o Imposto sobre Pro
dutos Industrüljzados ddxaram o Amapá em con
djções de dúputar consumMores com outros cen
tros comerdajs da regdo. Acompanhe os pândpajs 
trechos da entrevjsta a seguk 

CLEBER BARBOSA 

DA REDAÇÃO 

Diário do Amapá - Números do Caged 
divulgados recentemente dão conta de que já 
não é mais o serviço público quem mais gera 
empregos no Amapá, mas sim a iniciativa 
privada. Para o senhor o que essa mudança 
de eixo na economia local representa? 

Ladislau Monte - Sem dúvida, muito 
importante, pois o segmento do comércio do 
Amapá sempre foi o de maior expressão na nos
sa economia e a gente vê que a cada ano que 
passa o comércio vem crescendo. É lógico que 
o nosso desejo, nossa vontade é que o setor pri
mário e o setor secundário também crescessem 
porque não adianta crescer só o comércio, pre
cisamos gerar empregos, precisamos desen
volver esses segmentos. 

Diário - O comércio já faz sua parte? 
Ladislau - Sim, o comércio sempre esteve 

preparado. Os empresários do Amapá sempre 
se prepararam, sempre estiveram atualizados, 
se modernizando, acompanhando a evolução 
do que acontece no sul do Bras il e fora dele. 

Diário - E sobre a Área de Livre Comér
cio de Macapá e Santana, daria para viver 
sem ela hoje? 

Ladislau - Sem dúvida que não. A gente 
tem um grande divisor de águas exatamente 
com a criação da Área de Livre Comércio, que 
trouxe uma importância muito grande para o 
setor, para nossa economia e para o estado como 
um todo, apesar da delimitação da área de livre 
comércio apenas entre Macapá e Santana. Mas 
são os dois municípios de maior expressão. No 
passado, antes dos incentivos da área de livre 
comércio as pessoas, os consumidores, saíam 
de Macapá para fazer suas compras fora porque 
nós não tínhamos preço. 

Diário - Hoje têm? 
Ladislau - Sim, depois da área de livre 

comércio, com os benefícios [fiscais] do ICMS, 
Imposto de Importação e Imposto sobre Pro
duto Industrializado, isso facilitou muito pois 
passamos a transferir todos esses benefícios 
para o preço e ficamos competitivos. Hoje nin
guém sai mais do Amapá para fazer compra lá 
fora, pois temos preços competitivos. Daí a 
importância muito grande da área de livre 
comércio para o nosso estado. 

Diário - E ainda existe uma enorme 
expectativa de que isso possa se expandir, 
com a regulamentação da Zona Franca Ver
de e da Zona de Processamento de Exporta
ção, que já foram aprovadas? 

Ladislau - Exatamente. Os dois proj etos 
depois aprovados, faltava apenas um impulso, 
a regulamentação da Zona Franca Verde, o que 
já aconteceu e a implantação está iniciando. 
Foram criadas algumas Zonas de Processa-

Visão ... 
• Mercado. A experiência de Ladislau Monte o faz 

tecer comentários críticos em relação à forte 
presença de importados no Amapá. Para ele, a nível de 
país isso é de certa forma algo negativo, pois atrapalha 
a irx:lústria nacional. Também diz que o custo com mão 
de obra acaba encarecencb demais o preço final dos 
produtos brasileiros em relação aos chineses. 

Ladislau Monte. Liderança do meio empresarial do Amapá fala 
sobre as perspectivas de crescimento do comércio no fuwro. 

'' 
menta de Exportação no Brasil, mas a notícia 
que se tem é que a do Acre é a única em fun
cionamento, mas ela está tendo alguns entraves 
que não es tão deixando que ela deslanche. Aqui 
no Amapá não temos conhecimento sobre quais 
são esses entraves que possam prejudicar. Sabe
se, entretanto, que em outros países deu muito 
certo. Temos esperança de que se possa em 
conjunto com a bancada federal, a classe polí
tica em geral e os empresários possamos botar 
para funcionar a nossa ZPE e a Zona Franca 
Verde para que o Amapá possa dar um salto 
ainda maior. 

O nosso desejo é 

Diário - O Amapá reúne todas as condi
ções para isso? 

Ladislau - Olha, com a conquista da nossa 
autossuficiência em geração de energia, com a 
chegada do Linhão do Tucuruí, já possibi
lita com que o Amapá possa trazer gran-

que o setor primário 
e o setor secundário 
também 
crescessem porque 
não adianta crescer 
só o comércio, 
precisamos gerar 
empregos no Amapá 

des investimentos para cá. Logicamen
te que isso vai depender de muita arti
culação política porque as empresas 

Agenle1Em 

não vão vir investir para cá se não tiver ~,

11111111 um benefício ou a perspectiva de um 
bom retorno. Então precisa-se de polí
ticas públicas adequadas, com política 
fiscal que possa atrair esses investimen
tos para que o desenvolvimento aconteça 

um grande divisor de 
ág.lasexatanmEamaai:çãl 
daÁreadelivreComércio, que 
trruxe umai'nportânciamuito 

e que não fique só o comércio como a prin
cipal mola impulsora da nossa economia. 

Diário - Muito se diz que no começo da 
área de livre comércio os produtos impor-
tados vendidos aqui tinham pouca qualida
de, mas que hoje essa realidade mudou, 
ternos uma boa linha de importados mesmo? 

Ladislau - Isso é uma realidade, mas que a 
nível de Brasil a gente nem fica tão satisfeito 
pois isso afeta a nossa indústria nacional , onde 
alguns segmentos foram sucateados e nós esta-

Vocação ... 
• Análise. A pujancia do comércio amapaense 

sempre foi algo marcante na visão de 
Ladislau Monte. O crescimento do setor é 
responsável por uma reente inversão no eixo da 
economia, pois já é da iniciativa privada a maior 
fatia de geração de empregos formais no Amapá, 
posto antes ocupado pelo seIViço público. 

m 

mos gerando emprego lá fora, na China por 
exemplo. Indústria de lâmpada, para citar um 
caso, não se produz mais lâmpada no Bras il, 
pois todas as os fornecedores de lâmpadas são 
chineses, até piso, porcelanato, lustres, enfim, 
tem uma série de produtos que hoje realmente 
não es tão mais sendo produzidos aqui no Bra
sil. Mas a partir desse novo modelo o controle 
de qualidade passou a ser muito grande por par
te das empresas brasileiras que estão lá na Chi
na, daí esse produto chegar aqui com muita qua
lidade. 

Diário - Daí também a melhora na linha 
de importados? 

Ladislau - Sim, pois não se importa apenas 
só aqueles chamados subprodutos, produtos de 
baixa qualidade, nós temos de tudo, pois a Chi
na produz de tudo, produtos de alta qualidade, 
de qualidade intermediária e de péssima quali
dade também, então vai de nós importadores 
sabermos aquilo que estamos importando. 

Diário - Estes dias alguns empresários 
brasileiros do setor têxtil reclamaram bas
tante da concorrência desleal com os produ
tores de tecido da China. 

Ladislau - Um dos grandes problemas que 
nós enfrentamos aqui por engordar o custo da 
produção é exatamente a mão de obra, os encar
gos trabalhistas, os encargos sociais são muito 
pesados no Brasil em relação à China que pra
tica preços que não conseguimos competir. 

Diário - Por falar em mercado, a sua 
empresa já tem mais de 40 anos no Amapá, 
como está sendo esse desafio? 

Ladislau - Exatamente. Eu incorpore i ao 
Exército em janeiro de 1976 e quando foi em 
novembro demos baixa do Exército e para nos 
sa felicidade em 1° de dezembro daquele ano 
nós iniciamos nossas atividades lá na Madei
reira Amazônia, empresa que agora está com
pletando 43 anos, hoje chamada de Monte Casa 
e Construção. Então é um motivo de alegria para 
nós tanto que oferecemos um café da manhã aos 
nossos clientes em parceria com as Tintas Coral 
que tem sido nossa grande parceira. Houve cor
te de um grande bolo de aniversário, marcado 
também por muitas promoções e muitas cam
panhas voltadas ao nosso público em geral. 

Perfil ... 
• Entrevistado. O empresário Ladislau 

Pedroso Monte tem 58 anos de idade e é 
natural de Macapá. Pai de três filhos, teve 
como primeiro emprego ser recruta do 
Exército Brasileiro, tendo se:rvido na 
Companhia de Comando e Seiviços do 3º 
Batalhão Especial de Fronteira, em Macapá, 
na turma de 1976. Assim que deu baixa das 
fileiras do EB, ajudou a fundar na companhia 
de familiares, a :Madeireira Amazônia, num 
lugar chamado à época de Chapéu de Palha, 
em Macapá. A empresa se consolidou após 
entrar para o ramo da venda de materiais de 
construção e, mais recentemente, de casa e 
decoração. Formado e Administração de 
empresas, também ocupou importantes cargos 
nas entidades do comércio do Amapá. 
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Da Redação 
Se a d 

Pagamento da gratificação de servidores 
federais da Sesa será efetuado no dia 20 de 
janeiro. Informação é do secretário Josenildo 
Abrantes (Sead). Pagamento é referente ao 
mês de dezembro de 2019 

Alcance 
Sedei atendeu mais de 16 mil pessoas em 

competições esportivas e projetos sociais em 
2019. Jogos escutares amapaense foi a maior 
ação esportiva da Sedei em 2019 e reuniu 
cerca de 15 mil pessoas em todo o Amapá. 

Audição 
Perda auditiva pode provocar baixo rendi

mento escolar, alerta fonoaudióloga. Profissional 
orienta pais e professores a ficarem atentos para 
possíveis sinais de perda auditiva das aianças. 

Água 

PONTO &VÍRGULA 
e E-mail: diario-ap@uol. com.br 

Imagem do Dia 
O muro de allimo na orla dos bainos Alurtá e Amá, em 

Mactpá , esláprevisloparaseren~egueemmaiodesleano . 

Asfimiliasqueatualmente1i1emnaáreaseráo 
beneficiadas com a constru~áo de ltl moradiasno 

Residencial Vila das Oliveiras, que também te1e as obras 
retomadas pelo Governo do Amapá. O investimento total é 
deRl78,!milhões. Aobradomurodeanimoénecessária 
para aconlençioda for~da marédo RioAmazonas,o 

investimen1onestaobrae~ánaordemde!8,6milhõesde 

reais, sendotlmilhões comrecursosdoBancoNactonalde 
Oesenvollimento Económico e Social IBNOESI e 6,4 milhões 

dereais , dotesouroe~adual. 

Malária 
Amapá diminui em 30,6% os casos de 

malária em 2019. Índice da SVS aponta que 
foram mais de 4 mil casos a menos compa
rado ao ano anterior. 

Iniciada última fase da obra que levará 
água encanada a mais de 5 mil famílias no 
Jari . Ampliação da rede de distribuição de 
Laranjal doJari abrangerá os bainu; Samaúma 
e Malvinas. 

• O Governo do Amapá anunciou a prorrogação por mais dois anos do connrso público da 
Polícia Técnico Cientifica (Polilec). 

• Isso possibilitará n prnvimentn de vague cadastro reserva nos mgns de peritn médicn legista e peritn médico 
legista com espcciahzação cm psiquiatria. Em 2018 foram empossados 21 novo5 mvidores na Politcc. Vacinação Lista Operação Gota fez com que o Amapá 

alcançace, em 2019, o maior resultado de 
cobertura vacinai dos últimos 3 anos. Ação 
do Ministério da Saúde, coordenada pela 
SVS, levou imunização para rnmunidades 
indígenas e ribeirinhas. 

Seed divul!>' lista de candidatos apta; pós
realfso. Após análise de recursos, o número 
de candidatos habilitada; a concorrerem à vaga 
nas escolas fi rnu em 1.022. Ao todo, 1.564 
candidatos foram insoitos. 

• A nova validade considen a rctificaçio apresentada no edital (nº OIO de 2018) do con
curso, que teve publicaçio no Diário Oficial do Estado, em 16 de janeiro de 2018. 

• Por isso, fica estabelecida a validade de dois anos, prorrogável por mais dois. Essa extensão de 
prazo se rá consolidada a partir de 15 de janeiro de 2020 e. dessa forma, fu turas chamadas 

poderão ser realizadas até 15 de janeiro de 2022. 

ESPLANADA. 
PODER, POLÍTICA & MERCADO 

Neutralidade 

Parlamentares defendem que o Brasil adote postura 
neutra em relação ao embate entre os Estados Unidos e Irã. 
Após o ataque que matou o comandante militar iraniano, 
Qassim Soleimani, o presidente Jair Bolsonaro se alinhou 
ao EUA. O Itamaraty, em nota, manifestou "apoio à luta 
contra o flagelo do terrorismo". À Coluna, o presidente da 
Comissão de Relações Exteriores do Senado, senador 
Nelsinho Trad (PSD-MS), afirma que o Brasil não "deve 
tomar nenhum lado nesse conflito". 

Leandro Mazzini 
Com Walmor Parente (DF), Beth Paiva (RJ) 
e Henrique Barbosa (PE) 
8E-mail:reportagem@colunaesplanada.com.br 

ONU 
Para Trad, o Brasil deve se tomar um aliado da Organização das Nações Unidas 

(ONU) e procmar promover ações no sentido de se buscar a paz e o entendimento. 

Repercussão 
O senador adianta que as repercussões econômicas do conflito serão analisadas 

pelo colegiado assim que o Senado retomar os trabalhos, em fevereiro. 

Brumadinho 
A mineradora Vale garante à Coluna que estão em dia os pagamentos de 

benefícios aos atingidos, direta e indiretamente, pelo rompimento da barragem em 
Brumadinho. Diz ainda que eventuais atrasos serão analisados 

Anvisa 
O presidente Jair Bolsonaro 

encaminhou ao Senado a 
indicação de Antônio Barra 
Torres para o cargo de presidente 
da Anvisa. Em dezembro, com 
voto de Barra, a agência barroua 
liberação de plantio de maconha 
para fins medicinais. 

Airbnb 

Sabatina 
Alinhado aos ministros Osmar Terra, 

da Cidadania, e da Saúde, Luiz Henrique 
Mandetta,Antônio Barra terá que passar 
por sabatina na Comissão de Assuntos 
Sociais (CAS) e no plenário. No Senado, 
tramita projeto (PLS 514117), já 
aprovado pela CAS, que descriminaliza o 
rnltivo da maconha para uso terapêutico. 

No Rico das férias de verão, usuários têm reclamado de instabilidades na plataforma de aluguéis 
Arrbnb. À Coluna, assessoria diz que o site está funcionando nonnalmente e vai averiguar se houve 
"períodos de instabilidade". 

Secreto 
A CP! das Fake News encaminhou 

ao Facebook no Brasil solicitação para 
que os dados do grupo "Secrero2 G.O" 
sejam preservados. 

Ataques 
O pedido foi enviado após o 

depoimento da deputada Joice 
Hasselmann (PSL-SP). Segundo a 
parlamentar, integrantes do tal grupo 
coordenavam a criação e propagação 
de ataques e fakenewsnas redes 
sociais contra opositores do governo 
Jair Bolsonaro. 

Renovação 
Acusado de desviar R$ 143 

milhões da saúde, o ex-governador da 
Paraíba, Ricardo Coutinho (PSB), 
deixou o comando estadual do 
partido. "Necessidade estatutária de 
renovação", alegaalegenda que passa 
a ser presidida pelo deputado 
Gervásio Maia. 
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FADIGA e Antes de formatar seu celular, faça um backup total dele 

Sinais de que chegou a hora de formatar seu celular 
S e você já está com ele há algwn 

tempo, digamos, mais que dois 
anos ... é bom se preparar por-

que esses momenta:; pcxlem se tornar mais 
comuns .. 

É mais ou menos nesse prazo que seu 
companheiro digital pode começar a dar 
sinais de fadiga ... em geral, o primeiro 
sinal vem da bateria ... 2 anos é um tem
po mais ou menos comum para ela come
çar a apresentar queda de rendimento. Se 
a bateria estiver chegando ao fim da vida 
útil, não tem muito o que fazer a não ser 
substituir ... Mas, há outras situações em 
que formatar o seu celular pode resolver 
vários problemas. Sim, a exemplo dos 
computadores - especialmente os que 
rodam Windows - também os smartp
hones podem se beneficiar da boa e velha 
formatação ... Preste atenção nesses cin
co sinais: eles podem indicar que a hora 
de dar uma renovada nas memórias do 
seu amigo digital chegou! 

Travamentos 
O primeiro sinal é o mais comum. Se 

o seu smartphone estiver travando muito, 
não hesite: formatá-lo pode tomar sua vida 
bem menos sofrida. Afinal, nenhwn apa
relho foi feito para ficar com a tela con
gelada. Travou demais? Prepare a for
matação. 

Bateria dura pouco 
A gente começou dizendo que se o 

problema for o desgaste da bateria, não 
tem muita solução a não ser rrcx::ar . . . mas, 
antes de se preparar para a despesa, vale 

a pena tentar a formatação. Acontece que, 
muitas vezes, a queda de rendimento da 
bateria tem a ver com o software e não 
com o hardware. Se for esse o seu caso, 
formatar o telefone pode economizar 
vários reais - sem contar o incômcx:lo ... 

Aplicativos não funcionam 
Não se conforme com a situação. Se 

umaplicativocomeçaadarmensagemde 
erro na hora de abrir pode até ser que esse 
aplicativo em particular tenha wn proble
ma. Desinstale e instale de novo. Se o pro
blema persistir - ou pior - se o problema 
acontecer com mais de uma aplicativo, a 
solução pode estar na formatação. Faça, 
sem medo de ser feliz - ela pode resolver 
a maior parte desses problemas. 

Comportamento estranho 
Acontece com os melhores amigos. 

De uma hora para ourra, ele começa a se 
comportar estranhamente . . . banners de 
publicidade aparecem do nada ... ele fica 
mais lento ... de repente algum dos seus 
contatos recebe uma mensagem que você 
não lembra de ter enviado ... esses são sin
tomas de que seu amigo digital pode estar 
infectado com um malware -que a gen
te chama no popular de vúus. Aí, tem dois 
caminhos. Um: instale wn antivúus. Nós 
fizemos um Laboratório Digital recente
mente sobre os melhores. O link está logo 
abaixo desse vídeo. A outra solução, você 
já sabe: formatação. 

Temperatura alta 
Alguns aparelhos esquentam mesmo 

quando não estão sendo carregada;. Aliás, 

quando um smartphone está conectado à 
tomada, é até comum uma certa elevação 
de temperatura - dependendo do mode
lo. Mas, se essa elevação for fone demais 
- ou pior, se o aparelho aumentar de tem
peratura mesmo que não esteja em uso, a 
formatação é novamente um bom cami
nho. Tem várias coisas que podem levar 
a essa variação de temperatura. Quase 
sempre, são aplicativos que continuam 
rodando em background - ou seja, conti
nuam ativos mesmo que você não esteja 
usando. Para acabar com a farra, depois 
de formatar, só reinstale aplicativos de 
desenvolvedores confiáveis. E dê uma 
boa olhada no quanto cada aplicativo está 
consumindo de recurso do seu telefone. 
Tanto no Android quanto no iOS, é fácil 
conferir isso nas configurações. 

Lembrete mais que importante! Antes 
de formatar seu celular, faça wn backup 
total dele - assim você elimina o risco de 
perda de qualquer arquivo. 

e HackNotice: a ferramenta que alerta quando seus dados online foram comprometidos 
E m tempos em que nós precisamos 

deixar nossa; dada; internet afora 
para usar alguns de seus principais 

serviça; (redes sociais, sites noticias, ~com

merce, etc), sempre é um sinal de preocupa
ção quando vemos de notícias de vazamen
tos de informações em alguns deles. E, mui
tas vezes, quando na; damos conta de que 
fomos atingidos, já é tarde demais para fazer 
algo. Por isso, uma ferramenta como o Hack
Notice pode ser importante para tomarmos 
ações com mais rapidez. Isso porque ela aler
ta quando uma página foi vitima de uma falha 
de segurança e se as n= informações pes
soais foram expa;tas. Desenvolvida por St~ 
ve Thomas, o mesmo criador do PwnedList 
(que checa se endereços de e-mail tiveram 
suas senhas expostas na web), o HackNoti
ce coIBulta um banco de dados com infor
mações de mais de 20 mil relatórios de br~ 
cha5, que monitoram se as nossas conta5 de 
e-mail foram comprometidas em eventuais 
invasões de sites onde elas estão cadastradas. 

Como usar 
Disponível para PCs e smartphones 

AndroideiOS, usar o serviço é simples: bas-

ta registrar a; ~mails que você quer ver moni
torado na página oficial do HackNotice. Na 
sequência, crie listas dos sites que deseja 
acompanhar e onde seus ~mails estão cadas
trada; ou você tenha uma conta I perfil. 

Feito isso, você passa a receber notifi
cações sempre que os sites cadastrados na 
sua lista forem vítimas de alguma brecha 
de segurança. Com esse alerta, você pode 
executar ações preventivas rápidas, como 
mudar a senha ou excluir sua conta da pági
na invadida. 

96 98126-8147 96 98132-4774 
96 99:103-5927 :96 99: 76-9205 

@LAR_DOCE_LAR_PLANEJADOS 

LARDOCELAR2016@0UTLOOIC.COM 

AV. JANARY NUNES, 844 - I NFRAERO 1 

Extensão para o Chrome 
Para facilitar a visualização dos aler

tas , o HackNotice tem uma extensão 
para o Chrome, que avisa ao internau
ta se o site que ele está visitando teve 
algum tipo de invasão nos últimos três 
meses. No entanto, para usar esse plug
in, é necessário fazer o cadastro no site 
do serviço. Feito isso, sempre que o 
usuário receber uma notificação, ele 
pode clicar na mesma para saber mais 
informações a respeito da brecha. 

9 FECHAMENDO 

Nikon anuncia encerramento 
das atividades no Brasil 

A fabricante japonesa de câmeras foto 
gráficas Nikon informou que encerrou todas 
as suas atividades no Brasil. No final do ano 
passado, a empresa já havia anunciado que 
iria desativar sua loja online no país. 

Em comunicado publicado em sua pági
na, a Nikon informou que "para produtos 
fotográficos com garantias válidas" , os repa
ros continuarão sendo honrados pelo grupo. 
Segundo a Nikon, a assistência técnica e as 
solicitações de reparo de produtos em garan
tia deverão ser realizadas pelo site da Nikon 
do Brasil por meio de formulário online. 

"Equipamentos fotográficos e acessórios 
que estejam fora de garantia terão os servi
ços de assistência técnica assumidos direta
mente pela marca nos Estados Unidos" , 
acrescentou. Em relação à Nikon Instruments 
no Brasil, a empresa informou que as linhas 
de produtos de microscopia, bem como de 
acessórios e assistência técnica, continuarão 
a ser oferecidas no país pela empresa Bio
Lab Brasil. 

A filial brasileira da Nikon tinha sido 
aberta em 2011, com investimento anuncia
do de US$ 10 milhões. Na ocasião, a empre
sa disse que a decisão de abrir no Brasi l a 
primeira unidade da empresa japonesa na 
América do Sul visava aproveitar eventos 
esportivos. 

• GOVERNO DO ESTADO DO AMAPÁ 
SECRETARIA DE ESTADO DA INFRA-ESTRUTURA 

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

AVISO DE LICITAÇÃO 
TOMADA DE PREÇOS Nº. 002/21120-CPl./SEINF/GEA. 

Dia: 28/0112020 · Hera: 09:00 (oove) ·Local: sala da CPL no Prédio da SEINF. Av. 
FAB,nD.1276-Centro-Macapa..AP. 
Processo n' 196.44101712019SEIN F. 
OBJETO: Cooclusão de Construção da Escola Estadual Franquinho do Bailique 
Pro~cocom02sa!as,noMunicípiode Macapá-AP. 

Os interessados em participar do certame licitatôrio, poderaoeKaminare/oo ackf,Jirir 
o edital e seus anexos, (através de pen drive), na sala da CPL, na SecretMa de 
Estado da Infraestrutura, na Avenida FAB, n•. 1276, de segunda a sexla·fei"a, no 
horáriode08:00às 13:00 

Macapá-AP, 10 de Janeiro de 2020. 

Elívaldo Santos Soares 
Presidenle da CPUSEJNF/GEA 

MJ""-"' ORTOMED 
Produtos Ortopédicos 

Empresa especializada em próteses 
ortopédicas, órteses, palmilhas e cadeira 
de rodas. 

rlortomed 

(' 
; 

ORTOMED 
Av. lracemá Carvão Nuries - 572 Macapá/AP 
Fone: (96) 3225-4453 I ortopedia@ortomedap.com 
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Paulo Silva 
~-~ 

Detenção e multa 
Desembargador João Lages, presidente do Tribunal de Justi

ça do Amapá, mudou decisão e detenninou qu e Jan ieiy Torres 
Evenon, presideme da CPL da Assembleia Legislativa na gestão 
do emão depmado Moisés Sourn, cumpra pena de mais de dois 
anos de detenção em regime abeno. Janieiy Torres Evenon, que 
chegou a esrarforagido, ainda tem multa de mais de R$1 ,7 milhão 
a ser paga por condenação em ação penal da Operação Eclésia. 

Absolvido 
Denunciado pelo Ministério Público do Amapá, sob a acusação 

de expedir licenças ambientais irregulares para a realização de even
lüs sonoros e não realizar a devidas fiscalização dos eventos, o ex
depmado estadual Jorge Souza foi absolvido pelo Juízo da 4ª Vara 
Criminal de Maca pá. Trata-sede processo de 2016, quando Jorge Sou
za era secrerário de Meio Ambiente de Macapá. 

Inspeção autorizada 
Chefe da Concroladoria-Geral do Amapá (CGE), Joel Noguei

ra constiluiu equ ipe para inspeção na SEED e na SEF AZ, com o 
objerivo de colher infonnações e documentos para a conclusão da 
análise do processo refereme a dez concraros (40 a 50/2014) da 
Secreraria da Educação, para subsidiar a defesa judicial do Estado 
pela Procuradoria-Geral. São processos da gestão de Camilo Capi
beri be como governador. 

Expectativa 
Se não houver novo adiamemo, daqu i a crês semanas - 5 de 

fevereiro - o Supremo Tribunal Federal julga o processo que trata 
do Plano Collor (84,32%) do Sindicato dos Servidores da Justiça 
Eleimral do Estado do Ceará (Sinje), que tran1ita desde julho de 
2000. O resulrado desse julgamento interessa do Sinsepeap, que tem 
uma ação no STJ concra a retirada do Plano Collor pago a seus sin
dicalizados no Amapá. 

Juiz das garantias 
O juiz das garantias deve começar a funcionar no Judiciário do 

Amapá aparrirdodia23dejaneiro.A infommção foi dada pelo desem
bargador João Lages, presidente do TJAP, durante live no facebook. 
De acordo com a lei, o juiz das garantias será responsável pelo contro
leda legalidade da investigação criminal e pela salvaguarda dos direi
tos individuais. Segundo João Lages, não haverá aumento de custo 
para o Judiciário com a implementação do juiz das garantias. 

Faz Saber. 
8Jomaüsta - E-mail: cpaulosilva1955@bolcom.br 

Fechando as portas 
A Dataprev, empresa esraral que processa o 

pagamenm dos benefícios do INSS, vai encer
rar atividades em 20 estados e coitar 493 fun
cionários, 15% do tmal dos seus 3.360 empre
gados. Seis Estados da região Noite serão atin
gidos pelo encerramemo das atividades, entre 
eles o Amapá. Os funcionários que não aderirem 
ao programa, que prevê um conjunto de incen
tivos para deixarem a empresa, serão demitidos. 

Moradia Legal 
O prefeim Clécio Luís já está com a minuta 

do acordo de cooperação para execução do Pro
jeto Moradia Legal no município de Macapá, entre
gue pelo desembargador João Lages, presidente do 
TJAP. Em 90 dias a área deve estar definida e o 
programa comece a ser executado. O objetivo é a 
legaliz.açãogratt1 ita de lotes urbanos para popula
ção de baixa renda, simplificando a legalização 
de moradias nos municípios do Amapá. 

Posse e nomeação 
Nem bem assumiu o mandato de 

deputado estadual, JackJK foi nomeado 
para o cargo de corregedor da Assem
bleia Legislativa, com "mandato" até 31 
de janeiro de 2021, podendo ser recon
duzido. Ex-deputado estadual e hoje pre
sidente do Tribunal de Comas, Michel 
JK, irmão de Jade, ocupou o mesmo car
go de corregedor na gestão de Moisés 
Souza na presidência da ALAP. 

Censo2020 
A presidente do IBGE publicou o resul

tado final dos aprovados no Processo Seleti
vo Simplificado (PSS) para contratação tem
porária de pessoal para realização do Censo 
Demográfico 2020. Do Amapá foram apro
vados 33 candidatos. Também foram defini
dos os coordenadores censirários subárea para 
Oiapoque, Laranjal do Jari e Porto Grande. 

Frase do dia 

'' 
Na vida a gente vive somando, 
diminuindo, muJtipJiCllildo e 
dividindo coisas, mesmo sem '' 
conhecer nada de aritmética. 

Monteiro Lobato 

Lei dos animais 
Sancionada pelo governador Waldez, está publicada 
lei estadual que trata sobre reprodu~ào , criação, 
venda, compra e doa~ão de animais de estima~ão 
em estabelecimentos comerciais do Amapá. Ela 

autoriza, desde que observado o regramento 
estadual e a legislação federal vigente, São 

entendidos como animais de estima~ão, para os 
efeitos da lei, cães, gatos, coelhos, roedores de 

forma em geral e outros animais exóticos ou 
domésticos reprodu2idos com o ti m específico de 

comercializa~ão, A lei tem 15 artigos e será 
regulamentada no prazo de 90 dias. 

Pingado 

e Sancionada pelo governador Waldez 
Góes. fo i publicada na sexta-feira (! O) 

a LOA de 2020. 

e Ser advegado no Amapá custa RS 
664,00 {se a anuidade fo r paga até 

15/2), com 20% de desconto em cima do ''alGr 
iotegral (KI 830,00). 

e Neste domingo tem Carnaval do Pmrê na 
orla do Santa Inês . 

• Fim 41 tiposi1io 4e pmt1 pela policiai 
primeiro avanço da lei untra o abuso, 

dizemupecialistu. 

Cleber Barbosa 
-----------~~ 

ARGUMENTOS 
8.Jomalista - E-mail: coluna.argumentos@yahoo.com.br - Blog: cleberbarbosa.net 

Saúde 
Um especialista ouvido por nosso Portal CB expli

ca porque milhões de pessoas sofrem de insônia e ourros 
distúrbios de sono. São problemas de saúde que tem 
em comum impactos ao ato de dormir. O post está dis
ponível no endereço eletrônico www.cleberbarbosa.net. 

Efeitos 
Esses problemas geram LUila série de inconvenien

tes entre os quais se destacam a redução da atenção e 
concentração; o envelhecimento precoce, com surgi
mento de manchas e rugas. 

Protagonista 
O presidente do Congresso, Davi Alcolumbre 

(DEMI AP), seguem em agenda de compromissos no 
Amapá. E com muitas 'entregas' de obras, convênios e 
contratos que podem mudar o cenário do estado. 

Agregando 
Ele tem dito que desde sua eleição ao cargo legisla

tivo mais importante do país que reviu conceitos e pra
tica a gestão para o coletivo. Isso tanto no Senado quan
to junto a lideranças políticas de seu Estado. 

Causa 
Davi tem falado a respeito de críticas atribuídas à 

mídia nacional. "Dizem que me dedico demais ao Ama
pá. Pra mim isso é um elogio'', disse ele. Alcolurnbre 
só deve retornar a Brasília no fim do mês. 

Cursos 
O Serrai abre matrículas para cursos 

de qualificação profissional, disponi
veis na unidade Macapá. Padeiro, Sal
gadeira, Pedreiro, Eletricista Veicular 
e Eletricista Industrial entre eles. Ins
crições até dia 10 de fevereiro presen
cialmente na secretaria da unidade 
Macapá, em horário comercial. 

Divulgação 

Regras 
Para a matrícula são necessários os 

seguintes documentos: RG, CPF e com
provante de residência. Os cursos terão 
turmas nos seguintes turnos: Padeiro 
(220h - tarde); Salgadeira (160h -
manhã); Pedreiro (220h - noite); Eletri
cista Veicular (264h - tarde); e Eletricis
ta Industrial (240h- noite). 

Turismo 
Nascida em Macapá e 
hoje uma cidadã do 
mundo, a irrequieta 
Cleonice Pacheco 

Weidlich, conhecida como 
Cléo, entrou para o seleto 

grupo de alpinistas do 
sexo feminino que já 

escalaram cinco picos com 
mais de 8 mil metros de 
altura. E foi a primeira 
sulamericana, claro. A 
história completa dela 

domingo no Diário. 

Mote 
A qualificação profissional é des

tinada às pessoas que buscam a for
mação e desenvolvimento de compe
tências de um determinado perfil pro
fissional definido no mercado de tra
balho ou tenham a necessidade de se 
requalificar, em virtude das mudanças 
tecnológicas e organizacionais. 



Morte ,. 
em Porto 

Grande 

8 Nesta quinta-feira, 9, no quartel do Comando Geral do CBM, eles fizeram esclarecimentos sobre 
o assunto, que volta à tona por ocasião de um acidente ocorrido em Porto Grande, a 100 quilômetros 

de Macapá, que vitimou uma criança de 10 anos. Ela estava sem o acessório. 

COLETE e Acessório é obrigatório em pequenas, médias e grandes embarcações. 

Corpo de Bombeiros e Marinha alertam para o uso do colete salva-vidas 
O Corpo de Bombeiros Militar do 

Amapá (CBM/AP) e a Marinha 
do Brasil (MB) reforçam o alerta 

sobre a obrigatoriedade do uso do colete 
salva-vidas em embarcações. Nesta 
quinta-feira, 9, no quarte l do Comando 
Geral do CBM, eles fizeram esclareci
mentos sobre o assunto, que volta à tona 
por ocasião de um acidente ocorrido em 
Porto Grande, a 100 quilômetros de 
Macapá, que vitimou uma criança de 10 
anos. Ela estava sem o acessório. 

O comandante do 4° Grupamento 
Bombeiro Militar, major Orielson Pan
toj a, lembrou que o Corpo de Bombeiros 
apresenta um trabalho educativo nas 
escolas, com palestras e orientações, 
mas, disse que é necessário expandir o 
serviço. 

"Nós realizamos em instituições de 
ensino palestras e apresentações abor
dando diversos assuntos, como acidentes 
caseiros, e chegamos nesse tema do uso 
do colete salva-vidas, mas, sabemos que 
existe uma cultura de não se usar o uten
sílio em nossa região", falou o oficial. 

Em todos os destacamentos do Corpo 
de Bombeiros do Amapá, em Macapá, 
Santana, Porto Grande, Laranjal do Jari, 
Vitória do Jari e Oiapoque, existem equi
pes de militares que atuam com o serviço 
de prevenção nas escolas . 

O comandante da Capitania dos Por
tos do Amapá, capitão de Fragata Fer
nando Cezar da Silva, falou que a insti
tuição também desenvolve um trabalho 
de conscientização sobre o tema. 

"Sempre fizemos um trabalho volta
do em levar essas informações sobre a 
obrigatoriedade do uso do colete, agora, 
é uma cultura do nosso ribeirinho de não 
usar, e isso, de maneira involuntária, pas
sa de pai para filho, mas, estamos lutan
do para mudar essa ocasião", destacou 
o comandante. 

O uso do colete salva-vidas é obri
gatório em pequenas embarcações, jet
ski e barcos de médio porte e abertos e 
lanchas. A embarcação que não possuir 
o acessório ou que tenha passageiros 
sem usá-lo, está sujeita à proibição de 
navegar, e o proprietário deverá ser mul
tado em valores que variam de R$ 40 
até R$ 3,2 mil. Em caso de reincidência, 
o valor pode dobrar. 

Para grandes barcos, navios de pas
sageiros e de grande porte ou mesmos 
cargueiros, que transitam em rotas oceâ
nicas, é necessário ter coletes de fácil 
acesso às pessoas. O preço de um colete 
salva-vidas simples é de R$ 80 a R$ 90. 

Todas as normas de navegação são 
disponibilizadas no site da Marinha do 
Brasil. 

FISIOTRAINNING ASSESSORIA ESPORTIVA 

LOCAIS DE TREINO : 

• CLUBE OAB 
(SEGfQUA) 
........ 19h 
...1'20 h 

Rod . .JK. 12144 - Jardim Equatorial 

•PRAÇA DE FÁTIMA: 
(TER/QUI) 
../20h 

Av. A lmlr-ant:e B a rroso com HUdemar Mala - Central (ao 
lado da Igreja) 

• PARQUE NOVO MUNDO : 
(SEGfQUA) 
...r2oh 

Rod. Duca S e rra s/n - C abralzlnho 

~ www. facebook.com/flsiotralnnlng.ap 

~ www. inst.ag r am.com/fisiotrainning.ap 

g Informações: 98"124--4443 - 98"137-"18&3 - 98"124-5452 

conosco e agende a sua aula 

PRÉ-VENDA DISPONÍ 



www.diariodoamapa.com.br 

e DIÁRIO DO AMAPÁ e DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA 112 E 13 DE JANEIRO DE 2020 

Pol • 1ca 
Diário Amapá 

8 DIRETOR SUPERINTENDENTE LUIZ MELO 

Randolfe 
apresenta dados 
sobre parceria I 

com Clécio 
para desenvolver 

a capital 
8 Pág.4 

AÇÕES 8 Governador do Amapá e presidente do Congresso Nacional cumprriram extensa agenda de trabalho na região do Vale do Jari 

Waldez e Davi inauguram obras e anunciam 
pacotes de ações para o Vale do Jari 

ELDEN CARLOS 
EDITOR 

O governador, Waldez Góes (PDT) e o presidente 
do Congresso Nacional, Davi Alcolumbre 
(Democratas-AP), acompanhados de membros 

da bancada federal amapaense, cumpriram uma extensa 
agenda de trabalho neste sábado ( 11) na região do Vale 
do Jari, no extremo Sul do Amapá. Em entrevista, pela 
manhã, ao Diário, o governador disse que um pacote de 
obras e serviços estava sendo entregues à população dos 
municípios de Vitória e Laranjal do Jari. 

"Viemos com o senador Davi e a bancada fazer a 

entrega de obras e anunciar novos investimentos e equi
pamentos sociais. Essa é uma ação que estamos reali
zando nos 16 municípios. São obras e serviços nas áreas 
de educação, saúde, infraestrutura, segurança pública. 
Algumas estamos entregando, outras, já estão com pro
jetos prontos ou em fase de construção. Além disso, a 
pavimentação desses municípios também é uma das nos
sas principais bandeiras'', disse o governador. 

Segundo o senador Davi, muitos municípios estavam 

' ' 

Governador e senador amapaense '' 
anunciaram novos investimentos 

impedidos de celebrar convênios e receber recursos por 
não terem a contrapartida para as emendas que ele e 
outros parlamentares tem destinado de Brasília. 

"Estamos conseguindo desatar os nós porque o gover
nador tomou para si essa responsabilidade. Após várias 
tratativas, o chefe do Executivo amapaense decidiu que 
o governo do Estado garantiria em 100% as contrapar
tidas para as nossas emendas, assegurando que as obras 
e serviços sejam executados nesses municípios. É dessa 
forma [unidos] que estamos trabalhando. Somente dessa 
maneira é que conseguiremos colocar o Amapá nos tri
lhos do progresso de forma definitiva'', declarou entu
siasmado Davi. 
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LIBEROU 8 Decisão provisória vale até a análise do plenário. 

STJ libera aposentadoria de José Sérgio 
Gabrielli, ex-presidente da Petrobras 

ITQ 

0 BRA~IL 

O presidente do Superior Tribunal de Justiça (STJ), minis
tro João Otávio de Noronha, liberou nesta sexta-feira (10) o 
pagamento da aposentadoria do ex-presidente da Petrobras, 
José Sérgio Gabrielli. O depósito tinha sido suspenso no fim 
de dezembro. 

Gabrielli presidiu a estatal entre janeiro de 2005 e feve
reiro de 2012, durante os governos dos ex-presidentes Luiz 
Inácio Lula da Silva e Dilma Rousseff. A decisão liminar 
(provisória) vale até que o tribunal julgue o mérito (conteú
do) do mandado de segurança apresentado pelo ex-gestor. 

O ex-presidente da Petrobras é professor aposentado da 
Universidade Federal da Babia (UFBA), mas o pagamento 
foi cassado pela Controladoria-Geral da União (CGU) no 
fim do ano passado. Segundo a CGU, Gabrielli foi penalizado 
em um processo administrativo disciplinar aberto em 2015, 
enquadrado em itens que tratam de improbidade administra-

tiva e lesão aos cofres públicos. 
No pedido de liminar, o ex-presidente da Petrobras afir

mou que sua aposentadoria como professor universitário não 
poderia ter sido cassada por conta de atos cometidos como 
presidente da Petrobras. Isso porque a vaga de professor uni
versitário é preenchida por concurso público, diferentemen
te da presidência da estatal. 

Na decisão, o ministro João Otávio de Noronha ressaltou 
que "não parece razoável a supressão da aposentadoria no 
cargo de professor em razão de falta ocorrida durante ativi
dade funcional que não tenha relação com o vínculo previ
denciário formado com a administração pública". 

Noronha apontou ainda que a decisão em processo admi
nistrativo da CGU pode levar ao risco de dano irreversível, 
por causar impactos financeiros a uma pessoa de 70 anos, 
que ficará sem sua renda mensal. 

Funai nomeia delegado para diretoria 
mais estratégica do órgão 

A Fundação Nacional do Índio (Funai) nomeou o del..
gado Alexandre Silveira de Oliveira, da Policia Federal, para 
comandar a Diretoria de Proteção Territorial (DPT), consi
derada a mais estratégica do órgão. 

Juntamente com a Diretoria de Administração e Gestão 
e a de Proteção ao Desenvolvimento Sustentável, a DPT for
ma o setor que organiza administrativamente a Funai. 

A Diretoria de Proteção Territorial é responsável por cin
co coordenações. Uma delas é a coordenação-geral de índios 
isolados e recém contatados (CGIIRC), que tem como atri
buição proteger 28 povos indígenas isolados, investigar a 
existência de outros 86, além da atenção aos povos de recen
te contato. 

Delgado da PF por quatro anos no Acre, Alexandre Sil
veira de Oliveira já teve sua nomeação publicada no "Diá
rio Oficial da União (DOU)", mas, segundo informou a 
Funai, só assumirá o posto no dia 15 deste mês. 

Índios isolados 
Em outubro de 2019, a exoneração do então coordena

dor-geral da CGIIRC, o indigenista Bruno Pereira, após for
te pressão de ruralistas ligados ao governo. 

Servidor de carreira da Funai desde 2010, Bruno Perei
ra ocupava essa coordenadoria de índios isolados, que é a 
mais técnica do órgão, por pouco mais de um ano. 

Coordenadorias regionais 
Como mostrou semana passada, indigenistas da Funai 

mapearam a tramitação interna no órgão de cerca de dez 
novos processos de nomeações nas coordenadorias regio
nais espalhadas pelo país. 

Em 2019, primeiro ano do governo Bolsonaro, a funda
ção trocou ao menos oito dos 39 coordenadores regionais do 
órgão: ltanhaém (SP), Boa Vista (RR), Rio Branco (AC), Pal
mas (TO), Guarapuava (PR), Alto Solimões (AM), Doura
dos (MS) e Humaitá (AM). 

Historicamente, os cargos de coordenadores regionais 
sempre foram livres de ingerência política. Até por isso, o 
novo modelo de troca tem gerado críticas e protestos de indí
genas de diversas regiões. Antes, as trocas eram dialogadas 
com os indígenas, suas representações e servidores. 

Toff oli concede liminar e autoriza Netfiix a exibir Especial de Natal do Porta dos Fundos 
O presidente do Supremo Tribunal 

Federal (STF), ministro Dias Toffo li, 
concedeu nesta quinta-feira (9) decisão 
liminar (provisória) para autorizar a Net
flix a exibir o "Especial de Natal Porta 
dos Fundos: A Primeira Tentação de 
Cristo". A veiculação do vídeo tinha 
sido suspensa pela Justiça do Rio de 
Janeiro, nesta quarta (8), atendendo ao 
pedido de uma associação católica. 

"Não se descuida da relevância do 
respeito à fé cristã (assim como de 
todas as demais crenças re ligiosas ou a 
ausência dela). Não é de se supor, con
tudo, que uma sátira humorística tenha 
o condão de abalar valores da fé cris
tã, cuja existência retrocede há mais de 
2 (dois) mi l anos, estando insculpida 
na crença da maioria dos cidadãos bra
si leiros", afirmou o ministro Dias Tof-

fali na decisão. 
O desembargador Benedicto Abi

cair, da 6' Câmara Cível do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro, tinha deter
minado na última quarta-feira (8) a sus
pensão da exibição do vídeo após pedi
do da associação cató lica Centro Dom 
Basco de Fé e Cultura. O mesmo pedi
do havia sido negado em primeira ins
tância e durante o Plantão Judiciário. 

Na decisão agora suspensa pelo STF, 
o desembargador da Justiça do Rio 
defendeu que o direito à liberdade de 
expressão, imprensa e artística não é 
absoluto. E tratou a decisão como um 
recurso à cautela para aca lmar os ânimos 
até que se julgue o mérito do caso. Afir
mou também que a suspensão é mais 
adequada e benéfica para a sociedade 
brasileira, de maioria cristã. 

Recurso ao STF 
No recurso ao STF, a Netflix afirmou 

que "a decisão proferida pelo TJ-RJ tem 
efeito equivalente ao da bomba utilizada 
no atentado terrorista à sede do Porta dos 
Fundos: silencia por meio do medo e da 
intimidação'1• 

"A verdade é que a ceIBura, quando apli
cada, gera prejuízos e danos irreparáveis. 
Eia inibe. Embaraça. Silencia e esfria a pro
dução artística", diz a Netflix no pedido. 

Segundo a empresa, a decisão do tri
bunal desobedece a entendimento anterior 
do STF. "Tal ingerência judicial sobre o 
conteúdo cinematográfico equivale1 ain
da, a verdadeira censura ampla e geral. É 
que as decisões reclamadas, caso mantidas, 
têm o condão de causar um efeito silen
ciador no espectro da liberdade de expres
são sobre outros conteúdos11

1 afirma. 

AGU recorre de decisão que desbloqueou recursos do Fundo Nacional de Seguran~ Pública 
A Advocacia-Geral da União 

(AGU) recorreu nesta segunda-fei
ra (6) da decisão do presidente do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
ministro Dias Toffoli, que determi
nou transferência imediata de 50% 
dos recursos do Fundo Nacional de 
Segurança Pública aos estados e ao 
Distrito Federal. 

A decisão foi tomada em 2 7 de 
dezembro e incidiu sobre os recur
sos arrecadados com a exploração 
de loterias. Toffoli também deter
minou que o governo não faça novos 
contingenciamentos no fundo até 
que a relatora, ministra Rosa Weber, 
analise o caso. A decisão é liminar 
(provisória). 

No recurso, a AGU pede que a 
decisão de Toffoli seja suspensa até 
que o STF defina se os estados e o 
DF precisam, ou não, cumprir os pré
requisitos legais para receber trans
ferências desse tipo. 

"Ao menos expressamente, a 
decisão embargada [de Toffoli] não 
se prestou a afastar [o cumprimento 
das condicionantes]", diz aAGU. 

Ainda segundo o recurso, em uma 
decisão similar sobre o Fundo Peni
tenciário Nacional, o STF estabele
ceu um precedente que obrigaria esta
dos e DF a cumprirem essas obriga
ções legais. 

"Mesmo que algumas transferên
cias de recursos de responsabilidade 

da União sejam classificadas como 
obrigatórias, decorrendo de determi
nação legal, tais recursos não passam 
a ser de titularidade dos estados, o 
que implica no reconhecimento de 
que remanesce sobre a administração 
pública federal o dever de acompa
nhar e fiscalizar sua escorreita apli
cação, pelos beneficiários, nos obje
tivos para os quais estes valores estão 
legalmente destinados", argumenta. 

A decisão de Toffoli foi tomada 
durante o plantão do Poder Judiciário, 
quando o presidente do Supremo 
pode analisar pedidos considerados 
urgentes. Como o tribunal segue em 
recesso, o recurso também deve ser 
analisado pelo ministro. 

'' Consórcio desclassificado da disputa pedia que 
caso fosse reconsiderado. Ministra Rosa Weber 
convocou sessão em meio ao recesso; urnas devem 

ser usadas já em outubro. '' 
Trecho do texto 

A decisão foi tomada no âmbito de uma ação apresentada por 

25 estados 
e o Distrito Federal. Apenas a Paraíba não paiticipa. Segundo os entes, a 

União contingenciou R$1,14bilhão165% do fundo) 
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VERBA e Vai sair dos orçamentos da Policia Federal, da Secretaria Nacional de Segurança Pública e da Capes. 

Governo anuncia RS 10 milhões em bolsas 
de estudo na área de segurança pública 

os ministros Sergio Moro (Jus
tiça) e Abraham Weintraub (Edu
cação) anunciaram que o o gover
no vai pagar R$ 10,1 milhões em 
bolsas de estudos de mestrado, dou
torado e pós-doutorado na área de 
Segurança Pública e Ciências 
Forenses. 

O valor será financiado pela 
Secretaria Nacional de Segurança 
Pública (R$ 6 milhões), pela Polí
cia Federal (R$ 2,1 milhões) e pela 
Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior 
(Capes) (R$ 2 milhões). 

Segundo o Ministério da Edu
cação, um edital será publicado nos 
próximos 15 dias para que coorde
nadores dos cursos de programas 

já existentes na Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior (Capes) possam ins
crever os projetos. 

"Aqui nós temos uma parceira 
em que o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública disponibilizou 
recursos para bolsas de estudo rela
cionadas a essa área, além de colo
carem a disposição os seus profis
sionais para ajudar nas pesquisas, 
e por outro lado o MEC coloca a 
disposição sua estrutura educacio
nal relacionada a estudos da área 
de especialização, mestrado e dou
torado para fomentar estudos no 
âmbito da segurança pública", dis
se Moro. 

Segundo o ministro da Educa-

ção, Abraham Weintraub, o núme
ro de bolsas para mestrado, douto
rado e pós-doutorado vai depender 
do número de projetos qualifica
dos. Os valores são os mesmos das 
bolsas de pesquisa já distribuídas 
pela Capes. 

"Os valores são os mesmos das 
bolsas normais: R$ 1.500 para mes
trado, R$2.200 doutorado e 
R$4.100 para pós-doutorado. O 
processo é o mesmo, é qualificar 
uma bolsa em qualquer outra área. 
O que estamos criando é uma linha 
nova de pesquisa para a área de 
segurança pública, para que pes
quisadores científicos da academia 
vão buscar soluções para um pro
blema", explicou Weintraub. 

Lava Jato pede condenação de 14 réus 
por desvio e lavagem de dinheiro em 

esquema envolvendo a Econorte 
A força-tarefa da Operação Lava Jato pediu a con

denação de 14 réus em um dos processos da Operação 
Integração, que investiga um suposto esquema crimi
noso na gestão de concessões de rodovias federais no 
Paraná. 

As alegações finais do Ministério Público Federal 
(MPF) foram apresentadas. A denúncia é de abril de 
2018. 

Entre os réus estão os colaboradores Nelson Leal 
Júnior, ex-diretor do Departamento de Estradas e Roda
gem (DER-PR), Hélio Ogarna, ex-presidente da con
cessionária Econorte, os empresários Marcelo José 
Abbud e Adir Assad, além funcionários públicos e da 
concessionária (ligada ao Grupo Triunfo). 

Segundo o MPF, os fatos investigados envolvem a 
participação em organização criminosa, estelionato, 
peculato e lavagem de dinheiro - praticada de diver
sas formas, como por meio de empresas "noteiras", 
aquisição de imóveis, movimentação de dinheiro em 
espécie, contratos superfaturados e operadores finan
ceiros. 

As alegações finais apontam que a atividade do 
grupo era voltada ao desvio de recursos arrecadados 
pela concessionária Econorte e que seriam destinados 
ao investimento em melhorias e manutenção de rodo
vias federais. 

Para os procuradores da Lava Jato, os réus agiam 
em prejuízo do interesse público e do patrimônio da 
União, "gerando benefícios indevidos ao Grupo Triun
fo e aos membros da organização criminosa, incluin
do os agentes públicos destinatários da propina". 

O MPF também pediu a condenação dos réus à 
reparação dos danos causados pelos crimes investiga
dos, no valor mínimo de R$ 126 milhões - que cor
respondem ao valor da lavagem de dinheiro, além do 
dinheiro de desvios da Econorte, no montante de R$ 
31 milhões. 

Além disso, os réus também podem ser multados, 
o que é definido pela Justiça conforme critérios do 
Código Penal. 

e Segundo MPF, prejuízo foi de quase RS 5,5 bi. e Consórcio desclassificado da disputa pedia que caso fosse reconsiderado. 

Operação Greenfield denuncia 29 ex-gestores 
de fundos de pensão por gestão temerária 

O força-tarefa da Operação Greenfield 
no Ministério Público Federal (MPF) denun
ciou 29 ex-gestores de fundos de pensão por 
gestão temerária. 

De acordo com a denúncia, os ex-gesto
res causaram prejuízo de R$ 5,5 bilhões aos 
fundos de pensão Petros, dos funcionários 
da Petrobras; Funcef, dos colaboradores da 
Caixa Econômica Federal; Previ, dos fun
cionários do Banco do Brasil; e Valia, dos 
trabalhadores da Vale. 

Entre os denunciados está Esteves Col
nago, atual chefe da Assessoria Especial de 
Relações Institucionais do Ministério da 
Economia e ex-ministro do Planejamento. 

Em resposta, ele informou estar à dis
posição da força-tarefa e acrescentou que 
todas as atividades foram desempenhadas 
conforme o regimento interno e as normas 
legais. 

Outro denunciado foi Ricardo Flores, 
ex-presidente da Previ. Ele também divul
gou uma nota na qual disse que as decisões 
foram tomadas com base em pareceres téc
nicos. 

Os procuradores denunciam que os ex
gestores ignoraram os riscos dos investi
mentos, as diretrizes do mercado financeiro, 
do Conselho Monetário Nacional, dos regi
mentos internos dos fundos, e não realiza
ram estudos de viabilidade sobre os aportes. 

Os crimes foram praticados entre 2011 

e 2012 e consumados até 2016, quando ocor
reram os últimos aportes no Fundo de Inves
timentos e Participações (FIP) Sondas. 

O FIP Sondas é um veículo de investi
mento da empresa Sete Brasil Participações. 
A Sete seria responsável pela construção de 
sondas, unidades de perfuração, que viabi
lizariam a exploração do pré-sal. 

O MPF diz que a Sete Brasil surgiu após 
a descoberta do pré-sal, em 2006, quando a 
Petro bras verificou que não existiam uni
dades de perfuração em quantidade sufi
ciente para a demanda de exploração, e que 
seria necessária outra empresa disposta a 
assumir os riscos e construir as sondas, pois 
a estatal já não estava em boas condições 
financeiras. 

Os procuradores afirmam que foi a 
Petrobras quem procurou os fundos de pen
são para que investissem no FIP Sondas, 
com a aprovação do Governo Federal. A 
Sete Brasil seria responsável pela constru
ção de sete sondas, do total de 28. No entan
to, acabou sendo contratada para a constru
ção das 28. 

Os aportes dos fundos de pensão na 
empresa deveriam acontecer de 2011 a 
2019. Mas, de acordo com a denúncia, por 
má gestão dos fundos e da própria Sete Bra
sil, os investimentos foram antecipados, sen
do integralmente aportados em 2016, sem a 
conclusão do projeto. 

TSE rejeita recurso e mantém prazo para novas 
propostas em licitação de umas eletrônicas 

O Tribunal Superior Eleitoral (ISE) decidiu, 
rejeitar um recurso ligado à licitação de novas 
umas eletrônicas. Com a decisão, as empresas 
envolvidas na concorrência poderão apresen
tar novos modelos de engenharia no prazo de 
oito dias úteis. A expectativa é que os equipa
mentos sejam usados nas próximas eleições 
municipais, em outubro. 

A sessão foi convocada pela presidente do 
tribunal, ministra Rosa Weber, em meio ao 
recesso do Judiciário, depois que as duas pro
postas apresentadas no certame foram desclas
sificadas. Em 30 de dezembro, a ministra negou 
liminar (decisão temporária) a uma delas, mas 
decidiu levar o pedido de reconsideração ao ple
nário da Corte. 

Nesta quarta, a ministra Rosa Weber reafir
mou que decidiu endossar os fundamentos das 

áreas técnicas do TSE, que desclassificaram 
ambas as concorrentes. Ela votou para que o 
recurso sequer fosse julgado. 

Caso a Corte decidisse analisar o recurso, a 
ministra defendeu que o pedido fosse negado, 
"no sentido de se oportunizar as duas licitantes 
de um novo modelo de engenharia". 

"Nós estamos literalmente correndo contra 
o tempo. As férias não impedem a atuação do 
tribunal. O TSE não está, em absoluto, para
do", afirmou a ministra. 

Além de Rosa Weber, os outros cinco 
ministros presentes entenderam que o recurso 
apresentado era inválido e não poderia ser ana
lisado. Com a decisão, ambas as empresas con
tinuam desclassificadas, mas fica mantido pra
zo estabelecido pela ministra para o envio de 
novas propostas. 
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Randolfe diz que parceria com Clécio garantiu desenvolvimento para a capital 
U ma em cada quatro ações para desen

volver Macapá realizada pela gestão 
municipal contou com apoio do 

senador Randolfe Rodrigues (REDE-AP). 
De acordo com o levantamento realizado 
por um portal de notícias nacional, o pre
feito de Macapá, Clécio Luís (REDE), rea
lizou 54% dos compromissos assumidos 
em campanha no atual mandato. 

No total, a gestão listou 42 propostas. 
Desses, a administração cumpriu 23, fora 
as oito cumpridas parcialmente e outras 
onze ainda não cumpridas. Se forem incluí
das as obras parcialmente resolvidas, a por
centagem chega a quase 75%. "É nossa 
obrigação destinar recursos, acompanhar a 
execução e prestar contas do que temos fei
to", contou Randolfe. 

Macapá avançou nas entregas das obras 
frutos de emenda parlamentar destinadas 
pelo senador, como a Nova Feira Modelo, 
no bairro Novo Buritizal, que modernizou 
o conceito de feiras e dinamizou a economia 
local. No entorno o senador foi frmdamental 
para a liberação dos valores para o PAC 
Mobilidade que vai revolucionar a cidade, 
além de recursos para pavimentação do 
bairro da Embrapa, Açaí e o recurso da 
emenda de bancada para pavimentação de 
quatro bairros da Zona Norte. O senador 
também destinou R$1 milhão para recupe
ração de 22 passarelas em madeira para o 
bairro das Pedrinhas, Congós, Jardim Mar
co Zero e Universidade. 

Para saúde pública, ocorreu a reinaugu
ração e ampliação da Unidade Básica de 
Saúde Dr. Lélio Silva, a maior da cidade, 
que possibilita cerca e 15 mil atendimentos 
por mês, foras as demais Unidades que 

8 POSSE 

tinham sido entregues nos anos anteriores 
como a UBS Raimrmdo Hozanan, Pedro 
Barros e Congós, além das que devem ser 
entregues em 2020: BR210 e Rosa Moita. 
Ainda têm os recursos para equipamentos 
para outras UBSs e para a Unidade de aten
dimento fluvial A Doutora. Só para saúde 
foram mais de R$ 23 milhões alocados. 

Uma das marcas da gestão mrmicipal 
tem sido a valorização da Cultura ama
paense, com emenda do senador para a 
prefeitura realizar o L uau da Samaúma, 
na praça que foi construída com emenda 
do parlamentar. Randolfe também desti
nou recw-sos para devolver as praças Veiga 
Cabral e Floriano Peixoto ao povo e ainda 

Pedra Branca empossa novos conselheiros tutelares 

E m cerimônia realizada na manhã 
de hoje (10), foram empossados 
cinco novos conselheiros tutelares 

eleitos por meio de voto popular em Pedra 
Branca do Amapari. Conduzido pelo Con
selho Mrmicipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA), com o apoio 
da Prefeitura, o momento contou com a 
presença da prefeita Beth Pelaes, vereadores 
e autoridades mrmicipais, além de dezenas 
de convidados. 

Os novos conselheiros terão a missão 
de garantir os direitos e deveres relativos 
às crianças e adolescentes, para que sejam 
preservados e pautados de acordo com o 
Estatuto da Criança e Adolescente (ECA) 
e legislações correlatas. 

O mandato de cinco anos ocorrerá entre 
2020 a 2025. Os cinco novos conselheiros 
tutelares empossados são, Sidvan Lira dos 

Santos, Marlon Douglas da Silva, Elma da 
Conceição, Magno Barbosa de assunção e 
Rubelina Apóstolo Santana. 

O presidente do CMDCA Anginaldo 
Almeida falou da importância dos órgãos 
trabalharem em parceria para garantir os 
direitos das crianças e adolescentes no 
município. "Vocês estão recebendo uma 
missão árdua e importantíssima para a 
população, vamos trabalhar em conjunto 
para que possamos auxiliar àqueles que 
buscam o atendimento do conselho", decla
rou. 

Para a prefeita Beth Pelaes, a atuação 
dos conselheiros tutelares é essencial na 
sociedade, ela também reforçou o apoio da 
gestão municipal no trabalho da entidade. 
"Sigam firmes na missão de conduzir as 
nossas crianças da melhor forma possível 
e contem conosco para o que for preciso". 

no mês de janeiro vai inaugurar o Novo 
Mercado Central. Também será iniciada 
a obra da praça dos taxistas e uma outra 
praça na Zona Norte. 

O Bioparque da Amazônia, que passou 
quase 20 anos fechado, foi reaberto ao 
público repaginado e hoje é a principal atra
ção dos tw-istas. Foram destinados R$700 
mil para desenvolvimento de atividades 
sustentáveis e economia popular. "O Bio
parque é uma vitória da parceria do nosso 
mandato. Desde o começo da gestão esti
vemos jrmtos nos ministérios, em visitas 
ao antigo parque zoobotânico e na destina
ção de recw-sos. É um sonho realizado para 
a promoção da nossa cu ltw-a, fomentar a 

• 2030 

economia, biodiversidade e educação 
ambiental", explicou o senador. 

A gestão mrmicipal recuperou 48 esco
las, com destinação de recursos do senador 
para climatização das escolas e para aqui
sição de lousas digitais que modernizaram 
o processo de ensino do mrmicípio. Ainda 
teve equipamentos para as creches Tia 
Chiquinha (entregue) e a Creche Tio Soró, 
que deve ser entregue no primeiro semes
tre de 2020. 

Zona Franca Verde 
Randolfe foi um dos defensores incan

sáveis da existência e regulamentação da 
Zona Franca Verde. Em 2019, o Senador 
ainda aprimorou a Zona Franca Verde, 
aprovando lei que amplia a área geográfica 
de onde podem ser originadas as matérias 
primas para as indústrias instaladas nas 
Zonas Francas. Outra importante mudança 
foi a exclusão de uma exceção que havia 
para as matérias-primas do segmento mine
ral e que incluía minério de ferro, manga
nês, níquel, cobalto, alumínio, cromo dentre 
outros. 

Transposição 
Não faz parte das promessas de campa

nha, mas a transposição dos servidores da 
Prefeitura de Macapá para o quadro da 
União em Extinção, uma das principais 
lutas do mandato do senador Randolfe, con
seguiu desonerar a folha do município e 
possibilitou importantes investimentos na 
cidade. Só com a Emenda Constitucional 
79 foram mais de dois mil servidores trans
postos do Governo do Amapá e da Prefei
tw-a de Macapá, uma econom ia de R$190 
milhões por ano ao GEA e R$36 milhões 
por ano para a PMM. 

T JAP trabalha na adequação de ações aos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável da ONU 

" 
São desafios que todos nós devemos 
enfrentar a partir de 2020, na realiza
ção da justiça cada vez mais sintoni

zada com os anseios contemporâneos da socie
dade, e forta lecendo a unidade estratégica do 
Poder Judiciário na contribuição para o desen
volvimento global", declarou o desembarga
dor-presidente João Lages. 

A Agenda 2030 da ONU apresenta 17 
Objetivos de Desenvolvimento Sustentável e 
169 metas a serem atingidas no período de 
2016 a 2030, relacionadas à efetivação dos 
direitos humanos e promoção do desenvolvi
mento, que incorporam e dão continuidade aos 
oito Objetivos de Desenvolvimento do Milê
nio, a partir de subsídios construídos na Con
ferência Rio+ 20. 

Líderes de 193 Países, inclusive o Brasil, 
assumiram compromisso com a Agenda 2030, 
coordenada pelas Nações Unidas, por meio do 
Programa das Nações Unidas para o Desen
volvimento (PNUD). 

Por meio da Portaria 133/2018, foi insti
tuído no CNJ, o Comitê lnterinstitucional des
tinado a avaliar a integração das metas do Poder 
Judiciário às metas e indicadores dos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável (ODS), 
Agenda 2030, e elaborar relatório de trabalho 
com apoio de todos os tribunais do país, cuja 
composição consta da Portaria CNJ 148/2018. 

A efetiva implementação dos ODS no 
âmbito da Justiça obedece a duas dimensões. 
"A primeira delas está relacionada aos macro
desafios do Poder Judiciário para 2021-2026, 
entre os quais foi inserida a Promoção da 
Sustentabilidade. A segunda dimensão é o 
atendimento à Meta 9 do CNJ para 2020, 
Integrar a Agenda 2030 ao Poder Judiciário, 
realizando ações de prevenção ou desjudi
cialização de litígios voltados aos ODS da 
Agenda 2030, o que antecipa para este ano 
a temática inserida nos macrodesafios", 
explica o diretor da Assessoria de Planeja
mento do TJAP, Rosywan Cantuária. 
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CERIMÔNIA 8 Anúncio foi feito nesta sexta-feira, 10, na Praça Cívica de Santana, na certmônia de formatura dos estudantes do ~ºano do ensino fundamental da escola. 

Escola de gestão compartilhada passa a 
ofertar 1 ª série do ensino médio em Santana 

O momento parecia ser apenas de despedida, 
emoção, gratidão e orgulho, mas, um anúncio 
que pegou a todos os presentes de surpresa, 

animou os 75 estudantes formandos do 9° ano do 
ensino fundamental da Escola Estadual de Gestão 
Compartilhada Militar Professor Afonso Arinos de 
Melo Franco. Eles vão poder permanecer na insti
tuição, que, ainda neste ano letivo de 2020, vai ofer
tar a l' série do ensino médio. 

A notícia foi comemorada pelos estudantes pre
sentes à cerimônia de formatura ocorrida na tarde 
desta sexta-feira, 10, na Praça Cívica de Santana. 
A estudante Maria Eduarda Viana, 14 anos, vibrou 
com a novidade. Ela foi homenageada na ocasião 
pelo 1° lugar em desempenho intelectual e compor
tamento exemplar no ano letivo de 2019. A jovem 
e os estudantes Edson Macedo e Viviana Rodrigues, 
segundo e terceiro lugar, respectivamente, ganharam 
bicicletas e certificados de honra. 

"Fiquei muito feliz e, com certeza, vou continuar 
na escola. Quando vim estudar aqui, tinha medo e 

insegurança porque soube que nas escolas militares 
só ficavam os melhores, e eu tinha medo de não 
chegar nessa meta, mas, eu consegui. Todos nos 
apoiam, principalmente, os professores, que ensinam 
quantas vezes pedirem. Tenho muita gratidão", agra
deceu a aluna. 

Os estudantes marcharam e representaram todos 
os 105 alunos concluintes desta etapa da educação 
básica da escola Afonso Arinos. O governador Wal
dez Góes esteve presente à cerimônia e parabenizou 
o esforço de cada um. Ele frisou o quanto a escola 
tem apresentado resultados positivos, como a dimi
nuição da evasão escolar, a redução da distorção 
idade série, bem como a melhoria do comportamen
to no ambiente escolar, social e familiar. 

"Todo conhecimento adquirido na escola será 
essencial para a carreira e para a vida de vocês. 

'' 

Cerimônia de formatura aconteceu '' 
na Praça Cívica de Santana 

Tenho certeza que serão grandes cidadãos que vão 
ajudar o nosso estado a desenvolver e a crescer. 
Agora, teremos ensino médio na escola, que era um 
grande anseio da comunidade escolar, e vocês serão 
os primeiros alunos desta etapa", anunciou Waldez. 

Os estudantes homenagearam a professora de 
história Cláudia Serique dando o seu nome à turma 
de formandos. A educadora vai se aposentar após 
30 anos dedicados à Educação, sendo mais de 15 
anos deles na escola Afonso Arinos. 

"É muito bom ser reconhecido e homenageado 
em vida. Estou muito feliz. Sou professora há muito 
tempo da escola, e vi o processo de mudança para 
a gestão compartilhada militar. Há mais dedicação 
dos estudantes, participação da família, e apoio dos 
professores e reforço dos militares", destacou. 

A secretária de Estado da Educação, Goreth Sou
sa, agradeceu aos professores e corpo técnico da 
escola Afonso Arinos, e anunciou à comunidade 
que nas próximas semanas serão feitas escutas para 
uma nova escola militar em Santana. 
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AÇÃO e Bairro tem J5 anos de fundação e nunca depôs de um espaço dessa ordem 

Moradores do bairro Congós se unem para construir biblioteca infantil 
&f 1 

e Termo de Cessão 

Município de Macapá repassa terreno 
ao Estado para construção de UBS 
O prefeito de Macapá, Clécio Luís e o governador do Ama

pá, W aldez Góes, assinaram o Termo de Cessão onde o 
Estado repassou ao Município de Macapá uma área no 

bairro Pantanal, para a construção de uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS), fruto de emenda parlamentar e que está em fase 
de licitação. A assinatura contou com a presença do presidente 
do Congresso Nacional, senador Davi Alcolumbre. 

Município e Estado também discutiram pautas relacionadas 
às áreas de Obras, Educação, Trânsito e Cultura, e contou com 
secretários de diversas pastas dos governos Municipal e Esta
dual. O ato ocorreu na sala de reuniões do Palácio do Setentrião. 

LANA CAROLINE 
Da Redação 

A Leitura é algo que deve ser 
feito diariamente, principal
mente por crianças. E pen

sando nisso, moradores do bairro 
Congás, na zona sul de Macapá, 
estão se unindo para transformar um 
espaço, embaixo da arquibancada da 
arena do bairro, na RuaEvandro Car
neiro de Melo, em uma biblioteca 
para os pequenos. O coordenador do 
grupo 'Congás 100% Paz', Nildo 
Costa, explicou a ideia de criar o 
espaço. 

8 TERÇA GRATUITA 

"Esse sonho é antigo da comuni
dade. O bairro tem 35 anos e não 
temos uma biblioteca pública aqui, 
nem para os adolescentes e nem para 
as crianças, e a gente decidiu, ano 
passado, pedir ajuda para os mora
dores a criar a biblioteca", afirmou o 
coordenador. 

O artista plástico Mareio Casti
lho vai colorir o ambiente, professo
ras do bairro estarão com as crian
ças paraajudá-lasedartodooapoio. 
A área de 22 metros será toda estru
turada para receber as crianças das 8h 
às 21h diariamente. 

"Estamos fazendo algo para que 
as crianças e os pais, principalmen
te, venham aproveitar bastante. Esta
mos querendo fazer algo confortá
vel e levar o mundo da literatura para 
nossas crianças do bairro Congás", 
afirmou Nildo. 

Muitos materiais de construção 
ainda faltam como cimento, areia, 
tijolos, entre outros e quem quiser 
ajudar com materiais de construção 
e comprando a rifa que estão ven
dendo aR$2,50, pode entrar em con
tato pelo número (96) 99190-3135 e 
falar com Nildo Costa. 

8 AMAPÁ NO MEIO 

Bioparque da Amazônia recebe 4 mil visitas em um dia Dataprev anuncia encenamento de atividades em 20 Estados 

A pós as festas de fim de ano, milhares 
de pessoas aproveitaram a primeira ter
ça-feira de gratuidade do ano para visi

tar o Bioparque da Amazônia. Nem mesmo o 
clima nublado e as filas afastaram a população 
que lotou o parque, ultrapassando a marca de 4 
mil pessoas. 

Triliras, redários, exposiçêíes e interação com 
animais não faltaram para quem optou pela opção 
de lazer ao ar livre. O parque recebeu famílias, 
jovens, idosos e turistas em busca de contato 
com a natureza em um ambiente reformado e 
construído para proporcionar a experiência de 
forma completa, sem agredir fauna e flora. 

Sueli Santos, empreendedora que resolveu 
curtir o dia de férias com os filhos no parque, 
também aproveitou a oportunidade para fazer 
registros fotográficos das crianças. "Ficamos 
com um pouco de medo da chuva, mas viemos 
mesmo assim. As crianças ficaram encantadas 
pelos animais, em especial pelos macacos, é 
uma interação diferente! Tudo muito lindo, dá 
para fazer lindas fotos", disse. 

Para cuidar e preservar do maior parque em 
área urbana da Região Norte, a Prefeitura de 
Macapá distribui na portaria de entrada uma 

sacola de lixo ecológica, para que os visitantes 
cuidem do seu lixo, já que o espaço não possui 
lixeiras em respeito e rnidado aos animais de 
fauna livre, que correm o risco de comerem ali
mentos industrializados . 

Dentro do parque também é proibido fumar, 
entrar com animais domésticos e alimentar os 
animais que moram no parque, pois possuem 
uma dieta especial e recebem alimentação e 
acompanhamento veterinário adequado. Visi
tantes podem entrar no parque somente com 
água e frutas. A medida é uma forma de man
ter o controle da sujeira prcxiuzida no ambien
te e de rnidar do bem-estar dos animais. 

Além da gratuidade às terças-feiras, idosos 
acima de 60 anos, crianças de até 5 anos e pes
soas com deficiência têm direito a entrada gra
tuita. Professores da rede pública municipal, 
estadual e privada, estudantes, crianças de 6 a 
12 anos, acompanhantes de pessoas com defi
ciência, cadastrados no CadÚnico, doadores 
regulares de sangue, portadores de câncer e 
doenças degenerativas, pessoas com transtor
no do espectro autista têm direito à meia-entra
da. Os demais grupos pagam uma taxa de entra
da única, de R$ 10,00. 

N a lista de privatização do governo 
federal, a Dataprev, empresa estatal 
que processa o pagamento dos bene

fícios do Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS), vai encerrar as suas atividades em 20 
Estados e cortar 493 funcionários, 15% do 
total dos seus 3.360 empregados. O Progra
ma de Adequação de Quadro (P AQ) foi lan
çado na quarta-feira (8), pela empresa para 
desligar os empregados que trabalham nes
sas unidades. Entre os Estados atingidos pelo 
encerramento das atividades estão seis da 
região Norte, incluindo o Amapá. 

Os funcionários que não aderirem ao pr(}
grama, que prevê um conjunto de incenti
vos para deixarem a empresa, serão demiti
dos pela Dataprev. 

Eles não terão a opção de serem transfe
ridos para as unidades que continuarão fun
cionando. A estatal entrou no Programa 
Nacional de Desestatização (PND) do gover
no federal no final do ano passado junto com 
o Serpro, empresa de processamento de 
dados. O PAQ ficará aberto para adesão até 
20 de janeiro e será encerrado em fevereiro. 

A expectativa com o P AQ é gerar urna 
economia anual de R$ 93 milhões com o 
fechamento dessas unidades. O custo dos 
incentivos que serão dados aos funcionários 
será de R$ 56 milhões. Os principais incen
tivos à adesão ao programa em relação às 
verbas rescisórias de um processo de demis
são são um adicional de 5% sobre a multa de 
40% do FGTS, 12 meses adicionais de pla
no de saúde e de previdência privada. 

Pelos cálculos da empresa, o valor máxi-

mo de incentivos e verbas rescisórias pre
visto no programa é de R$ 300 mil. Só dois 
funcionários teriam a receber mais do que 
esse valor em caso de demissão. Um simu
lador estará disponível aos funcionários para 
comparar as vantagens de adesão ao pro
grama. 

Com a reestruturação, a Dataprev vai cen
tralizar suas atividades em sete regiões con
sideradas estratégicas: Ceará, Distrito Fede
ral, Paraíba, Rio de Janeiro, Rio Grande do 
Norte, Santa Catarina e São Paulo. Nesses 
Estados, estão localizados os seus data cen
ters e unidades de desenvolvimento. 

A presidente da Dataprev, Christiane 
Edington, afirmou que a reestruturação da 
empresa é um processo independente da pri
vatização visa dar mais eficiência e produ
tividade. O Banco Nacional de Desenvolvi
mento Econômico e Social (BNDES) ainda 
vai avaliar se a privatização da empresa é 
viável e a modelagem de venda. 
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DADOS 8 Cem alunos da rede pública participam, desde dezembro passado, do curso Teen Robótica. As aulas ocorrem até o fim de deste mês, no centro da Setec. 

Alwtos em férias aprendem robótica em curso intensivo 
1 niciado em dezembro passado, o curso de 

férias Teen Robótica conta com a partici
pação de 100 alunos da rede pública esta-

dual, com idades entre 11 e 16 anos, de vários 
bairros de Macapá. 

Um desses alunos é o Elison Ferreira, 11 anos, 
morador do bairro Zerão. Ele cursa o 5° ano do 
ensino fundamental na Escola Estadual Raimunda 
Dulcinea Monteiro da Silva, e conta que se inte
ressou pela oportunidade, tendo sido um dos 4 
selecionados de sua escola para o curso promovido 
pela Secretaria de Estado da Ciência e Tecnologia 
(Setec). 

Elison atravessa o bairro de bicicleta, até chegar 
ao Centro de Formação Tecnológica e Inovação 
da Setec, onde acontecem as aulas, próximo a 
Rodovia Juscelino Kubitschek. 

"Eu demoro uns 15 minutos para chegar aqui. 
Estou aprendendo nesta semana sobre as luzes dos 
robôs e de como montar. É bem interessante", 
falou o aluno. 

O objetivo do curso, que segue até o fim de 
janeiro, é difundir e estimular a educação 4.0, por 

e Abastecimento 

meio do processo de aprendizagem da robótica 
como ferramenta de inovação. Isso ocorrerá atra
vés da criação de protótipos e códigos de progra
mação. 

De acordo com a professora Marceli Coimbra, 
a didática do curso vai implementar cultura maker, 
que se baseia na ideia de que as pessoas devem 
ser capazes de fabricar, construir e alterar obje
tos. 

"O curso aborda linguagem de programação, 
montagem de protótipos, exercícios que estimulam 
raciocínio lógico e ajudam o aluno a ver de maneira 
prática as disciplinas do currículo escolar, como 
matemática, física, português e outras", informou 
Marceli. 

Ao final do curso, os participantes receberão 
certificados. Uma parceria com o Colégio Moder
no vai selecionar, através de avaliações ao longo 
das aulas, um aluno para receber uma bolsa integral 
de estudos. 

Em breve, a Setec publicará um novo calen
dário de cursos que serão realizados no Centro de 
Inovação Tecnológica do Governo do Estado. 

Caesa inicia última fase da obra que levará água encanada a mais de 5 mil fanulias no Jari 

e Ministério da Saúde 

M ais de 1,5 mil metros de tubos 
cbegaram em Laranjal do Jari 
para conclusão da obra que 

levará água tratada e encanada a mais 
de 5 mil famílias nos bairros Samaúrna 
e Malvinas, que por muitos anos têm 
sido abastecidas por caminhões pipa. 
O Governo do Amapá investe mais de 
R$ 1 milhão do tesouro estadual para 
garantir a conclusão desta obra em até 
45 dias. 

A expansão da rede de água aumen
tará a abrangência da Companhia de 
Água e Esgoto do Amapá (Caesa) em 
aproximadamente 4 km. A primeira 
fase da obra já instalou mais de 2,3 km 
de tubulação em direção ao fim da cida
de, região à beira do Rio Jari, onde 
estão localizados os bairros beneficia
dos. 

Líder da Associação de Moradores 
do bairro Malvinas, Cleiton Azevedo 
das Chagas, conta que desde que nas-

ceu enfrenta dificuldades com a falta 
de água potável encanada. 

"Tenho 31 anos, nasci neste bairro, 
e desde que me entendo por gente tenho 
a lembrança de levar lata d' água na 
cabeça para minha família'', explica. 
"Esta água que está chegando com a 
ampliação da rede da Caesa é uma 
maravilha para todos nós que sofremos 
tanto e teremos agora mais dignidade", 
afirma a liderança comunitária. 

Para o diretor presidente da Caesa, 
Valdinei Amanajás, cada família alcan
çada pela obra será beneficiada não só 
com água, mas com saúde e qualidade 
de vida. Ele salienta, também, outros 
investimentos na cidade de Laranjal do 
Jari. 

"Nosso objetivo é que ainda este 
ano possamos dobrar o alcance da nos
sa rede de água com, além da amplia
ção da rede, a construção de dois poços 
tubulares", informa Valdinei. 

Amapá terá R$1 milhão para a realização de cirurgias eletivas 
O Amapá terá R$ 1 milhão 

para a realização de 
ciru rgias ele tivas , diz 

Ministério da Saúde 
O valor destinado ao estado 

só é maior do que o repasse pro
gramado para Roraima 

O Ministério da Saúde (MS) 
informou qu e reservou R$ 250 
milhões a mais para a ampliação 
do acesso de pacientes às cirur
gias eletivas realizadas no SUS. 
Segundo o MS, o incentivo aos 
municípios é para zerar a fila de 
espera de ciru rgias e let ivas de 
média complexidade e diminuir 
o tempo de espera daqueles que 
aguardam por proced im entos 
agendados . São 53 tipos de pro
cedimentos cirúrgicos que estão 
na lista, como catarata, varizes, 
hérnia, vasectomia e laqueadura, 
além da ci rurgia de astroplastia 
(quadril e joelho) entre outras 

com grande demanda reprimida 
identificada. 

O valor destinado ao Amapá 
é de apenas R$1 milhão, maior 
apenas do qu e o repasse para 
Roraima, que será de R$ 725 mil. 

De acordo com o Ministério, 
em 2018 fo ram realizadas pe lo 
SUS cerca de 2,4 milhões de 
cirurgias eletivas em todo o país. 
Esses procedimentos cirúrgicos 
são os que não precisam ser rea
lizados em caráter de urgência , 
podendo assim serem agendados. 
Em 20 19, a té outubro, foram 
registrados no sistema de infor
mação do SUS 2 milhões de 
ciru rgias em todos os estados 
brasileiros . 

Os procedimentos de cirur
gias e le tivas fazem parte da 
rotina dos atendimentos ofere
cidos à população nos hospi ta is 
de todo o país , de forma integral 

e gratuita, por meio do SUS. As 
três cirurgias mais demandadas 
são oftalmológ icas (para trata
mento de catarata e de suas con
sequências e para tratamento de 
do enças da ret ina) . A lém des
sas, também estão na lista cirur
gias tais como aquelas para cor
reção de hérnias e retirada da 
vesícula bilia r. 

Com o valo r extra de R$ 250 
milhõ es mais ciru rg ias e let ivas 
pod erão ser r ea lizadas e m 
2020 . Os gestor es estad uai s, 
municip ais e do Distrito Fede
ral, res ponsáveis pe la organi 
zação e a definição dos crité 
ri os regula tórios que garantam 
o acesso do pacie nte aos pro 
cedimentos cirúrgicos e let ivos, 
pod e m c ont ar e se pro gram ar 
para utilização dos recursos de 
aco rd o com a população per 
capita de cada es tado. 



1 8 O LIRAa é um instrumento fundamental na orientação das ações de controle das endemias 
causadas pelo Aedes e que serão adotadas pela prefeitura, possibilitando assim o planejamento 

das atividades de prevenção. Com a conclusão do ciclo, novas campanhas de combate e controle 
do mosquito serão desenvolvidas no município durante o ano. 

VISITA 8 Para solicitar a visita de um agente de endernias ou fazer denúncias, a Semsa disponibiliza o Disk Mosquito (99121-1641) 

Levantamento mapeia áreas com maior incidência de Aedes na capital 
A Secretaria Municipal de Saúde (Semsa) ini

ciará nesta segunda-feira, 13, ~ primeira etapa 
do Levantamento Rápido do lodice de Infes

tação por Aedes aegypti (LIRAa) de 2020 em todos 
os bairros da capital. O LIRAa é feito pelos agentes 
de endemias do Município e ocorrerá até o dia 22 
deste mês, com a finalidade de identificar onde há 
um número maior de focos de criadouro do mosqui
to. 

"Mesmo com os índices positivos em relação aos 
casos de doenças provocadas pelo mosquito, a popu
lação não pode descuidar. Precisa estar atenta e eli
minar os focos de criadouros do mosquito", explica 
o coordenador do Programa de Combate ao Aedes, 
Ailson Quaresma. 

O LIRAa é um instrumento fundamental na orien
tação das ações de controle das endemias causadas 
pelo Aedes e que serão adotadas pela prefeitura, pos
sibilitando assim o planejamento das atividades de 
prevenção. Com a conclusão do ciclo, novas cam
panhas de combate e controle do mosquito serão 
desenvolvidas no município durante o ano. 

Para solicitar a visita de um agente de endemias 
ou fazer denúncias, a Semsa disponibiliza o Disk 
Mosquito (99121-1641), com atendimento de segun
da a sexta-feira, das 8h às 14h. 

8 DADOS 

UPA Zona Norte registrou mais 
de 85 mil atendimentos em 2019 

A Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) Zona Norte, em Macapá, 
registrou 85 .476 atendimentos 

em 2019 . O número representa um 
aumento de 29% em relação ao registra
do em 2018 . A média diária é de 200 
atendimentos nas especialidades de clí
nica médica e pediatria. 

A unidade é voltada para casos de 
média complexidade, considerados de 
urgência e emergência, como a ocorrência 
de pressão alta, cortes, dor torácica, febre 
acima de 39 graus, parada respiratória ou 
cardíaca, hemorragia intensa, infartos e 
derrames. Esse tipo de atendimento repre
sentou 20% das demandas da UPA. 

A maior parte dos atendimentos con
tinua sendo de baixa complexidade, e 
poderiam ser feitos em uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS). O alerta é impor
tante já que a unidade funciona com aco
lhimento com classificação de risco. Já 
na entrada, os pacientes passam por uma 
triagem que identifica os casos mais gra
ves e que precisam ser atendidos com 

urgência. 
A recepcionista Deusa Silva conta 

que a rapidez no atendimento era essen
cial para o caso da mãe, e que, por isso, 
levou "Dona Oscarina", 74 anos, para a 
unidade. 

"Ela teve um pico de pressão alta e foi 
logo encarrúnhada para o atendimento, e 
depois para a sala de observação, para 
receber medicação. O atendimento foi óti
mo, tanto que, com menos de uma hora, 
ela já está melhorando", comemorou. 

Classificação de risco 
A UPA Zona Norte funciona com o 

método de classificação de risco, em que 
o paciente é submetido a uma triagem 
logo na entrada da unidade. É através des
se procedimento que é avaliada a gravi
dade do caso e qual será o tempo estimado 
de atendimento. 

Azul e verde são pacientes que não 
correm risco de morte e podem ser aten
didos sem prioridade, ou deveriam ser 
atendidos em uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS). 

8 PROJETO 

Secretário de Obras afirma que Mercado do Peixe será revitalizado 
Lana Caroline 

Da Redação 

N a manhã da sexta-feira (10) a 
reponagem da Diário do Amapá 
esteve no Mercado do Peixe, 

localizado atrás do Mercado Central, no 
cruzamento da rua São José com a ave
nida Antônio Coelho de Carvalho, Cen
tro, para mostrar como está o local e aos 
arredores. Alguns vendedores estão uti
lizando bancas de madeiras improvisadas 
para vender seus produtos, e a área se 
encontra com más condições estruturais. 

Uma empreendedora, que não quis se 

identificar, afirmou que teve que sair de 
dentro do mercado e que se encontra em 
bancas do lado de fora do local. O secre
tário municipal de Obras, David Covre, 
afirmou que existe um projeto que está 
sendo elaborado e que vai beneficiar as 
pessoas do Mercado do Peixe. 

"A prefeitura está trabalhando em um 
projeto que vai contemplar toda aquela 
pane dos fundos do Mercado Central. 
Assim que o Mercado do Peixe for deso
cupado, vamos começar um diálogo para 
colocar o projeto em prática", afirmou 
o secretário. 
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REPRESSÃO 8 Vítima teria impedido um assalto dias atrás. 

Homem que havia impedido assalto é morto 
a tiros por dupla em moto no bairro Zerão 

u m homem identificado como V aldir 
Fernandes dos Santos, de 4 7 anos, o 
'Camarão', foi assassinado com pelo 

menos três tiros na noite de quinta-feira (09) 
em frente a uma residência localizada na rua 
Professor Caramurú, bairro Zerão, zona sul de 
Macapá. Dois homens que estavam em uma 
bicicleta foram apontados como executores, 
mas ainda não foram identificados. 

De acordo com o delegado César Ávila, da 
Delegacia de Homicídios, a vítima bebia na 

companhia de um amigo quando os suspeitos 
se aproximaram. "O carona desembarcou da 
bicicleta já com arma em punho e atirou pelo 
menos quatro vezes. Cerca de três perfurações 
foram identificadas no cadáver. A dupla fugiu. 
Estamos levantando as informações para poder 
identificar os suspeitos", disse o delegado. 

O resgate médico foi acionado e constatou 
o óbito no local. O corpo foi removido para o 
Departamento de Medicina Legal (DML) da 
Polícia Técnico-Científica (Politec) para ser 

necropsiado. Segundo moradores da região, 
há alguns dias a vítima - que não tinha passa
gem pela polícia - teria frustrado um assalto 
na área. 

"Existe essa informação de que o cidadão 
assassinado hoje teria impedido um assalto 
dias atrás, mas não sabemos se o homicídio 
tem alguma relação com essa suposta ação", 
concluiu Ávila. 

Reportagem e fotos: Jair Zemberg 

Disparos. 
Valdir levou 
tiros enquanto 
bebia com um 
amigo. 

DISPAROS 
Vítima levou pelo 
menos três tiros 
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INVESTIGAÇÃO e Lúcio Vale ~L) é apontado como integrante de uma organização criminosa que desviou R$ 39,6 milhões de 10 municípios paraenses 

Vice·govemador do Pará é denunciado por integrar organiza~io que desviou mais de R~ l~ milhões 
NÚCLEOS DE PARTICIPAÇÃO 
~ investiga~s ideniliicaram nucleos de atua~o no 
esquema criminoso. Do nucieo polifüo participavam 
intewantes do Partido Liberal IPL), antigo Partido da 

República IPRI e amradores munlcipals, apontados como 
principais beneficiarias do esquema Alem de Lucio Dutra Vale, 
atual ~c~overnador do Para, participavam desse nucieo seus 
irmãos Cristiano Dutra Vale, deputado federal e ex·pref eito de 
Viseu, e Leonardo Duaa Vale, atual preíeito de Cachoeira do 

Plria. O atual preíeilo de Vlseu, ~alas Jose ruiva Oliveira Neto, 
tarnbem latia parte do, de acordo com a denlincia do Mil 

O Ministério Público Federal (MPF) 
denunciou à Justiça o vice-gover
nador do Pará, Lúcio Vale (PL), 

apontado como integrante de uma organi
zação criminosa que desviou R$ 39,6 
milhões de 10 municípios paraenses. em 
dezembro, a Polícia Federal cumpriu man
dados de busca e apreensão no endereço 
de Vale. 

paimente à compra de merenda escolar. 
Também foram identificados desvios de 
recursos da saúde e da assistência social. 

Quando os mandados foram cumpridos 
pela PF, o Governo do Pará afirmou que 
a investigação se relaciona a fatos anterio
res ao mandato e não tem relação com a 
vice-governadoria. Lúcio Vale não se pro
nunciou sobre o caso desde a operação. O 
G 1 mandou um e-mail para o governo do 
Pará às 10h57 mas não obteve resposta até 
a última atualização desta reportagem. 

a maioria por participação na organização. 
Elas também vão responder pelos crimes 
de corrupção, lavagem de dinheiro, falsi
dade ideológica e peculato, cujas penas, 
somadas, chegam a 39 anos de prisão mais 
multa. 

Santa Maria do Pará - R$ 687.075,32; 
São Miguel do Guamá- R$ 223.011,24; 
São Caetano de Odivelas -R$ 88.148,30; 
Ourém - R$16.101,58; 
Marapanim - R$ 14.850,96. 

Segundo MPF, foram desviados recur-
sos de 10 cidades do interior do Pará: 

Viseu- R$ 31.877.107,15; 
De acordo com as investigações, frau

des em licitações realizadas entre 2013 e 
2017, usaram empresas de fachada para 
desviar verba que seria destinada princi- Outras 31 pessoas foram denunciadas, 

Ipixuna do Pará - R$ 1.986.331,88; 
Mãe do Rio - R$ 1. 795.542,23; 
Cachoeira do Piriá- R$ 1.597.546,64; 
Marituba - R$ 1.401.152,60; 

A denúncia foi assinada por 15 procu
radores da República, após investigação 
que começou em 2017. A investigação 
contou com a participação da Polícia Fede
ral, Receita Federal do Brasil (RFB), 
Ministério da Transparência e Controla
doria-Geral da União (CGU). 

e Pagamentos feitos pela Odebrechtà campanha de Helder Barlialho IMDB) 

PF prende ex·senador em investigação sobre 
wspeita de caixa 2 do governador do Pará 

A Polícia Federal prendeu o ex-senador Luiz Otávio Campos (MDB), 
do Pará, numa investigação sobre suspeita de caixa 2 na campanha de 
2014 do atual governador do estado, Helder Barbalho (MDB). Helder não 
é alvo de mandados na operação. Segundo as investigações, Campos é 
suspeito de intennediar um repasse não contabilizado de R$ 1,5 milhão 
da Odebrecht para a campanha de Helder. 

Campos já foi deputado estadual no P A. Ele exerceu o cargo de senador 
pelo então PMDB entre 1998 e 2006. Como senador, foi líder do partido 
no Senado. Ele também é empresário do ramo de navegação marítima e 
fluvial. Luiz Otávio já foi alvo de outra operação da PF, em 2017, inves
tigado por propina na construção da Usina Hidrelétrica de Belo Monte. 

Além de Campos, a PF tenta cumprir mandado de prisão contra outro 
investigado, no Tocantins, e 6 marrlados de bll5ca (3 oo Pará, 1 no Tocantins 
e 2 no Distrito Federal). Os agentes procuram documentos e suspeitos liga
dos a um desdobramento das investigações da Lava Jato. 

Colaboração premiada 
A investigação teve início a partir da colaboração premiada feita por 

dois executivos da empresa Odebrecht na Operação Lava Jato. Eles rela
taram que a campanha de Helder em 2014 recebeu R$1,5 milhão em três 
repasses da empresa e tudo teria sido intennediado por Campos. 

e Polícia cumpriu mandados de busca e apreensão 

A operação Monte Cristo II da Polícia Civil do Pará cumpriu 
mandados de prisão, busca e apreensão nesta quarta(8) em Ruró
polis, no sudoeste do Pará, para apurar denúncias de ameaças 
em área de conflito agrário. 

Moradores ribeirinhos disseram que casas têm sido alvo de 
tiros na comunidade Monte Cristo, localizada às margens do Rio 
Tapajós. Dois suspeitos foram presos. 

A operação começou pela madrugada na empresa e residência 
do suspeito. Foram encontrados uma carabina carregada, da 
marca rossi, de calibre 38 e modelo Pulrna; oito munições; uma 
espingarda de pressão 6.0, marca CBC, modelo Nitro SIX; e 
uma caixa contendo churnbinhIB. 

Na sede da empresa outrIB armamentos e munições foram 
encontrados, além de um capuz bala clava_ e munições de uso res
trito das Forças Armadas. Todo material apreendido foi enca
minhado para ser periciado, segundo a Polícia. 

À Polícia, pessoas que estavam no local disseram que o 
homem alvo da operação havia saído para comprar óleo no distrito 
de Campo Verde, em Itaituba, onde foi preso. Ele e um outro 
homem foram encaminhada; até a delegacia de Rurópolis. Ambos 
autuados em flagrante por posse e porte ilegal de munições e 
arma de fogo, ameaça aos colonos e disparo de arma de fogo. 

e Vítima de 1 ano e 8 meses deu entrada no Hos~tal Geral de Parauapebas 

Padrasto e mãe são presos por morte 
de bebê com sinais de estupro no Pará 

Uma bebê de um ano e oito meses morreu, nesta quarta-feira (8), 
com indícios de estupro em Parauapebas, sudeste do Pará. Ela deu 
entrada durante a tarde no Hospital Geral do município com trauma
tismo craniano. Padrasto e mãe da criança foram presos. 

A mãe levou a criança até o hospital e afirmou que a filha havia 
batido a cabeça, após uma queda. No hospital, a equipe médica cons
tatou que a bebê apresentava várias lesões nas partes íntimas, indicando 
que ela foi vítima de abuso sexual. 

Segundo a delegada Ana Carolina Abreu, a equipe técnica de 
enfermagem do hospital acionou médicos da ginecologia e pediatria 
para avaliar a criança. A Polícia então foi acionada e em depoimento, 
a mãe admitiu que o autor do crime era o padrasto. 

O laudo médico realizado deu resultado positivo para abusos 
recentes e antigos. A menina ainda teve duas paradas cardiorrespira
tórias no hospital antes de morrer. Os médicos tentaram reanimar a 
bebê por cerca de 25 minutos, mas ela não resistiu. 

O casal foi preso e encaminhado para a delegacia de Parauapebas. 
O padrasto foi autuado por estupro de vulnerável e a mãe por omissão 
de socorro. 

A Polícia informou que investiga a denúncia de que o padrasto, 
Dayvyd Rodrigues, de 31 anos, teria abusado de outra criança, no 
distrito de Icoaraci, em Belém, no ano de 2019. 
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INVESTIGAÇÃO 8 Segundo a PM, mulher foi mantida por crtminosos em cativeiro por suspeita de envolvimento na morte da crtança 

Mãe de bebê levado morto a hospital com fraturas e dentada é resgatada de 'tribunal do crime' 
A mãe do bebê levado morto a hospital 

com marcas de socns e dentada em Praia Gran
de, no litoral de São Paulo, foi resgatada na 
noite desta quarta-feira (9) de um cativeiro 
onde seria julgada pelo chamado "tribunal do 
crime", comandado por criminosos. A Polícia 
Militar informou ter resgatado a mulher pouco 
antes da ordem para matá-la. 

Giulia de Andrade Cândido, de 21 anos, 
chegou a ser presa pela polícia por suspeita de 
falso testemunho após a morte da criança e 
solta depois de audiência de custódia. 

De acordo com a PM, após ser solta, ela 
foi sequestrada por facção criminosa e mantida 
em cativeiro devido à suspeita de seu envol
vimento na morte do filho. O companheiro 
dela e padrasto do bebê, Ronaldo Silvestrini 
Junior, de 22 anos, segue preso. 

A Polícia Militar informou que, na noite 
desta quarta-feira, uma denúncia anônima 
levou as equipes da 2' CIA até o barraco onde 
os criminosos aguardavam a "ordem" para 
matar Giulia, na Avenida Sambaiatuba. Três 

homens armados vigiavam o local onde G iulia 
estava e, ao ver a aproximação dos policiais, 
correram em direção ao lixão próximo de lá. 
Ninguém foi preso. 

Casal indiciado por morte de bebê 
Giulia foi tinha sido indiciada por falso tes

temunho pelos depoimentos contraditórios que 
deu em defesa do padrasto do bebê Anthony, 
de 1 ano e 3 meses. 

O casal passou por audiência de custódia 
na terça-feira. Ficou determinado que a mulher 
responderá em liberdade. O padrasto teve a 
prisão em flagrante convertida em preventiva 
e deverá continuar preso. 

Depoimentos contraditórios após morte 
O bebê Anthony foi levado pelo próprio 

padrasto à Unidade de Pronto Atendimento 
Samambaia por volta das 23h40 de domingo 
(5). A Polícia Militar foi chamada depois que 
os enfermeiros de plantão encontraram hema
tomas, fraturas e mordidas no corpo da criança. 

De acordo com o relato das testemunhas à 
polícia, a criança chegou à unidade de saúde 
com sangue na boca, sendo carregada por 
Ronaldo. 

O bebê tinha uma mordida no rosto que o 
padrasto afirmou, inicialmente, ter sido feita 
por um filhote de cachorro da família. Con
testado sobre tratar-se de uma marca de den
tição humana, o homem mudou a versão e res
pondeu que teria sido um outro filho do casal, 
de cinco anos, que mordeu o pequeno. 

Ainda de acordo com o depoimento dado 
à polícia, o padrasto relatou que colocou a 
criança para dormir às 19h de domingo, após 
tomar mamadeira. Quando Giulia chegou do 
trabalho, por volta das 20h, ela teria visto o 
filho de longe, enrolado-o no cobertor e saído 
para comprar salgado para o outro filho sem 
acordar o bebê. 

Já por volta das 23h30, a mãe decidiu olhar 
o filho, quando percebeu que a criança estava 
morta no berço. Os dois enrolaram o bebê em 
um cobertor e levaram à emergência. 

8 Homem queria se proteger em um ponto de ônibus e foi atingido por descarga elétrica. Em Ferraz de Vasconcelos, uma mulher morreu 

Morador de rua tenta se abrigar da chuva e morre eletrocutado em SP; rescaldo do temporal provoca transtornos 
Um homem de 22 anos morreu eletrocu

tado durante um temporal na madrugada desta 
quinta-feira (9), na capital paulista. Também 
na Grande São Paulo, no município de Ferraz 
de Vasconcelos, uma mulher morreu após ser 
levada pela enxurrada causada pela chuva. 

O homem morto eletrocutado em São Pau
lo foi identificado como Caíque. Ele morreu 
no dia que completava 22 anos. Segundo a 
polícia, o rapaz era morador de rua e havia 
chegado à cidade há três anos, vindo de Goiâ
nia. Ele sofreu uma descarga elétrica quando 
tentava se abrigar da chuva. 

De acordo com os policiais, a vítima queria 
se proteger em um ponto de ônibus. Ele subiu 
em uma grade e escorregou ao lado de um 
poste de iluminação pública, na Avenida Rio 
Branco, região Central da capital paulista, por 
volta da Oh. O homem 

O homem levou o choque e morreu na 
hora. O colega dele que o acompanhava tam
bém sentiu o choque, mas conseguiu sair. "Eu 
atravessei, pulei, e ele não conseguiu pular", 
relata José Carlos Cândido. "Eu sou sobrevi
vente, graças a Deus." 

Três equipes do Corpo de Bombeiros 
foram deslocadas para o local, mas não con
seguiram salvar o morador de rua, que foi 
encontrado já sem vida. Segundo a Errei, o 
poste é de responsabilidade do Ilume, o Depar
tamento de Iluminação da Prefeitura de SP. 

Levados por enxurrada 
Em Ferraz de Vasconcelos, o corpo da 

mulher morta levada pela enxurrada foi encon
trado preso a uma estrutura de ferro em um 
córrego no bairro do Tanquinho. 

Na Zona Leste de São Paulo, em Guaia
nazes, os bombeiros devem retomar na manhã 
desta quinta-feira (9) as buscas por urna mulher 
que também foi arrastada pela correnteza 
durante a chuva de terça-feira (7) para o Pis
cinão Limoeiro. 

Desmoronamento 
Uma casa na Vila Carmosina, na Zona Les

te de Sâo Paulo, desabou durante a forte chuva 
desta quarta-feira (8). O imóvel desabou e 
arrastou ao menos dois carros que estavam em 
um estacionamento. 

8 Vítimas rastrearam números de telefone que receberam créditos comprados com os cartões roubados na noite do crime 

Vítima reconhece bandido e pertences por foto de perfil do WbatsApp em SP 
~ Um homem reconheceu, em um apli

cativo de conversas, a foto de um dos cin
co assaltantes que invadiram a casa de 
veraneio onde ele e mais 19 pessoas esta

' vam hospedadas em Guarujá, no litoral 
de São Paulo. Na imagem, o suspeito usa 
a corrente de um dos amigos e o óculos 
da irmã dele. 

A foto foi encontrada pela vítima após 
os suspeitos usarem um dos cartões de 
crédito levados no assalto para comprar 
créditos para celulares pré-pagos. 

O homem descobriu um dos números 
para onde foram os créditos e adicionou 
o contato, conseguindo ver a foto domes
mo suspeito que participou do assalto que 
durou pelo menos lh30. 

"Aparecia a foto com exatidão do 

rapaz no WhatsApp. Todos que estavam 
na casa reconheceram". 

Na publicação, a vítima diz: "A cor
rente no seu pescoço é do meu amigo, e 
o óculos que você está usando é da menina 
que você colocou a arma no pescoço. [Se] 
esconde no buraco que você vive, porque 
'noia' não vai muito longe" (sic). 

O crime 
O homem, que preferiu não se identi

ficar, narrou com detalhes a noite deterror 
vivenciada por ele e os amigos que esta
vam hospedados na mesma casa alugada, 
no bairro da Enseada, para passarem o 
fim do ano no litoral. 

"Estávamos na varanda fazendo chur
rasco e bebendo à noite. Como era final 

de ano e ninguém ia dormir cedo, fomos 
[para Guarujá] para curtir", relata a vítima. 
Na casa, eram 20 pessoas hospedadas, 
mas neste momento, três pessoas tinham 
saído. "O som estava ligado, estávamos 
em seis pessoas acordadas, o restante esta
va dormindo na sala e no andar de cima 
da casa". 

Então, ele ouviu um barulho vindo do 
portão. "Estavam chutando o portão, per
guntei quem era, achando que talvez fosse 
um dos meus amigos que tinham saído 
para comer. Foi quando vimos cinco 
homens armados e corri para dentro da 
sala tentando esconder meu celular", relata. 
"Os assaltantes entraram e começaram a 
falar para o pessoal não correr e deitar no 
chão. E ainda diziam: Vamos levartudo'". 
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9 Segundo o tenente Adailton, do 2' Batalhão de Polícia Militar 12' BPM), testemunhas relataram que Zezinho 
tfj 1 se envolveu em uma discussão com Marcos Silva e Silva, de 23 anos, que havia chegado ao local momentos 
-- - antes. Após a discussão, Marcos deixou o local e foi até a casa dele onde se armou com uma faca. 

CASO 8 José Lima, de 56 anos, havia discutido com o algoz momentos antes 

Homem mata servidor público com facada pelas costas após discussão 
O servidor público José Lima Oliveira Filho, de 56 anos, morreu 

no Hospital de Emergências (HE) de Macapá na manhã deste 
sábado (11 ), onde ele havia dado entrada por volta de 7h30 com 

uma perfuração nas costas. 'Zezinho', como era conhecido pelos amigos, 
estava bebendo em um '24 Horas', localizado na rua Vereador Júlio Perei
ra, bairro Jardim Felicidade, zona norte da capital, quando houve um 
desentendimento com o algoz. 

Segundo o tenente Adailton, do 2º Batalhão de Polícia Militar (2º 
BPM), testemunhas relataram que Zezinho se envolveu em uma discussão 
com Marcos Silva e Silva, de 23 anos, que havia chegado ao local momen
tos antes. Após a discussão, Marcos deixou o local e foi até a casa dele 
onde se armou com uma faca. 

"A informação de testemunhas é que ao retornar, o suspeito atacou a 
vítima pelas costas. Em seguida ele fugiu correndo. Foi um único golpe", 
disse o tenente. O resgate médico foi acionado e levou Zezinho ao HE. 
Apesar do socorro médico, ele não resistiu. 

Os militares do 2º BPM iniciaram as buscas e conseguiram localizar 
a residência do assassino. "Conseguimos a localização do imóvel do 
algoz. Fomos ao local e o prendemos em flagrante", concluiu o tenente. 

Segundo o delegado Manoel Pacheco, que lavrou o flagrante, Silva e 
Silva confessou o crime. "Ele [Silva] disse que havia passado a noite 
bebendo e que pela manhã houve o desentendimento. Após agressões 
físicas, o suspeito foi até a residência dele - que fica às proximidades -
se armou com a faca e retornou. O ataque foi pelas costas, sem chance de 
defesa para a vítima", comentou o delegado. 

Marcos Silva foi indiciado por homicídio qualificado e será encami
nhado para audiência de custódia. 

Divertido 
José Lima, o 'Zezinho', trabalhava como auxiliar operacional em uma 

subestação da Companhia de Água e Esgoto do Amapá (Caesa), no bairro 
Perpétuo Socorro, zona leste da capita l. Ele morava com uma filha no 
bairro Santa Rita, zona sul de Macapá . 

Marcos Charles, am igo da vítima, disse que Zezinho era uma pessoa 
pacífica e que gostava de se divertir. "Nos encontrávamos sempre em um 
comércio aqui no Santa Rita, próximo ao Senac, onde ele diversão garan
tida. Tanto pelas histórias que contava, quanto pelas músicas que gostava 
de tocar e cantar. Estamos desolados", disse o amigo. 

Zezinho Lima tocava nas horas vagas em festas e confraternizações, 
na maioria das vezes de amigos, e era tido como um homem trabalhador 
e de boa índole. O corpo será velado na casa da famíl ia, na Avenida Ataíde 
Teive. 

Reportagem e fotos: Jair Zemberg 

8 0CANTOR 

Vítima era conhecida pela alegria e por gostar de cantar em festas de amigos nas horas vagas 
J osé Lima, o 'Zezinho', trabalhava como 

auxiliar operaci~nal em uma subestação da 
Companhia de Agua e Esgoto do Amapá 

(Caesa), no bairro Perpétuo Socorro, zona leste 
da capital. Ele morava com uma filha no bairro 
Santa Rita, zona sul de Macapá. 

Marcos Charles, amigo da vítima, disse que 
Zezinho era uma pessoa pacífica e que gostava 
de se divertir. "Nos encontrávamos sempre em 
um comércio aqui no Santa Rita, próximo ao 
Senac, onde ele diversão garantida. Tanto pelas 
histórias que contava, quanto pelas músicas que 
gostava de tocar e cantar. Estamos desolados", 
disse o amigo. 

Zezinho Lima tocava nas horas vagas em fes
tas e confraternizações, na maioria das vezes de 
amigos, e era tido como um homem trabalhador 
e de boa índole. O corpo será velado na casa da 
família, na Avenida Ataíde Teive. 
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Amapá 
EVENTO e Jogos escolares amapaense foi a maior ação esportiva da Sede! em 2019 e reuniu cerca de 1 ~ mil pessoas em todo o Amapá. 

Sedei atende mais de 16 mil pessoas em competições 
esportivas e projetos sociais em 2019 

M ais de 16 mil pessoas tiveram 
acesso a eventos, projetos e com
petições com o apoio da Secreta

ria de Estado do Desporto e Lazer (Sedei) 
em 2019. Desde Jogos Escolares do Ama
pá e competições em n(vel nacional, como 
o Festival Paralímpicos e Jogos Escolares 
da Juventude (JEJ), este último em duas 
etapas, realizadas em Palmas (TO) e Blu
menau (SC); e também a fase nacional do 
paral(mpico disputado em São Paulo (SP). 

Centros 
didáticos 
atendem 

28 mil 
pessoas com 

atividades 
esportivas 

em 2019 

1 

Copa das Arenas 
Projeto organizado pela Sedei reuniu, 

em 2019, um total de 33 equipes, sendo 
22 masculinas e 11 femininas, com times 
de diversos bairros de Macapá e Santana. 
A competição contou, ainda, com mais de 
700 pessoas entre atletas, técnicos e repre
sentantes de bairros. 

Projeto Quinta Feliz 
A parceria entre Sedei e a Universidade 

Estadual do Amapá (Ueap) realizou o 

Quinta Feliz, destinado a pessoas com ida
de a partir de 50 anos. O projeto já existe 
a 14 anos. As atividades são realizadas 
uma vez por semana em diferentes locais, 
com programações temáticas de entrete
nimento. Em 2019 o projeto alcançou cerca 
de 80 idosos. 

Jogos Escolares 
Composto de três fases, a competição 

reuniu cerca de 15 mil participantes entre 
alunos, professores e comissões técnicas 
das redes de educação pública e privada 
de todo estado. Na fase nacional das moda
lidades individuais a delegação amapaense 
esteve em Blumenau (SC) e lá conquistou 
13 medalhas, sendo 5 de ouro, 2 de prata 
e 6 de bronze. Um total de 110 pessoas na 
delegação. 

Já a etapa dos Jogos Esco lares nas 
modalidades coletivas aconteceu em Pal
mas (TO), onde a delegação do Amapá 
contou com a participação de 147 integran
tes, entre atletas, técnicos e dirigentes. 

Festival Paralímpico 
O evento ocorreu no ginásio Avertino 

Ramos e no Centro Didático Rosa Ata(de, 
reunindo cerca de 100 paratletas e serviu 
para selecionar os representantes do Ama
pá na fase nacional dos jogos. 

Já na fase nacional a equipe paralímpica 
esteve presente em São Paulo para as dis
putas no Centro de Treinamento Paralím
pico. A equipe foi composta por 39 inte
grantes, entre atletas, técnicos e sta ff. A 
delegação conseguiu um número impres
sionante de vitórias, trazendo 36 medalhas, 
sendo 25 de ouro. 

O esporte é um importante instrumento 
social para o desenvolvimento de um 
estado. Além de reduzir a criminalidade, 

o setor proporciona desenvolvimento humano e 
melhoria da qualidade de vida da população. Por 
essas razões, a Secretaria de Estado do Desporto 
e Lazer (Sedei) realizou, em 2019, diversos eventos 
de incentivo à prática de esporte, oos centros didá
ticos de Maca pá e Santana. Foram28.333 pessoas 
com idades entre 8 e 65 anos atendidas com as 
ações. Confira, abaixo, os números por entidade: 

Ma capá 
Centro Didático Piscina Capitão Euclides 

Rodrigues (Piscina Olímpica) 
Atendeu 1.675 pessoas, entre alunos matri

culados e comimidade em geral. A entidade desen
volve o trabalho específico de hidroginástica e 
natação para idosos. 

Centro Didático Rosa Ataíde 
Realiza práticas esportivas, como balé, zrnnba, 

tênis de quadi~ hidroginástica, hidroterapia, hidio
terapia especial, pilares e natação. Em 2019, aten
deu 1.277 pessoas matriculadas comida de a partir 
de 8 anos. 

e Basquete 

Estadual Adulto Feminino 
abre o calendário de 
competições no Amapá 
A Federação Amapaense de Bas

quetebol (FAB) divulgou o 
calendário de competições para 

a temporada 2020. As mulheres serão 
as primeiras a entrar em quadra com 
a disputa do Campeonato Adulto 
Feminino, que terá início no dia 20 de 
janeiro. 

Ao todo, serão sete torneios oficiais 
de basquete até o fim do ano, com dis
putas nas categorias de base, adulto 
feminino e masculino, além do 3x3. Já 
o Torneio Josearlei, que também faz 
parte do calendário da entidade, está 
programado para acontecer nos meses 
de maio e junho, com as datas ainda a 
serem definidas. 

Para este ano a federação anunciou 
que vai trabalhar na popularização do 
basquete 3x3, com a realização de 
jogos em bairros de Macapá e alguns 
munidpios do Estado. 

- Temos a intenção de levar equipes 
de 3x3 em viagens para os munidpios, 
para divulgar a modalidade com a rea
lização de torneios em praças e ginásios 
das cidades, destaca o presidente da 
federação, Agostinho Lopes. 

CentroDidáticoAvertino Ramos 
Atendeu 283 alunos ligados às escolinhas de 

basquete, futsal, vôlei e treinamento funcional. O 
ginásio também recebeu diversas competições e 
atletas de várias modalidades ligadas ás federações 
de esporte de quadra. Ao todo, o centro conseguiu 
atender amais de 2.800pessoas, coma prática de 
esporte. 

Centro Didático Adamor Picanço 
A instituição atendeu a mais de 800 pessoas, 

em parceria com federações, comunidade e outros. 
O complexo tambémrece~u com~tições diver
sas e ainda recebeu os projetos sociais da Polícia 
Militar. 

Centro Didático Milton de Souza Corrêa 
(Estídio Olimpico Zerão) 

Atendeu a um total de 18.338 pessoas em 
2019, com o furx:ionamento das escolinhas de ini
ciação ao atletismo, jogos de futebol profissional 
e amador, treinamento físico dos árbitros e assis
tentes, exame de aptidão física, fonnanrras mili
tares e o programa da Confederação Brasileira de 
FuteboL denominadoCBF Social; além da seletiva 
do clube Ovei, do estado de Goiás. 
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AVAL e Tenista russa ex-número 1 do mundo e campeã do torneio em 2008 terta que disputar o qualifying do evento 

Sharapova ganha wild card para chave principal do Aberto da Austrália 

e NFL 

D epois de iniciar a temporada com mais uma der
rota no wr A de Brisbane, Maria Sharapova 
enfim teve uma boa notícia. 

Ainda em busca de uma recuperação no ranking, a 
russa de 32 anos recebeu um wild card (convite) para 
integrar a chave principal do Aberto da Austrália, com 
início marcado para o dia 20 de janeiro e não precisará 
passar pela fase de qualifying. 

Campeã na Austrália em 2008 e ex-número 1 do mun
do, Sharapova atualmente ocupa a posição de número 
147 do mundo e tem convivido com lesões nas últimas 
temporadas. Com isso, não tem conseguido uma boa 
sequência de jogos e perdeu cinco dos seus seis jogos 
anteriores - incluindo uma derrota acachapante para Sere
na Williams por 6/1 e 6/1 no US Open, sua última partida 
em2019. 

- Eu tive ótimas experiências aqui, desde conseguir 
ganhar um troféu desse campeonato até perder algumas 
duras finais também. Tive muitos altos e baixos na Aus
trália. Então, ter uma nova chance, uma nova oportunidade 
de competir nessas quadras é muito especial- disse Sha
rapova, que ainda foi vice em 2007, 2012 e 2015. 

Críticas à ATP Cup 
Em entrevista coletiva, Sharapova também aproveitou 

para alfinetar o torneio entre nações disputado entre os 
homens nesta semana. Segundo ela, a ATP Cup está 
atraindo os holofotes, deixando de lado grandes nomes 
do tênis feminino como Serena Williams, Caroline Woz
niacki e Ashleigh Barty, atual número 1 do mundo, todas 
em disputa nos WIAs de Brisbane e Auckland. 

- Há muitas garotas que mereciam estar no centro das 
atenções nesse momento. Você definitamente nota e per
cebe isso. Parece um pouco que está relegado a um evento 
de segunda mão, disse, se referindo aos torneios da WIA. 

Tom Brady põe fim a mistério e descarta aposentadoria: 11 Ainda tenho mais a provar11 

A pós a eliminação do New 
England Patriots para o Ten
nessee Titans no último sába

do, o astrc do futebol americano Tom 
Brady, de42 anos, foi eva5ivo em sua5 
respostas sobre o que pretende fazer 
na sequência de sua carreira. Pergun
tado sobre urna possível apcsentadoria, 
o jogador apenas disse que esse seria 
um caminho improvável. Nessa quar
ta-feira, em urna rede social, Brady pôs 
fim ao mistério e confirmou que segue 
nos gramados, justificando que ainda 
tem muito a provar na carreira. 

Eu só queria dizer a todos os nos-

SOS fãs, OBRJGADO! Depois de 
alguns dias de reflexão, fico muito 
agradecido e humilhado pelo apoio 
incondicional que você me mostrou 
nas últimas duas décodas. Sair do túnel 
(para o joe_o) toda semana é um sen
limento difícil de explicar. Eu gostaria 
que todas as temporadas terminassem 
com uma vitória, mas essa não é a 
natureza do esporte (ou da vida). 

Ninguém joga para perder. Mas 
a recompensa por trabalhar duro é 
apenas isso, o trabalho!! FUi abençoa
do por encontrar uma carreira que 
amo, colegas de equipe que vão lutar 

comigo, uma organização que acredita 
em mim e fãs que estão conosco a cada 
passo do caminho. Todos nós que tra
balhamos no Gil/ette Stadium (esiádio 
dos Patriots) nos esfo rçamos para 
fazer o melhor possível, nos entrega
mos a uma causa digna e nos prepa
ramos para fracassar ao mesmo tempa 
em que nos atrevemos muito. 

E par isso, fomos recompensados 
com algo que o placar não mostrará -
a satisfação de saber que demos tudo 
um ao ouq-o em busca de um objetivo 
comum. E disso que trata um lime. 
Tanto na vida quanto no futebal. 

8 COMBATE 
Deiveson admite 
surpresa por lutar pelo 
título linear e avisa: 
"Quero matar o Benavidez" 

E scalado para fazer a luta principal do 
UFC Norfolk, dia 29 de fevereiro, 
Deiveson Figueiredo terá a chance 

de ser o primeiro brasileiro campeão do peso
mosca (até 5 7kg) da organização. Para isso, 
ele precisará bater Joseph Benavidez pelo 
cinturão vago da categoria, já que Henry 
Cejudo, que era o detentor do título, abriu 
mão do posto para se dedicar apenas ao peso
galo (até 61kg), onde também ocupa o topo. 
O Deus da Guerra não escondeu a surpresa 
pela oportunidade de lutar pelo título linear, 
já que vinha fazendo campanha pela disputa 
interina enquanto o "Triple C" não definia 
seu futuro. 

-A gente já vinha batalhando há bastaute 
tempo para conseguir essa oportunidade de 
lutar pelo cinturão. Venho com cartel muito 
bom, ganhando os caras que estão colocando 
para mim, acho que só a luta com Pantoja 
foi para a decisão dos jillzes. Fiquei muito 
feliz mesmo pela oportunidade, ainda mais 
de lutar pelo cinturão linear, que a gente não 
esperava. Pedimos o cinturão interino. Agora 
é treinar muito forte, quero nocautear o Bena
videz, mostrar que tenho potencial para 
dominar o cinturão por muito tempo. Vou 
para nocautear esse cara. Na minha cabeça, 
(o Cejudo) ia enrolar até uma possível dis
puta de cinturão contra o vencedor da minha 
luta com Benavidez. Foi unna surpresa para 
mim. Quando vi a notícia que ia lutar pelo 
cinturão, só um dia depois fiquei sabendo 
que era o linear. Fiquei mais feliz ainda, por
que lutar pelo cinturão era meu sonho. Che
gou a hora. Está mais do que na hora, para
béns para o evento ter tornado es.sa iniciativa 
- afinnou, ao Combate.com. 

Benavidez vem de três vitórias seguidas 
e, em seu último compromisso, nocauteou 
Jussier Formiga, que é o responsável pelo 
único revés da carreira de Deiveson em 18 
confrontos. Nada que preocupe o lutador, 
que inclusive aposta que ainda fará revanche 
com o compatriota. 

Ulisses Laurinda Enzo Fittipaldi sobe de categoria 

'' Neto de Emerson 
Fittipaldi /oi uunciado 
pela equipe alemã HWA 
Racelab e vai correr a 
Fórmula 3 em 2020 

'' 

Jornalista - E-mail: ulisseslau1indo@bol.com.b1 - Blog ulisseslaurindo.zip.net 

E nzo Fittipaldi é o mais novo piloto da Fór
mula 3. Após ter sido vice-campeão da 
Fórmula Regional Europeia na última tem

porada, o neto do bicampeão mundial Emerson 
Fittipaldi subiu de categoria e fechou contrato com 
a HW A Racelab. 

Além do brasileiro, a equipe alemã anunciou 
nesta quarta-feira o jovem Jack Doohan, de 16 
anos, e a permanência de Jake Hughes, de 25 anos, 
para o próximo ano. 

Considerado uma das grandes esperanças do 
automobilismo brasileiro para o futuro, Enzo é 
um dos cotados a representar o país na Fórmula 
1 nos próximos anos. 

Aos 18 anos, o jovem piloto já foi campeão 
da F4 Italiana, em 2018, e brigou forte pelo título 
da Fórmula Regional no ano passado, que acal:xm 
vencida pelo dinamarquês Frederik Vesti. 

- Mal posso esperar para me juntar ao super 
competitivo campeonato da Fórmula 3. Estou mui-

to feliz com esse novo desafio com HW A Racelab. 
Muito obrigado também a Academia de Pilotos 
da Ferrari e aos meus patrocinadores pelo contínuo 
apoio - disse Enzo, em entrevista publicada no 
comunicado oficial da HWA. 

Atualmente, Enzo mora em Maranello, cidade 
sede da Ferrari, no norte da Itália, onde participa 
do programa de jovens pilotos da equipe italiana. 
Ele divide apartamento com o irmão Pietro, de 23 
anos, que também é automobilista ejá foi campeão 
da Fórmula Renault Inglesa e da World Series -
atual Fórmula VB. Hoje, o irmão de Enzo é piloto 
de testes da equipe Haas na Fórmula 1. 

A nova equipe de Enzo Fittipaldi terminou o 
último ano da 4ª colocação geral na Fórmula 3. 
Apenas o britânico Jake Hughes continua para a 
próxima temporada. 

A HW A apostam na chegada dos jovens pilo
tos para vir ainda mais forte na temporada de 2020, 
que terá início no Circuito Internacional do Bah
rein, entre os dias 20 e 22 de março. 
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LUCRO e Puxadas por Vinicius Junior, joias da base alavancam arrecada~ão. Apa1ar do alto investimento, clube tem lucro de ~ Jíl mi 

Com iminente saída de Reinier, Flamengo 
chega a RS 465 milhões em vendas em três anos 

O Flamengo e;tá perto de selar a venda 
de mais uma joia das divisões de 
base para um gigante europeu. A 

bola da vez é Reinier, que vai gerar cerca de 
30 milhões de euros (cerca de R$ 136 
milhões, dos quais R$109 milhões vão ficar 
com o clube) na transferência para o Real 
Madrid. Será a terceira maior transação de 
sua história. O negócio será sacramentado 
quando o atleta completar 18 anos, dia 19 de 
janeiro. 

Reinier ficará atrás apenas de Vinicius 
Junior, vendido por 45 milhões de euros ao 
mesmo Real Madrid, e Paquetá, negociado 
com o Milan por 35 milhões de euros. Com 

isso, o Flamengo chegará a cerca de R$ 465, 7 
milhões de arrecadação em venda de direitos 
econômicos nos últimos três anos. 

A maior parcela deste valor foi conse
guida com vendas de jogadores revelados no 
clube. Além de Vinicius Junior, Paquetá e 
Reinier, o Flamengo negociou recentemente 
Jorge, Vizeu, Léo Duarte e Jean Lucas. 

Apesar das contratações milionárias de 
jogadores como Arrascaeta e Gerson, o Fla
mengo gastou menos nos últimos três anos 
em compra de direitos econômicos (cerca de 
R$ 435,4 milhões) do que recebeu. Na balan
ça, teve um lucro de R$ 30,3 milhões. 

Em 2020, o Flamengo ainda tem uma 

boa quantia a receber por vendas de atletas 
de forma parcelada. Ao todo, levado em conta 
o câmbio atual, o montante chega perto de 
R$ 53 milhões: Paquetá (5 milhões de euros 
no dia 15 de janeiro), Léo Duarte (3,3 milhões 
de euros, dia 31 de janeiro), Cuéllar(l milhão 
de euros, dia 27 de fevereiro), Jean Lucas (2 
milhões de euros, dia 1 de julho) e Vizeu 
(500 mil dólares, em setembro). 

Com força no mercado, o Flamengo pre
tende manter a base vitoriosa de 2019, e isso 
inclui o desejo de pagar 16 milhões de euros 
(R$ 72,32 milhões) por Gabigol, e ainda 
reforçar o elenco. Até agora, Pedro Rocha e 
Gustavo Henrique foram confirmados. 

8 VP de relações externas do Rubro-Negro nega participação na saída do ex -gerente de futebol 

Em entrevista, Bap fala sobre saída de Pelaipe do namengo: 11Não tive influência" 
O vice-presidente de relações externas 

do Flamengo, Luiz Eduardo Baptista, falou 
pela primeira vez sobre a saída de Paulo 
Pelaipe, (foto), do cargo de gerente de futebol 
do Rubro-Negro. Bap afirroou que a decisão 
final da salda de Pelaipe foi do presidente 
Rodolfo Landim. 

- Não houve influência minha na saída 
de Paulo Pelaipe do Flamengo. A decisão 
final foi do presidente Rodolfo Landim. Ele 

tornou a decisão. Ele tornou a responsabili
dade e ficou de cuidar de todo este processo. 
Ele já tinha algum desconforto em relação 
à estrutura do futebol do Flamengo. Ele acha
va que poderia estar havendo urna duplici
dade de papeis. 

Bap lembrou também de ter sido res
ponsável pela contratação de Paulo Pelaipe 
tanto em 2012, quanto em 2019, nas duas 
passagens do dirigente pelo Flamengo. Ele 

afirmou, entretanto, que concorda com a 
decisão de Landim. 

- Eu trouxe o Pelaipe para o Flamengo 
em 2012 e trouxe de novo em 2019. Foi um 
processo de convencimento do presidente 
Rodolfo Landim que o Pelaipe deveria vol
tar, ainda que com um papel diferente do 
que tinha em 2012. Eu não tive influência 
na demissão de Paulo Pelaipe. Isso posto, 
eu concorcb com a decisão cb presidente. 
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8 Potencial 
F.ntmda por que o Palmam podevendrf Mathu 
remandes ao Barcel1118 antes do previto 

A notícia de que o Barcelona pretende contratar Matheus Fer
nandes - a primeira propa;ta foi de seis milhões de euros (R$ 27 
milhões)-srnpreendeu a torcida do Palmeiras. Srnpreendeu também 
o fato de que o clube pode realmente fazer negócio pelo volante de 
21 anos, que teve poucas atuações em seu primeiro ano de clube. 
Foram apenas 12 jogos e um gol marcado. O interesse do Barcelona, 
porém, não é novo. O clube catalão mouitora o jogador desde 2017, 
quando ele começou a despontar pelo Botafogo. No Palmeiras, 
apesar de ter tido poucas chances com os técnicos Felipão e Mano 
Menezes, Matheus Fernandes encerrou a tem~x:>rada passada como 
titular, sob comando interino do auxiliar Andrey Lopes. E foi bem. 
Sempre foi dito no clube que ele teria espaço com a camisa alviverde 
em algum momento JXJr se tratar de urna grande promessa. 

e Manutenção 
Sem contratações, São Paulo inicia temporada 
com mais da metade do elenco fonnado na base 

O São Paulo aposta em suas categorias de base para 2020. 
Sem nenhuma contratação até aqui na atual janela de transferências, 
o time inicia a temporada com 17 jogadores revelados na base. O 
número corresponde a mais da metade do elenco. O técnico Fer
nando Diniz teve à disposição 29 atletas na reapresentação, mas 
ao todo o plantel conta com 33 jogadores-Antony, Walce e Igor 
Gomes estão com a seleção brasileira sub-23 na disputa do Pré
Olírnpico, e Rajas trata urna lesão. Com um déficit de R$ 180 
milhões registrado ao fim de 2019, o São Paulo não fez grandes 
investimentos. As únicas movimentações foram as aquisições em 
definitivo de Igor Vinicius, Vitor Bueno e Tiago Volpi. 

8 Renovação 
Corinthians prorrogará contrato do 
meio-campo Mateus Vatal por mais dois anos 

O Corinthians estenderá o contrato do meia Mateus Vital, 
de 21 anos, por mais duas temporadas. Hoje válido até o fim de 
2021, o vínculo do jogador será prolongado até o fim de 2023. 
A tendência é de que a assinatura de contrato do jogador, que é 
agenciado por Carlos Leite, seja feita nCE próximos dias. O Timão 
seguirá com 85% dos direitos econômicos. Com a renovação, 
os amigos Mateus Vital e Pedrinho terão contratos com mesma 
duração no Corinthians. Vale lembrar que Pedrinho também já 
tem prorrogação garantida, com promessa de assinatura para a 
volta do Pré-Olirnpico que é disputado pela seleção brasileira 
sub-23 na Colômbia. Alvo de urna proposta da Roma, da Itália, 
no ano passado, que acabou recusada, Mateus Vital é visto inter
namente como um jogador de enorme potencial. 

e Aquisição 
Valor da CCIDll'8deArturé1&1% maior do 
que a receita do Bragantino antes de parceria 

Antes conhecido como vitrine de jovens para grandes clubes 
do futebol brasileiro, o Bragantino inverteu a situação após firmar 
parceria com a Red Buli e garantir o retorno ao Brasileirão após 
22 anos. Se antes a realidade do clube era vender seus melhores 
atletas, nesta janela, o Massa Bruta abriu o bolso para contratar 
jogadores promissores de grandes clubes. O caso mais recente 
foide Artur, do Pahneiras, adquirido por R$ 25 milhões. O valor 
é cerca de 160"/o maior do que a receita do Bragantino pn'-parceria, 
em 2018. O time faturou cerca de R$ 9,5 milhões em um ano 
onde foi eliminado nas quartas de final do Paulista pelo Corinthians, 
subiu na Série C do Brasileiro e deixou a Copa do Brasil na terceira 
fase, derrotado pelo Vitória. Em2017, quando jogava a Série A2 
do Paulista e a Série C, o Braga teve receita de R$ 4,8 milhões. 

e Espera 
Fora da reapresentação, Guarin aguarda 
atruados para avançar em n!llOVBçáo com Vasco 

Em meio a caras novas como Germán Cano e Abel Braga, 
urna ausência foi sentida na reapresentação do Vasco. Ainda 
longe de acordo por renovação, Fredy Guarín continua de 
férias na Colômbia. A negociação por renovação se arrasta e 
não há praw para definição. O mntrato terminou em dezembro, 
e o volante está livre no mercado. O Vasco mantém contatos 
constantes com os empresários do jogador, mas não houve 
avanços significativos nos últimos dias. Com proposta de reno
vação em mãos, o colombiano se adaptou ao Vasco, tem inte
resse em seguir no Rio de Janeiro, mas está incomodado com 
os salários atrasados. O colombiano não quer abrir negociações 
antes de resolver antigas pendências. Guarin não recebeu, por 
exemplo, o salário de novembro, além de proporcional de 13º 
e férias. O mês de dezembro também não foi pago. 



9 Com origem no futsal, a joia mudou para o gramado e, durante um treino com o time profis
sional, destacou-se e chamou a atenção do atual comandante bicolor. Agora, Marco Antônio 

quer aproveitar o momento para alçar voos maiores e ter espaço na equipe nesta temporada. 

8 APÓS SEIS ANOS NO FUTEBOL DE SALÃO, ATACANTE MARCO ANTÔNIO FOI PROMOVIDO PARA O PROFISSIONAL AO CHAMAR A ATENÇÃO DO TÉCNICO HÉLIO DOS ANJOS EM UM TREINO DO SUB-20 

Com origem no futsal, promessa bicolor quer se finnar no campo: 11Espero estar nos planos11 

O primeiro sonho de todo 
jogador de categoria de 
base é chegar ao time prin

cipal. Com Marco Antônio odes
tino foi alcançado, mas por um 
caminho diferente. A transição do 
salão para o gramado foi mais cur
ta e o jovem atacante bicolor, pro
movido para o profissional do 
Papão no ano passado à pedido do 
próprio Hélio dos Anjos, quer, em 
2020, oportunidades para mostrar 
tudo o que aprendeu em um 
ambiente bem menor que o campo 
de futebol. 

Com origem no futsal, a joia 
mudou para o gramado e, durante 
um treino com o time profissional, 
destacou-se e chamou a atenção 
do atual comandante bicolor. Ago
ra, Marco Antônio quer aproveitar 
o momento para alçar voos maio
res e ter espaço na equipe nesta 
temporada. 

- Nicolas, Vinícius Leite e 
Elielton são jogadores do Paysan
du que são titulares, mas estou tra
balhando forte para quando pintar 
a oportunidade saber aproveitar 
muito bem.[ ... ] Converso bastante 
com os jogadores mais experien
tes, eles me ajudam bastante. São 
ótimas pessoas.Confesso que não 
esperava muito, mas graças a Deus 
fui abençoado no treino que o pro
fessor fez contra o Sub-20, pude 
me destacar e até hoje estou aqui. 

''To do mundo ficou feliz lá em 
casa. Eles sabem o que eu já bata
lhei para estar aqui. Minha farrúlia 
é muito humilde, minha avó me 
ajuda bastante. Acabei sendo pai 
este ano [2019] e está sendo uma 
experiência muito boa para mim". 

- Comecei no campeonato de 
sa11o. Sempre joguei no Paysandu. 
Foram seis anos no futsal. No ano 
passado vim para o campo e, em 
um treino do professor Hélio dos 
Anjos, na apresentação dele, pude 
fazer uma grande apresentação. 

Ele me promoveu para a equipe 
profissional do Paysandu e desde 
lá estou treinando aqui, contou. 

"Estamos fazendo uma ótima 
pré-temporada, treinando muito for-

te e espero estar nos planos para este 
ano", completou Marco Antõnio 

Marco A mônio pode estar rea
lizando o sonho de ser um jogador 
de futebol profissional, mas para 

ter chance na equipe principal, o 
atacante terá que desbancar com
panheiros experientes e titulares 
da posição. Apesar da disputa, o 
jovem demonstra paciência. 

Marco Antônio e os demais 
jogadores do P aysandu já estão em 
Barcarena para a segunda parte da 
pré-temporada do clube. A dele
gação bicolor ficará no município 
no interior do Pará até o dia 18. A 
equipe fará um treino aberto para 
a Fiel Bicolor no Estádio da Curuzu 
no dia 19, o último antes da estreia 
no Campeonato Paraense contra o 
Itupiranga, em casa, dia 20. 

8 PH CONTA QUE DIRETORIAS DE REMO E CASTANHAL ENTRARAM EM ACORDO PARA ELE PERMANECER NOJAPllM 

Goleiro afinna não ter reprovado em exames físicos 
e adianta que voltará ao Remo após o Parazão 

O goleiro Paulo Henrique realizou exa
mes no Clube do Remo na terça-feira, 
mas acabou retornando para o Casta

nhal. À princípio, o motivo seria a não apro
vação nos exames físicos no Leão, mas des
mentiu a história. 

Segundo o atleta, ele fez todos os testes e 
estaria tudo encaminhado para se juntar ao 
elenco azulino que realiza a pré-temporada em 
Salinópolis. Contudo, as diretorias de Remo e 
Castanhal teriam feito um acordo para ele retor
nar ao Aurinegro e só se apresentar no Baenão 
ao final do Campeonato Paraense. 

- O que aconteceu foi que me apresentei 
no Remo na segunda-feira e na terça fiz todos 
os exames. Já estava tudo certo para viajar para 
Salinas, para me juntar ao grupo na pré-tem
porada, mas aí teve um acordo entre as diretoria 

do Castanhal e do Remo para eu voltar ao Cas
tanhal e, após o Parazão, retornar ao Remo. 
Até então é isso que estou sabendo, tanto da 
diretoria do Remo, que entrou em contato comi
go, quanto da diretoria do Castanhal. Já me 
reapresentei no Castanhal hoje [quarta-feira] 
e treinei normalmente com o grupo. 

- Sobre a questão dos exames, essa história 
que saiu não é verdade. Quando fiquei sabendo 
entrei em contato com a diretoria do Remo e 
logo isso foi desmentido, reforçou. 

Paulo Henrique tem 27 anos e foi um dos 
destaques do Castanhal nos amistosos contra 
o Remo, realizados nos dias 29 de dezembro e 
4 de janeiro. Antes, disputou a última Segun
dinha pelo Izabelense. No Pará, também já ves
tiu as camisas de Cametá, Independente Tucu
ruí, Vila Rica e Paragominas. 

8 ENTIDADE CONFIRMA INCLUSÃO NA LISTA DE ÁRBITROS E ASSISTENTES INTERNACIONAIS DE 2020 

Paraense é a primeira mulher do Norte a integrar 
o quadro de árbitros assistentes da FIFA 
A primeira mulher do Norte do Brasil 

a integrar o quadro de árbitras assis
tentes da FIFA tem nome e sobre

nome: Bárbara Roberta da Costa Loiola. A 
confirmação aconteceu na quarta- feira, 
quando a entidade máxima do futebol divul
gou sua lista de árbitro internacionais. O 
nome da paraense consta junto aos demais 
representantes do Brasi l. 

Bárbara Loiola pleiteava urna vaga des
de setembro passado, quando foi convocada 
para testes físicos na sede da CBF, no Rio 
de Janeiro. Aprovada nos exames, em 
novembro foi oficialmente indicada pela 
CBF à FIFA e, agora, será a única repre
sentante do Pará na federação internacional, 
já que Dewson Freitas deixou o quadro após 
a virada de ano. 

Técnica de enfennagem, Bárbara tem 
28 anos de idade. Ela fez o curso de arbi
tragem em 2008 e há três temporadas faz 
pane do quadro da CBF. Na Confederação, 
a assistente primeiramente só atuou em par
tidas do futebo l feminino, mas a partir de 
2018 foi escalada a jogos dos estaduais e 
da Série D nacional. No ano passado Bár
bara esteve presente em jogos das Série C 
e D do Brasileiro, Copa Verde e Brasileirão 
feminino. 

Agora dol1il de um escudeto FIFA, Bár
bara Loiola está apta a participar de com
petições internacionais como, por exemplo, 
a Copa do Mundo Feminina Sub-17, que 
ocorrerá em novembro na Índia; ou até mes
mo das Olimpíadas de Tóquio, de julho a 
agosto deste ano. 
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• AMAPÁNAANTÁRTIDA 
Uma grande aventura no continente gelado 

• Na coluna social, clic da 
simpática Wani Lameira 

e pág.a 

e pág.4e5 

• Bloco Pererê comemora 48 anos 
com as Domingueiras do Saci na orla 

e pág.7 

Programa~lo de firlas: teatro e 
passeios turf stlcos slo alternativas 

'' 

Aproveitar as férias em família, seja para a For
taleza de São José ou prestigiar uma apresenta
ção no Teatro das Bacabeiras estão entre as alter

nativas dos amapaenses neste mês de janeiro. O teatro 
possui programação para todo o mês e a Fortaleza estará 
aberta para visitações com atendimento guiado. Os 
locais são vistos como referência de lazer em toda a 
região norte. 

O Teatro das Bacabeiras foi construído em 1984, 
no centro de Macapá, e é um dos mais novos teatros 
dentre as capitais nortistas. 

20 de janeiro - Durante este mês a programação 
conta com várias formaturas de escolas estaduais e 
municipais, além de um evento cultural que está sendo 
preparado para a segunda-feira, 20, onde será celebrado 
um convênio para a modernização do Teatro, com a 

presença do presidente do Congresso Nacional, senador 
Davi Alcolumbre. 

22 de janeiro - Está marcado um evento da Secretaria 
de Estado da Juventude (Sejuv), onde serão entregues 
comendas a personalidades convidadas pela secreta
ria. 

25 de janeiro - No sábado acontecerá uma home
nagem aos envolvidos no triste acidente que marcou o 
Rio Cajari, na fronteira entre o Amapá e Pará: o nau
frágio do navio Novo Amapá. A Companhia Supernova 
reinterpretará, com mais de 20 atores, o espetáculo ins
pirado no texto "Triste Janeiro", do ator e dramaturgo 

O Teatro das Bacabeiras e a Fortaleza de São José de Macapá 
são referências para o lazer de famílias e turistas. 

Joca Monteiro. 
30 de janeiro - Na quinta-feira, encerrando o mês 

de férias, será o lançamento de um CD gospel, com 
apresentação musical no palco do teatro. 

A Fortaleza de São José de Macapá é uma das prin
cipais edificações militares existentes no Brasil e um 
dos mais importantes monumentos do século XVIII . 
Atualmente está em processo para se tornar Patrimônio 
Histórico Mundial, pela Organização das Nações Uni
das para a Educação, a Ciência e a Cultura (Unesco ). 

O ponto turístico é um dos locais favoritos para visi
tações dos macapaenses. 

17:.unciona de terça-feira a domingo, das 8h às ' ' 

A visita é conduzida por guias de turismo e 
monitores que estão disponíveis no local. 
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t HTL V-1, o vírus "primo" do HIV que ninguém conhece, mas é comum e perigoso 

Editora Chefe: Ziulana Melo 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Todo mundo já ouviu falar do HIV, o vírus da aids. Mas, na verdade, o primeiro retrovírus 
humano causador de infecções e de câncer descrito é o HTLV-1 (ou Vírus T-Linfotrópico 
Humano do Tipo 1), no início da década de 1980. E não se engane: apesar de pouco conheci
do, ele não é uma raridade e pode provocar problemas sérios. Hoje, estima-se que de 10 a 20 
milhões de pessoas em todo o planeta estejam infectadas com o HTL V-1. Apesar da transmissão 
ocorrer em diversas partes do mundo, sua prevalência varia segundo a localização geográfica, 
fatores étnicos e raciais e grupos populacionais mais expostos aos fatores de risco, como obser
vado na Bahia. No Brasil, estima-se que 800 mil indivíduos carregam o vírus. 

Alô Doutor 
Cuidados paliativos: 70% poderiam 
ser tratados em casa 

Cada vez que escrevo sobre cuidados 
paliativos, fico com a sensação de que ime
diatamente as pessoas associam esse tipo 
de abordagem terapêutica a um paciente 
em seu leito de morte. No entanto, eles 
abrangem tudo o que pode ser oferecido à 
pessoa que tenha uma doença fora de pos
sibilidade de cura, com o objetivo de 
melhorar a qualidade da sua existência -
que pode se estender por muito tempo. 

"Na verdade, o cuidado paliativo é o 
bom cuidado a que todos deveriam ter 
direito. Esse é um assunto para todos", 
resumiu a médica colombiana Tania Pas
trana, presidente da Associação Latino
Americana de Cuidados Paliativos. Uma 
das autoras do "Atlas de Cuidados Palia
tivos da América Latina", publicado em 
2012, atualmente é pesquisadora da Uni
versidade de RWTI-1 Aachen, na Alema
nha, onde faz pós-doutorado no departa
mento de medicina paliativa. 

"Estamos falando do controle de sin
tomas como dor, náusea, vômito, até medo. 
A comunicação com a família do doente 
é igualmente importante. Estudos mos
tram que, quando a familia recebe infor
mações corretas, sua confiança aumenta e 
ela lida melhor com a situação, aumen-

'' Dos 3,5 milhões de mortes 
por ano, 60% dos indivíduos 
se beneficiariam se 
tivessem acesso a 
cuidados paliativos '' tando também o número de dias da vida do 
paciente", afirma a doutora. Ela explica 
que 70% poderiam receber esses cuidados 

Q ÁRlES 
20/03 A 20/04 

Q Tenl mais disposição 
para colocar as tareias 

CJ em dia. Desafias 
podem surgir, mas 
serão vencidos numa 

ti) boa. Se você está s61 

dê atenção a quem 

Q está sempre por parto. 
Muita harmonia a ... charme na relação 
amorosa. 

Q lBIA 

.e ZlllBAZl/10 

Manter a 
discrição nessa 
semana será a melhor 
coisa pra voei!. No 
trabalho, cumpra suas 
tarefas com disciplina. 
A dois, procuram fazer 
planos juntos. Sua 
popularidade vai 
favorecer a paquera, 
mas tente conhecer 
melhor seu alvo. 

em casa: "o hospital é para uma crise, uma 
situação aguda. Um número menor de idas 
ao hospital diminui os custos da saúde e, 
ao mesmo tempo, melhora a qualidade de 
vida do paciente" . 

Isso poderia acontecer se, nos postos 
de saúde, os médicos generalistas já se 
encarregassem dessa abordagem - o cha
mado primeiro nível de cuidados paliati
vos. O segundo nível ficaria para especia
listas que lidam com doenças graves, de 
pediatras a oncologistas. Os paliativistas se 
encarregariam do terceiro nível, isto é, de 
casos mais complexos. "Na verdade, todos 
os profissionais cujo trabalho tem relação 
com a saúde deveriam ter formação em 
cuidados paliativos: além de alunos de 
medicina e enfermagem, também os de 
psicologia e serviço social, por exemplo", 

TOURO G~MEOS 
21/04 A 20/05 21 /05 A 20/06 

diz a médica Tania Pastrana Entretanto, no 
Brasil, apenas 14% dos cursos de medici
na oferecem a disciplina, que não é sequer 
obrigatória na maioria. 

De acordo com dados da OMS (Orga
nização Mundial da Saúde), na América 
Latina, que tem uma população de 615 
milhões, 75% das mortes são causadas 
por doenças crônicas, ou seja, as pessoas 
não morrem subitamente e muitas convi
vem com a dor e o desconforto. Dos 3,5 
milhões de mortes por ano, 60% dos indi
víduos se beneficiariam se tivessem aces
so a cuidados paliativos. Há cerca de 1.100 
centros que oferecem esse serviço, 50% 
ligados a hospitais - quando o ideal é que 
estivesse na atenção primária de saúde. No 
Brasil, há apenas 170 serviços de cuidados 
paliativos, menos de 1 para cada milhão de 

CÃNCER 
21106 A 21 /07 

LEÃO 
'l2/fI1 A22/08 

habitantes, o que deve ser interpretado 
como sofrimento severo associado às 
enfermidades. 

A especialista cita bons exemplos como 
o do Panamá, que tem investido em aten
ção primária; e da Argentina e Colômbia, 
que ampliaram o acesso aos medicamen
tos. Na sua opinião, evitar que o paciente 
sinta sofra deveria ser uma prioridade: 
"esse é um problema de saúde pública e 
todo médico deveria dominar o tema. 

O risco de dependência é pequeno e 
pode ser controlado". Aliás, o acesso glo
bal a remédios para o alívio da dor é o 
retrato da desigualdade: paises como Esta
dos Unidos e Canadá dispõem de um volu
me imenso de recursos, enquanto a escas
sez é quase absoluta em outras regiões do 
planeta. 

VIRGEM 
23/08 A 23/09 

Terá facilidade Você vai render 
Se alga te incomoda, voce tem tudo para se dar Evite assumir 

responsabilidades demais 
para resolver 
questDes complicadas 
no trabalho. Boa fase 
para ganhar dinheiro 
ou tomar decisão 
Importante. No amor, 
voei! vai querer mais 
segurança a lealdade. 
Atração por colega 
pode ficar irresistivel. 

mais em suas atividades 
se puder se isolar e fazer 
suas tarefas a sós. Terá 
sorte em jogos e loterias. 
Na união, busque o 
diálogo, mas não deixe a 
conversa se transfonnar 
em discussão. Pode 
atrair uma pessoa mais 
valha. 

corte logo o mal pela raiz, bem em negllcio de família. 
sejam pessoas ou Terá mais criatividade no 
situações. Seu alto·astral trabalho. ~ hora de 
vai deixar o serviço mais conquistar mais estabilidade. 
leve e ainda contagiar os No amor, alguém do passado 
colegas. Pode começar pode reaparecer. Voei! pode 
romance à distancia. começar namoro ou fazer 
Clima quente e sedutor na planos para Oficializar sua 
vida a dois. união. 

ESCORPIÃO SAGITÁRIO 
24/1 O A 21/11 22111 A 21 /12 

A semana será Pode enfrentar 

boa para ganhar dinheiro, tensão em casa. Procure 

seja com as se concentrar para dar 

oportunidades que podem conta das suas 

surgir ou em sorteios. obrigações. Terá energia 
da sobra para batalhar Terá ideias inovadoras no 
pelo que quer. Na serviço. Na paquera, deve 

ter cuidado com suas paquera, só dará chance 

exigências. Valorize a a quem fizer por 
ralação amorosa a evite o merecer. Fase vibrante 

ciúme. no romance. 

no emprego. Respeite seus 
limites e o seu bem-estar. 
Pode receber noticias de 
alguém de outra cidade. 
Na vida a dois, apoie quem 
ama. Aposte num bom 
papo para envolver quem 
deseja. 

CAPRICÓRNIO 
22/12 A 21/01 

Trabalhe em 
equipe, mas evite falar 
dos seus planos. Bom 
astral para estudar e 
fazer cursos que 
ajudem no seu 
crescimento. Sair da 
rotina pode render boas 
oportunidades de 
paquera. A dois, resolva 
tudo com diálogo. 

AQUÁRIO 
21 /01 A 18/02 

Não misture 
dinheiro com amizade. 
Chagou a hora da 
transfonnar suas ideias 
em realidade. Trabalho 
em equipe vai fazer o 
serviço render mais. Na 
paquera, vem 
novidades por aí. 
Participe mais dos 
interesses do par. 

PEJlCES 
1!1/02A111/03 

Cuide melhor 
do seu bam-estar. 
Trabalho em equipe ou 
sociedade vai precisar 
de jogo de cintura. 
Terá mais 
determinação no 
emprego. Tome a 
Iniciativa na paixão. 
Planos com seu amor 
estilo favorecidos. 
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Heraldo Almeida Cult'Art - e E-mail:heraldocalmeida@bol.com.br 

9CARICATURA: É um desenho de uma personagem da vida real, tal 
como políticos e artistas. Porém, a caricatura enfatiza e exagera as carac
terísticas da pessoa de uma forma humorística, assim como em algumas 
circunstâncias acentua gestos, vícios e hábitos particulares em cada indi
víduo. Ser caricato é ser objeto de comicidade, ironia ou ter algo peculiar 
na face ou no corpo, levados ao exagero, à sátira jocosa ou como crítica 
de costumes. Historicamente a palavra caricatura vem do italiano carica

re (carregar, no sentido de exagerar, aumentar algo em proporção). 

'' 
Para pensar ... 

Meu coração tropical 
Amanheceu batucando por você 

Eu não sou anormal 
Aqui do outro lado do Brasil '' Editora Chefe: Ziulana Melo G Fone: 99165-4286 G E-mail: diario-ap@uol.com.br Osmar Júnior 

Público 8 Importância 8 Contratação 

Saiba o que é cultura de massa 
e voltei 

Ele retorna para assumir o microfone número 1 da escola mais querida do carn aval 
amap aense, a alaranjada Piratas Estilizados, como um bom filho. 

8Do0smar 

amor,nãosesintaparanóico.Oqueédacameé dacame,oqueédoespíritoédoespírito" 

8CarnaFunk 

lnformações:98120·5055. 

8 Merecida Homenagem 

A expressão "Cultura de Massa", posteriormente trocada por "indús
tria cultural", é aquela criada com um objetivo especifico, atingir a 
massa popular, maioria no interior de uma população, transcendendo, 
assim, toda e qualquer di stinção de natureza social , étnica, etária, 
sexual ou psíquica. Todo esse conteúdo é disseminado por meio dos veí
culos de comunicação de massa. 

submergidas sob o domínio da cultura de massa. Veículos como o cine
ma, o rádio e a televisão, ganharam notório destaque e se dedicaram, 
em grande parte, a homogeneizar os padrões da cultura. 

e cantador 

Como esta cultura é, na verdade, produto de uma atividade econô
mica estruturada em larga escala, de estatura internacional, hoje glo
bal, ela está vinculada, inevitavelmente, ao poderoso capitalismo indus
trial e financeiro. A serviço deste sistema, ela oprime incessantemen
te as demais culturas, valorizando tão somente os gostos culturais da 
massa. 

8 Núcleo de Arte 
Antes do advento da cultura de massa, havia diversas configurações 

culturais - a popular, em contrapos ição à erudita; a nacional, que entre
tecia a identidade de uma população; a cultura no sen tido geral, defi
nida como um conglomerado histórico de valores estéticos e morais; 
e outras tantas culturas que produziam diversificadas identidades popu
lares. 

Mas, com o nascimento do século XX e, com ele, dos novos meios 
de comunicação, estas modalidades culturais ficaram completamente 

Esta cultura é hipnotizante, entorpecente, indutiva. Ela é introje
tada no ser humano de tal forma, que se torna quase inevitável o seu 
consumo, principalmente se a massa não tem o seu olhar e a sua sen
sibilidade educados de fo rma apropriada, e o acesso indispensável à 
multiplicidade cultural e pedagógica. (Ana Lúcia Santana). 

Nilson MQntoril 
~01sasnossas Ambores de asfalto em chamas 
O Contador Pauxy Gentil Nunes, quarto governa

dor do Território Federal do Amapá, iniciou sua 
gestão administrativa quando ainda era muito 

presente a lembrança e os efeitos do acidente aéreo, ocor
rido no dia 21 de janeiro de 1958, na vila Carmo do 
Macacoary, que ceifou as vidas do Deputado Federal 
Coaracy Gentil Monteiro Nunes, Suplente Hildemar 
Pimentel Maia e do piloto Hamilton Henrique da Silva. 
Antes dele, o cargo era ocupado pelo médico Amilcar da 
Silva Pereira, que substituira o Coronel Janary Gentil 
Nunes, guindado para a Presidência da Petrobrás. No 
período de 2 de fevereiro de 1956 a 14 de fevereiro de 
1958, Pauxy Nunes atuou como Secretário Geral da 
administração territorial . 

O cargo equivalia ao de vice-governador. Com a saí
da de Amilcar Pereira, para canditar-se ao cargo de Depu
tado Federal, o PresidenteJuscelino Kubitschek efetivou 
Pauxy Nunes como governador a contar da ultima data 
supra mencionada, e, na mesma data nomeou o Promo
tor Público João Telles como Secretário Geral. Entre 
fevereiro de 1958 a 17 de fevereiro de 1961 , o clima 
político foi tenso, haja vista, que Pauxy Nunes revelou 
acentuada intempestividade e hostilidade em relação aos 
adversários políticos filiados ao Partido Trabalhista Bra
sileiro. João Teles conservou sua "mineirice" e tentou 
conter o temperamento explosivo do parceiro. Sobeja
mente conhecido como devotado desportista na região 

'' Os tambores fechados 
eram arremessados ao ar 
com sucessivas 
explosões. A situação só 
começou a ser 
controlada, quando o 
Corpo de VolUJJtários de 
Defesa de lllcêndios, 
conhecido como CVDCI, 
pertencente à ICOMI 
chegou ao local do 
sinistro. 

'' 

Escritor - Nilson Montoril 

amazônica, principalmente no Pará e no Amapá, Pau
xy Nunes ganhou a alcunha de "Caudilho do Norte". Sua 
atuação como gestor público não foi das piores. A ele, 
a cidade de Macapá deve o traçado de ruas e avenidas, 
graças ao Plano Diretor da Administração Amapaense. 

No inicio do ano de 1960, o governo tenitorial adqui
riu um lote de tambores de piche destinado ao asfalta
mento das principais vias públicas de Macapá. O capea
mento de ruas e avenidas utilizaria o processo alto
selante, que, em 1963, a Indústria e Comércio de Miné
rios S.A. tinha realizado nas travessas da Vila Amazo
nas, Vila da Serra do Navio e do Escritório Central. O 
processo consistia em jogar o piche sobre a terra, cobrin
do-o com areia. Isso exigia um bom tempo para o piche 
absorvesse a areia e a mistura secasse. O período inver
noso não era propicio para um trabalho dessa natureza, 
por isso, os tambores foram colocados atrás da Forta
leza de São José, prúximo ao baluarte de Nossa Senho
ra da Conceição. 

O tempo passou, o mato cresceu em volta dos tam
bores e a estiagem presente a partir de setembro pro
vocou o vazamento do material de fácil combustão. Na 
noite de 24 de setembro de 1960, um incêndio de gra
ves proporções irrompeu no local. A sirena da Usina 
de Força e Luz, situada na A v. General Gurjão foi liga
da e o povo ganhou as ruas . O fogo, certamente ateado 
no capinzal por algum sujeito de má índole atingiu o 

piche derramado no solo e se expandiu. 
Os tambores fechados eram arremessados ao ar com 

sucessivas explosões. A situação só começou a ser con
trolada, quando o Corpo de Voluntários de Defesa de 
Incêndios, conhecido como CVDCI, pertencente à ICO
MI chegou ao local do sinistro. A unidade de Santana 
utilizou um caminhão-bomba com capacidade para qua
tro mil li nus d' água, extintores de carga especial e outros 
dispositivos inexistentes em Macapá. Os bombeiros 
voluntários da ICOMI integravam duas unidades, em 
Santana e Serra do Navio, cada uma delas com 42 
homens, todos funcionários da empresa mineradora. 
Bem treinados e agindo com muita cautela, não demo
raram a eliminar o fogo. Mereceu reconhecimento espe
cial da ICOMI o funcionário Hilkias Alves de Araújo, 
chapa 5499, que, usando roupa adequada subiu nos tam
bores ainda livres das chamas, para despejar água no 
interior deles . Sem os vedadores das tampas, e, conse
qüentemente, sem gás represado, o piche não iria explo
dir. Em maior número, os demais membros da CVDCI 
faziam jorrar muita água sobre os tambores incande
centes. 

A cidade de Macapá, que passou maus momentos 
com pavorosos incêndios, em 1960 ainda não tinha um 
grupamento de bombeiros regulamentado e aparelhado. 
Com muita limitação, a Guarda Territorial se virava 
para apagá-los. 



••ll.1111 .. lllll .. lll~·li•llliii A viagem iniciou no Rio de Janeiro, na Base Aérea do Galeão. Oe lé, a bordo em um 
avião Hércules C-130, da Força Aérea Brasileira, foram cinco horas de voo até Punta 
Arenas (Chile), onde é feita uma parada técnica para reabastecimento e embarque de 
equipamentos e outros meios que garantem a sobrevida e o mínimo de conforto. 

TURISMO e O empresário Glauco Cei protagoniza a promoção Minha Viagem Inesquecível 

Unia grande~ventura no continente - . 

CLEBER BARBOSA 
EDITOR DE TURISMO 

O empresário amapaense Glauco Cei, é o 
que se pode chamar de um viajante"rodado", 
com inúmeras viagens imernacionais regis
tradas no passaporte. E na memória, claro. 
Ele já esteve nos cinco continemes a passeio 
ou a trabalho. Mas no mês passado surgiu um 
convite que ele diz ter sido uma agradável 
surpresa, afinal iria para onde jamais esteve, 
um sonho mesmo: A Amártida. Essa expe
riência, que ele reputa como sendo "de vida" 
é a história a ser camada neste domingo pelo 
Diário do Amapá, na volta da promoção 
"Minha Viagem Inesquecível". 

Primeiro ele registra que o ineditismo da 
viagem vem também do fato de que não é 
qualquer pessoa qu e entra na Amártida. "Tra
ta-se de uma base militar imemacional, por
tamo é preciso ter uma autorização especial, 

que neste caso foi da Marinha do Brasil, já 
que o nosso país é signarário do prmocolo de 
cooperação de vários países qu e mantém 
bases cienúficas no excremo sul do planera'', 
relata Glauco, que é o presi deme da Soamar
AP, a Sociedade Amigos da Marinha no Ama
pá, emidad e qu e congrega personalidades 
civis e militares que são possuidoras da Meda
lha Amigo da Marinha. 

Itirerário 
A viagem do nosso personagem só pode ter 

começado em Macapá - onde ele mora - mas 
oficialmeme o deslocamemo iniciou no Rio 
de Jan eiro, na Base Aérea do Galeão. De lá, 
a bordo em um avião Hércules C-130, da For
ça Aérea Brasileira, foram cinco horas de voo 
até Puma Arenas (Chile), onde é feita uma 
parada técnica para reabastecimemo e embar
que de equipamemos e outros meios que 
garamem a sobrevida e o mínimo de confor-

.... 

to na Amártida, onde militares e pesquisado
res de universidades de roda pane do país pas
sam meses a fio. Mais uma hora e meia até a 
base na Amártida - 1,5 mil km em média. 

Glauco ex plica que o conrrole na entrada 
é também devido ao rigor das condições cli
máticas, onde f acilmeme se registra um frio de 
-4D°C (abaixo de zero), condições de fato inós
pitas com direito a tempestade de neve. "E são 
exatameme essas situações do clima que pro
porcionam esrudos sobre o nosso planeta, num 
enonne esforço imemacional para emender
mos a naturern e realizar pesquisas que pro
porcionam benefícios para a comunidade imer
nacional, onde o Brasil também é um dos bene
ficiários", explica Glauco. Ele também lem
bra que animais marinhos como as gigames 
baleias Jubarte, habituês da Amán.ida, tam
bém costumam percorrer a Costa Sul do Bra
sil. "A Amártida é um berçário de várias espé
cies, o que já valeria o ingresso", diz Cei. 

Orgulhoso. 
Glauco Cei faz 
questão de abrir 
a bandeira do 
Amapá em pleno 
Continente do 
Gelo. A viagem 
ao Polo Sul foi 
uma das maiores 
experiências de 
viagem que esse 
experiente turista 
diz já ter feito. 
Ele fez o trajeto 
a convite da 
nossa Marinha. 



Editora Chefe Zlulana Mele e E m~1l dladlo--ap@uolccm tr 

Ushuaia é a cidade mais austral do mundo - também conhecida como o Fim do Mundo - que 
tem pouco mais de cem anos e já possui uma história riquíssima com um entorno paisagístico 
espetacular contornado por bosques, montanhas, rios e lagos. Está localizada na Ilha da Terra 
do Fogo, na Argentina. É o destino turístico mais próximo da Antártida onde se pode ir. 

Inesquecível contando detalhes da aventura até o Pólo Sul a convite da Marinha do Brasil 

continente gelado 

"Pesquisas na Antártida ajudam 
a entender a natureza e 
proporcionar a todos benefícios 
para a qualidade de vida. 

Glauco cei, empresátio. ' ' 

Como fazer turismo na 
11Terra do fim do mundo" 

Se a emrada na Amán.ida é limitada, especialmen
te na Estação Amártica Comandame Ferraz, Glauco 
Cei lembra que existem voos regulares para algo ali 
pen.o, em Ush uaia, a cidade mais austral do mundo -
também conhecida como o Terra do Fim do Mundo -
que tem pouco mais de cem anos e já possui uma his
tória riqu íssima com um emomo paisagístico espeta
cularcomornado por bosqu es, momanhas, rios e lagos. 
Está localizada na Ilha da Terra do Fogo, na Argenti
na. É o pomo de partida para percorrer e descobrir luga
res ún icos como navegar no Canal de Beagle, alcançar 
o Farol do Fim do Mundo, percorrer o Parque Nacio
nal mais austral do mundo, e partir desde sua baia até 
a imensa e misteriosa Amártida. Tudo isso a limema 
ainda hoje a imaginação dos avemureiros de todo o 
planeta. Em Ush uaia as opções são varia das em qual
quer época do ano, podendo-se percorrer suas belas 
paisagens em carro, caminhando, cavalo, trem e nave
gando, desfrutando e praticando várias atividades como 
trekking, pesca com mosca, canoísmo, ciclismo, estân
cias e observação de flora e fauna. Possui hotelaria de 
nível imemacional com estabelecimentos de até 5 estre
las e uma exceleme gastronomia. 

Como aconteceu a 
presença brasileira 
no continente polar 
sul das Américas 

Em maio de 1975, o Brasil assinou o Tratado da Antár
tica, passando a imegrá-lo com membro adereme, sem 
direito a voto nas deliberações. No segundo semescre 
desse mesmo ano, criou-se um grupo de trabalho imer
ministerial, sob coordenação do Ministro das Relações 
Exteriores, com o propósito de reunir subsídios para for
mulação de uma política nacional relativa ao assunto e 
propor as primeiras medidas concretas para a atuação 
brasileira na Amártica. No início da década de sessenta, 
oficiais hidrógrafos passaram a atuar como obseivado
res, em expedições chilenas à Amártica. Posterionnen
te, oficiais de outras especialidades também acompa
nharam operações inglesas, argentinas, russas, e alemães, 
além das chilenas. 

Com a decisão adotada pelo Governo em 1981, de 
enviar uma expedição brasileira à Antártica, adquiri u-se 
à Dinamarca um navio polar, Thala Dan, que recebeu, no 
Brasil, a classificação de Navio de Apoio Oceanográfi
co e o nome de Barão de Teffé. A fim de evitar despesas 
decorremes da criação de um novo órgão, como se pre
conizara inicialmeme, as tarefas que competiriam àque
la foram atribuídas à Comissão Imenninisterial para os 
Recursos do Mar(C IRM), com sua secrer:aria executiva, 
a SECIRM, conduzida pelo Ministério da Marinha. 

Em 23 de agosto de 1983, o avião C-130 Hercules, da 
Força Aérea Brasileira, pousou na pista de pouso da Esta
ção Marsh, na Ilha do Rei George, do Chile, na Antárti
ca, inaugurando o Voo de Apoio Antártica, que vem sen
do realirndo sete durame as Operações Amárticas. Nas 
operações seguimes, a estação foi ampliada e a partici
pação do País se consolidou notadameme com a expan
são da permanência das equipes: desde 1985, a ocupa
ção de Ferraz passou a ser em tempo imegral, com as 
equipes de verão e inverno revernndo-se. 

CURIOSIDADES 
• O Programa Antártico Brasileiro (PROANTAR) é 
um programa da Marlab.a. do Brasil. que tem 
preaença ao COlltJnanta da Antártida. Ele 
coordena a pesquisa e o apoio operadonal para a 
pesqu.Jsa na regtlo. Atualmente, mantém uma 
estação de pesquisa dwante todo o ano na 
Antártica (Estação Antártica Comand.aate Ferraz), 
bem com.o vários acampamentos sazona.ia. Ele 
também mantém dois navioa de investigaç:ã.o que 
navegam nu águas da Antártida . 

1975 
Ano de entrada do Brutl no Con.tineDte Gelado. 

Conhecer a Antártida é algo 
mágico, uma esperiência de 
vida que nos enche de 
orgulho de ter feito. 

Glauco Cei, empresário. '' 
PASSAPORTE 
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e Ex·BBB Emily Araújo posa de biquíni e exibe corpio 
Emilly Araújo contou aos seus seguidores no lnstagram que está passando por um processo de 

autoconhecimento transfonnador. Na platafonma, a ex-BBB posou em um conjunto de biquíni preto, 
curtindo a natureza em um passeio de barco. E, com um sorriso no rosto, ela aproveitou para refletir: "Que os 
sorrisos ~nceros, que a felicidade, que a bondade e tanta luz deixe de incomodar e comece a inspira~ t tão 
gostoso buscar nossos sonhos e nossos objetivos ... Sempre lembrando que eles mudam tá?!', começou. 

8 Ed itora-Chefe: Ziulana Melo 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Gabi Luthai exibe foto de biquinie e corpo 
é elogiado por famosos: 'Maravilhosa' 

Musa Carol Portaluppi posa 
com biquinho nas redes sociais 

A musa posou de biqllinillho e publicou a foto nas 
redes sociais para encanto de seus fãs. Choveu elo
gios nos comentários da publicação: "Coisa mais lin
da", "Linda e com um sorriso angelical" e "Maravi
lhosa", escreveram alguns seguidores. 

8 Rafa Brites. 
Rafa Brites l'Jblicou um tl!xtâo no lnst!gram ralando srore 

estereótipos e srore.,. 'real" per..,.lid.ule e lifestyle. 'Em unw sem'"' 
renho biirriga de tanquinho, na outra de chopp. Trablllho, me .,stento e 
amo ser doninha de casa bem tradicional. Em llm post eu estarei fofa em 
fumílii e no outro senSUollizondode biquininho", escreveu. "Not• de 
esdarecimento: Eu como coxinha, tomo refri, malho e bebo suco verde. 
Em uma""""' tenho bllrri!I' de tanqu inh~"' outr• de chopp'. 

8 Drew Barrymore. 
Drew 6'íljílllle emf~iz da vict. Clln"" nOYO peso. Airtrizl'J~COO .. 

.,. ronta no lnstagram um antes e dept;s mostrando os r..,ltados de sua de 

.,. rotina de treinos e dieta. A ma de4l anosalinnou em sua ronta na rede 
social que está nwlhando e diz que perdOJ 11 quilos on apenas tr!s meses. 
"Aqui estoo eu antes e então 11 ciuilosmais magra no mesmo lugar. Você pode 
diz~ que mOJ rosto em muitonwgro! bsof<itâotrab;ilhoso',alinnou Orew. 

A gata colocou o corpão pra1ogo. Ela arrancou suspiros dos seguidores 
ao postar no lnstagram uma foto em que aparece de b1qu1m, adm1t1ndo que a 
rotina está corrida." Bom dia para quem parece que 101 atropelada, mas não 
tem a opção de dormir. Bora trabalhar? 

8 lsis Valverde. 

Quem pode, pode, né?lsis Valverde aproveitou o domingo de sol na 
piscina.Combiqulnieóculosdesol,aatrizpublicouumafotoemseu 
lnstagram e ganhou elogios pela boa forma. 'Domingueira', escreveu ela na 
legenda. A aba de comentários ficou repleta de mensagens positivas sobre a 
aparência da atriz. 'Um espetáculo', comentou uma seguidora. 'Delícia', 
escreveu outro, 'perfeita, te amo', se declarou uma ta. 

8 Klebber Toledo. 
KlebberTdedo se casou com Camila Queiroz, depois de dois anos de namoro, e 

não v! a hlla de segurar SO\J primeiro filho nos braços. F~iz. ~e afirma que dese~ ser 
pai, masmantém acalmaquandoo assuntosão osprazos.'Euqueroevouserpai, 
mas nâo ! uma necessidade. As coisas vâo acontecer no tempo certo. Vai dar tudo 
certonahcwacerta.O imp«tanteeraacharapessoaideile,agora,quandovier,será 
porque P•pai do Céu quo', expõe . 

8 Viviane Araújo. 
~vianeAra;jo estevenofestivallpantalOlOna noite destesábadoltl l naMarina 

da Gl6ria, no ~o. A atriz estava acompanhada de amigos e do namorado, Guilherme 
Milnâo. Os dois assumiram o relaciooimento no final do ano passado. Ela aparece 
cantandoedançando com Guilherme durante o show de Vlll ~ey{as>sta abaool. fora 
das novelas desde O Sétimo Guardiáo, ~viane se prepara para o Carnaval 2020. ~vi! 
rainha de biteria da lalgueir~ no Rio, e na Mancha Verde, em lia Paulo Em entrevista 
paraQuem,airtrizfaloosobresuadietanessaépoca. 
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8 ANCO DA AMIZADE VAI FAZER CARNAVAL DO ENCONTRO E REENCONTRO 
A família Banco da Amizade ainda soma os lou

ros da bonita festa que fez pra comemorar os 48 anos 
do mais tradicional ponto de cu ltura do bairro do 
Laguinho, no final de dezembro. Pra manter acesa 
essa chama da alegria, as tradicionais domingueiras 
do Banco da Amizade, começam a ganhar o ritmo 
do carnaval. 

domingo alegre pra dançar um carnaval com ami
gos, durante o dia, onde a diversão é a fantasia prin
cipal. 

çar um carnaval com responsabilidade e segurança. 
Festa começa cedo e termina cedo', disse Sérvolo 
Mendes, vice presidente da Associação Banco da 
Amizade. 

A proposta da diretoria e compartilhar com a 
comunidade esses dias de folia, oferecendo um 

O carnaval do Banco da Amizade começa no 
domingo, dia 19, sempre a partir das 11 h. Haverá 
venda de feijoada, espetinho, bebidas e sorvetes. 
'Nossa intenção é reunir os bancários pra curtir um 
carnaval diferenciado, onde você vai reencontrar os 
amigos, bate papo, tomar uma gelada e ainda dan-

Os eventos acontecerão no calçadão do Banco 
da Amizade, localizado na rua General Rondon, ao 
lado da escola General Azevedo Costa. O convite é 
pra todos. Podem vir. Podem chegar que serão rece
bidos com carin ho, amor, alegria e paz no coração. 

Ed itora-Chefe: Ziulana Melo G E-ma il: diario-ap@uol.com.br 

Bloco Pererê comemora 48 anos com 
as Domingueiras do Saci na orla 

ção com o retorno das "Domingueiras do 
Saci", e faz chamada geral para brincantes 
e simpatizantes, que curtem um carnaval 
de rua, tradicional, com trio elétr ico tocan
do marchinhas de carnaval, sambas de enre
do e axé. Esse ano, os eventos do bloco 
acontecem na or la de Macapá, os sacis vão 
surfar nas ondas do rio Amazonas . 

De toca nova, a casa do Pererê 2020 
fica próximo a rotatór ia do bairro Santa 
Inês. Local fo i preparado pra receber com 
segurança e confor to os sacis de ontem e 
de hoje, com suas famí lias e am igos. 

A programação das "Domingueiras do 
Saci" começam a partir das llh, e irão 
acontecer nos domingos, 12, 19 e 26 de 
janeiro . Em fevereiro, o esquenta será nos 
domingos 02, 09, 16 e 23. Tudo regado 
com alegria, distração, irreverênc ia e paz 
no coração . Hoje, a comissão que dirige o 
bloco, está focada em proporcionar encon
tros e reencontras de am igos e famí lia. 

Cartas Indignas 

A proposta do Pererê na Orla, além da 
diversão em pular o carnaval, também é 
de retomar um dos propósitos que levou o 
grupo de amigos a cr iar o bloco, que é con
tribuir com a sociedade, realizando ações 
solidár ias . O Pererê é parceiro de várias 
assoc iações, entre elas a dos amigos dos 
autistas. 

*Como surgiu o Bloco Pererê 
"A Associação Recreativa Carnavales

ca Bloco Saci Pererê foi fundado em 10 de 
Janeiro de 1972. 

O Pererê é cons iderado o primeiro blo
co de rua organizado de Macapá. Surgiu 
de um grupo de amigos que juntamente 
com outros es tudantes univers itários da 
década de 70, que vinham de férias para 
Macapá. 

Nessa época, só hav ia a "Banda" e as 
Escolas de Samba fazendo o Carnaval de 
rua. Foi então que surgiu a ideia de se orga-

nizar um bloco a fim de participar do perío
do momesco. Foi utilizado uma corda para 
maior segurança de seus brincantes, e a rua 
foi o limite. Adotou-se as cores: preto, ver
melho e branco e como fantasias o Saron
gue. Saíram pela primeira vez de rostos 
pintados em homenagem ao grupo Secos & 
Mo lhados, reverenciando ao movimento 
musical Tropicá lia. 

Convidado por vários clubes sociais da 
c idade para animar os bailes de fantasias 
como: C ircu lo Militar, Esporte Clube 
Macapá; Santana Esporte Clube e outros, 
por ser um bloco bastante alegre, animado 
e irreverente. Hoje a maioria desses jovens, 
são competentes profissionais que desen
volvem suas atividades. 

O Bloco Saci Pererê, se destaca pela 
Organização, Coordenação e Segurança 
dos seus brincantes e dirigentes, que tem 
mostrado a soc iedade que é possível unir 
a tradição do carnaval com responsabili
dade e harmonia". (Sidney Peixinho) 

Mágica canção 
para a humanidade 

Particularmente, acredito em uma bela canção que 
lapide o espírito humano, em pelo menos boa parte. 

do, anabolizado, atrofiado, seja o que for; o câncer; a 
Aids; o racismo e a homofobia; o vício e a irracionalida
de animalesca dos black-blocs. 

Criamos uma sociedade doente, exposta a um mix cul
tural de fim dos tempos, digo, o início de uma nova ordem, 
onde o caos social renova o pensamento. Afinal, temos 
que tirar a venda hipócrita dos olhos e ver a realidade de 
tudo. 

A corrupção; a franquia religiosa; a tão antiga pedo
filia; o culto à violência; o neonazismo das facções da 
droga; o consumismo da classe B e seus revoltados; a 
impaciência mal educada do trânsito; o estrago de ali
mentos nas refeições viciadas; a fome; o lixo; o roubo do 
céu por cristãos, muçulmanos e judeus; a fanática obses
são da mulher e do homem pelo culto ao corpo silicona-

- Que água lavará o pecado de termos desejado o céu? 
Só um dilúvio ou muito fogo ou uma canção como a do 
flautista de Hamelin que leve os ratos e os afoguem no 
mar. 

Uma canção magica, que entre pelos ouvidos da alma, 
e nos torne mais humildes, mais gentis, uns com os outros, 
uma receita social que nos salve do mal, que nos faça 
beber sem fanatismo e sem frescura do vinho de Kalil 
Gibram, profeta Gentileza e Jesus Cristo. 

Bom domingo, Osmar Júnior 

Toda felicidade 
do mundo pra 
essa guerreira, 
Algel Oliveira. 

Amiga, parabéns, 
saúde e muito 

sucesso em seus 
projetos. Deu.! 

contigo, sempn!!! 

E os enconttos da twma de escola dos anos 70 continuam. Todas 
orgulbosamente laguinheDJel, agora l11endo pereqrinaçâo e 

reconhecimento de área dos point do baimi moreno. Fana boa, perua!! 

Puallém Elda Araújo, 
queseudiusejam 

ilaminados,cheiosde 
-e carinho.Saúde 

Em tratamento médico em 
Belém, amigo Sita do 
Espírito Santo manda 

avisu que se derrubar é 
pênalti. Saúde se 

restabelecendo, cheio de 
carinho dos amigos, como a 

Léa Rocha. Vai comendo, 
Raimundo! 

É olhando pra cima que agradecemo• cada amanhecer. ParabeDJ, 
amigo Doug\as lolie, saúde, amo, trabalho e divmio. Você é um 

excelente amigo e profissional. Vida longa! 



8 Pís·A Unifap oferece vagas para o Exame de Língua Estrangeira para a Pós-graduação {ELEPJ, com inscrições que 
seguem até 18de1ane1ro. O exame servir! para ingresso, no primeiro semestre do ano de 2020, em cursos Stricto 

Sensu da Instituição. 
As inscrições estão sendo realizadas exclusivamente via Internet, no endereço eletrônico https://depsec.unifap.br/. O 
candidato, no seu ato de inscrição, deve optar pelas seguintes modalidades de línguas estrangeiras oferecidas: língua 
espanhola, inglesa e francesa. 
taxa de inscrição para cada candidato é de R$ 80 reais, podendo realizar o pagamento até o dia 21 de janeiro de 2020. 

o ... ·-
OClic. Lindíssima Joice Freitas 

8 Francês. 
O Centro Estadual de üngua e Cultura Francesa 

Danielle Mitterrand divulgou o edital par• inscriçlo de 
alunos nos cu~os gratuitos de francês, em Macapá. Ao todo, 
são 435 vagas divididas a três modalidades de ensino. O 
cadastro começa no sábado (1 8) e segue até 20 de janeiro. 

Todo o processo acontece pelo site 
processoseletivo.ap.gov.br. 

8 282 anos de Macapá. 
Está aberto desde sexta-feira {10), as inscrições P"ª 

apresentações artfsticas durante a programaçlo do aniversário 
de262anosde Macapá,que acontece entre li dejaneiroa4 
de fevereiro. O processo é gratuito e segue até 20de janeiro no 
site fumcultmacapa.ap.govhr/inscricao. 

Os mhêsvaO.m de R$ BOOa R$ t0 mil, sendo ornais 
baixo no segmento de entretenimento e o mais alto na 
categoria cortejo artfstico. 

e Em Dtstlqu& Esta colunista e o presidente do Sistema Diário de Comunicaçáo, 
jornalista Luiz Melo, recebendo a jovem e talentosa Karol Diva, em visita à Diário FM, 

na ~ltima semana, quando lançava novo sucesso. 

OCllc. O sorriso encantador da jovem Giulia Santos, 
quando festejava seus 1 S anos de idade 

e Ragistra. Esta colunista registra e envia parabéns especial, ao 
amigo e atuante parlamentar estadual Paulo Lemos {PSOL), pela 

passagem de seu aniversário. Felicidades mil! 

OCIO!I. A simpatia e elegância de Wani lameira, na festa dos 46 anos 
da Piratas Estilizados, no último s!bado, 4. 

8 Ponto Etetr6nico • 
Com a justlfiutlva de aumentar ainda mais a transparência e efld@ncla no serviço 

pú~ico estadual, o GEA informou que vai impantar ponto eletrônico nos ór~âos. Na 
quarta,8,aSead,respondvelpelogerenciamento,concluiuoprocessoparaaquisiçâo 
dos equipamentos. 

A implanta ç~o iniciara ainda em janeiro e sera feita de forma gr.ldativa. Até junho, 
todososlr~âosda.ldministr.lçâod iretae in direta terâoosequipamentosinsta l ados. 
Serâoutilizadastecnologiasdebiometriaereconhecimentofacialpararegistro. 

8 Bem visitado. 
Após.ls festas de fim de.lno, milhares de.lmapaenses arroveit.lr.lm a primeira terça· 

feira de~ratuidade do ano para visitar o Bioparque da Amazõnia. Nem mesmo o cl ima 
nublado easfilasafastaramapopulaçâoquelotouoparque,ul trapassandoamarcade4mil 
pessoas.Trilhas, rtdarlos, exposições e Interação com animais não faltar.lm para quem optou 
pelaopçãodelazeraoarliwe.Oparquerecebeufamílias,jovens,idososeturi5tasernbusa 
de cootato com a natureza em um ambiente reformado e construido para rroporcionar a 
experiênciadefonTJacompleti,semagredirfaunaenora. 
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ALUGA • SANTA RITA 
Trata-se de Imóvel Comercial em 

alvenaria de 02 (dois) 
pavimentos, coberto com telhas 

de zinco, forro em lâminas de 
pvc, piso em porcelanato, 

contendo no térreo: amplo salão, 
03 (três) salas e 02 (dois) 

banheiros e no subsolo contendo 
depósito e banheiro com 

vestiário. Localizado na Av. Maria 
Quitéria, 1242 Santa Rita. 

VALOR: R$2.500 ,00 

Classi a dos 
Diário Amapá 

cercaelétricaepoçoartesiano. 
LOCALIZADO: AV. DAS LIMAS, 209 

M.DAS PALMEIRAS 
VALOR: R$1.600,00 

ALUGA - CONJ. DA EGO 

Trata-se de Apartamento em 

alvenarla, murado, plsolajotado, 
forro em gesso, contendo as 

seguintes dependências: Sufte, 
áreadeservlçoecopalcozlnha. 
Localizado naAv. lvaldo Veras , 

1098 Conj . da Ego. 

VALORRS700,00 

ALUGA · PACOVAL 

Trata.sede Apartamento em 

alvenarla, plso lajotado, forroem 
laje, contendo as seguintes 

dependências : sala, 02 (dois) 

quartos , cozinha, banheiro social e 
, área de serviço. Localizado na Rua 

Mato Grosso, 791 Pacoval . 

VA LORRSB00,00 

VENDE· NOVO BURITIZAL 
Trata.sede lmóve l resldenclal em 
alvenaria, murado, coberto com 
telhasdeflbroclmento, forroem 

l ãmlnasdepvc , plsoem 
porcelanato, contendo as seguintes 
dependências : garagem, pátio, sala, 

03 (três) quartos, surte, banheiro 
social , cozlnha, áreadeservlços 

e depósito . L ocalizado na Tv. 
Manoel dos SantosValente,645 

Novo Buritizal. 

VALOR R$ 220.000,00 

VENDE • UNIVERSIDADE 
Trata-se de casa residencial em 

alvenaria, coberta com telhas 
brasilit/barro, piso lajotado, forro 
madeira, contendo as seguintes 
dependências: garagem para 03 
(três) carros, sala de estar, suíte, 
quarto, cozinha, banheiro social, 

área de serviço e quintaL 
Localizado na Rua Inspetor 

Antonio Oliveira, 1414 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDE • M. DAS PALMEIRAS 
Trata-se de imóvel comercial e 

residencial em alvenaria, 
possuindo: 02 (dois) pontos 

comerciaise01 (uma) residência 
contendo:pátio,sala,02(dois) 

quartos, banheiro social, cozinha 
combancadaamericanaeáreade 

serviço com churrasqueira. 
Localizado naAv. Açai, 735, 

Morada das Palmeiras. 

VALORR$90.000,00 

O MAIS COMPLETO INDICADOR DE NEGÓCIOS 

OS MELHORES IMÓVEIS 

PARA VENDA 
E LOCAÇÃO! 

ALUGA· MUCA 
Trata-se de Apartamento 
residencial em alvenaria, 

coberto com telhas de 
fibrocimento, forro em gesso e 

piso lajotado, contendo as 

·-~ .. '9llÍl.!!!' .. ~!Jlll'I s~~u!~~::, ~~p(:~~:i"~~~sr~::,la 
cozinha, banheiro social e área 

de serviço. 
Localizado naAv. Tupis, 666 -

F Muca. 

VALOR:R$750 ,00 

ALUGA - CABRALZINHO 
Trata-se de imóvel em alvenaria, 

piso em porcelanato, coberto com 

telhasdebarro , forropvc, 
contendo as seguintes 

dependências : garagem para02 
(dols)carros, pátlo, saladeestar, 
02 (dois) quartos , banheiro social, 
cozlnha, áreadeservlçosequlntal. 
Localizado na Av. das Tulipas , 523 

Cabralzlnho. 

VA LORRS1.ll0,00 

ALUOA • BURITIZAL 
r ata-se de imóvel de 02 (dois) 

pavimentos medindo 160 M1 em 

ª~:~ªi~~h=!s:~~::~rm:~~ºe~o 
f orro em laje/pvc, contendo as 

seguintes dependências: sala de 
estar, sala de jantar, 02 (dois) 

banh~~!~ºcsOz~~~!; ~!r~~~~. área 
de serviço e corredor de 

circulação. O imóvel ainda 
dispõe de poço artesiano. 
Localizado na Av. Felipe 
Camarao, 935 Burit lzal. 

VA LOR RS 1.000,00 

VENDE · CIDADE NOVA 
Tratadeprédlocomerclalem 

alvenarla, cobertacomtelhasde 
flbroclmento, plsolajotado, forro 
laje, contendotérreo02(dols) 

pavimentos Inacabados. no térreo 
possul01 ponto comercial com 

~~~~~~~ banheiro e mals02 (dois) kltnetes 
combanhelro, salaequarto. 

Localizado naRua01 , Baixada do 
Japonês,540 Cidade Nova. 

VALORR$350.000,00 

VENDE· UNIVERSIDADE 

Trata-se de terreno plano e 
legalizado integrante do 

de253,30 m•. Localizado na 

Rodovia JK, RUA UM, KM 05 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDA - PERPÉTUO SOCORRO 
Trata-sede Imóvel residencial, 

murado,cobertocomtelhasbrasilit, 
forroemmadeira,pisolajotado, 

contendo as seguintes 
dependências: Garagem paraaté03 
(três)veículos,saladeestar/jantar, 
02 (dois) quartos, 01 (uma) suíte, 
banheiro social, cozinha, área de ----or-•1111-S56111 serviço e quintal. 
Localizado na Rua Rio Xingú, 323 

Perpétuo Socorro. 

VALOR R$280.000,00 

ALUGA· J. EQUATORIAL 
Apartamento residencial em alvenaria, 

forradoelajotado,contendoas 
seguintesdependências:saladeestar, 
suíte,quarto,banheirosocial,cozinha 

com bancada americana, varanda e 
áreadeservíço. O residencial ainda 

possuicercaelétrica,portãoeletrônico, 
caixa de correio e poço amazonas .. 
Localizado: AV. ANTONIO LISBOA 

PINHEIRO, 291 - G 
J. MARCO ZERO. 

VALOR R$ 1.000,00 

ALUGA· MARABAIXO 
Trata-sedelmóvelresidencialem 
alvenaria, coberta com telhas de 
barro, piso porcelanato, forro em 

gesso, contendoasseguíntes 
dependências: sala, 02(quartos), 
cozinha,banheirosocial,áreade 

servíçoequintal. 

LOCALIZADO AV. FLOREIRA,1õ77 

VALOR R$ 1.200,00 

ALUGA - LAGUINHO 

lmóvelparafinsresidenciaisou 
comerciais, em alvenari a, todo 
murado, forro em PVC e piso 

lajotado, contendo as seguintes 
dependências : pátio , garagem, 

amplasala, 02(duas)surtes, quarto, 
cozlnha, banhelrosoclale áreade 

serviço . 

L ocalizado : RuaOdliardo Sllva, 844 

VALOR R$ 2.500,00 

VENDE. SANTA RITA 
Trata.se de uma casa residencial , 

emalvenarla, todamurada, cobe rta 
•iíilP"'--....1..,....jr.::iii!I com telhas de barro, piso em 

granito e forro em gesso, com 
garagem para04 carros ,pát lo , 
varanda, sala de estar, sala de 
jantar, 01 cozlnhalnterna, 01 
c ozinha externa, 01 lavabo, 

banheiro externo, área de serviço, 
. ... ...,_"-~ ... ~04 surtes, 01 piscina. Localizado na 

Av. Reinaldo Damasceno, 3034 
Santa Rita. 

VALORRS 1.600.00000 

VENDE • PACOVAL 
Trata.se de Imóvel residencial em 

alvenarla, plsolajotado , coberta 
comte lh asbraslilteforro 
pvc/madelra, contendo as 

seguintes dependências : garagem, 
pátio, sala de estar e jantar, quarto , 
02 (duas) sures, 03 (três) banheiros, 

----"""l'.' cozlnha, áreadeservlçoequlntal. 
Localizado naRuaJovlno Oinoá, 

261Pacoval. 

VALOR R$ 140.000,00 

VENDE - MARABAIXO Ili 

Trata-se de 04 (quatro) 
apartamentos em alvenaria, 

murado, com telhas de 
fibrocimento, contendo 02 (dois) 

apartamentos em fase de 
construçãoe02(dois) 

apartamentos prontos com pátio, 
sala02(dois)quartos,banheiro 

social,cozinhaeáreade 
serviço.Localizado naAv.13, N' 

1712 Marabaixo Ili. 

VALOR R$: 100.000,00 

VENDA • CABRALZINHO 
Imóvel residencial em alvenaria, 

todo murado, com portão 
eletrônico e cerca elétrica, _ .. _..,,.,.,...1 coberto telhas de fibrocimento, 

forro em lârrinas de PVC e piso 
lajotado, contendo: garagem, 
pátio, sala de estar, sala de 

jantar, 03 (três) quartos, 
banheiro social, cozinha e área 

de serviço 
LOCALIZADO AV. 05, 1471 

CABRALZINHO 

VALOR R$ 160.000,00 
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l'ATR:J:~ I)A 8:tLWl!o. l'rCAMÇO 

El e é r:ilho d e JOSf'; AUGUSTO SANTOS SARaQSA e MARIA 
T E REl>.lNHA CHAVES BARBOSA 

E i a é t:i lha d o CARLOS ALBERTO soruu:s PtCl\NÇO OlZABE L 
DO 30COR.RO 0A SILVA PICANÇO 
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Aluga-se caminhão baú térmico Mercedes Bens Sprinter Diesel 
Para todos os usos comerciais, inclusive transporte de material 
congelado/resfriado. Pode transportar qualquer tipo de carga. 

Contato 99122-1516 

RE1'1:1SLICA r e:o;:Rl\TlV;';. uo KMT-=:l .I L. 

lº O Y!C<:O Oll! iU:G i flTRO :::t Vl L Dl'l!: r~~ UA--URJHS WJUc;.. 
:::RUzw, EGT.PWO 00 .. .Kl'.rA !UJl'I COG T TRA nlmT•:s, tn 6, Ç J: ' M'l< O -

MA.CAP/\ - !'IP 

~ D& CAaAMENTO 
~~ 

005 1 1 6 OJ. :'>!5 2 019 6 0 0 030 146 0023 -r!59 41 

8•1o •l•t..r6D..t.co a • coo118uOJ.10:140D9400D7'1 , eon.....i- • 
v..l.:1.-- deai- ••J.o no a:i t.e: e 1< o;...cajoud.1o:i•l. . t.j.,.;> . j••- br 

A.1t os de Habl l.ltaçao n ~ 03~(197/;>;0:>0 

O D t i c-:i::> I do R.,...i,.t:rn Civi l do c .. ,.~.unt.o,. ., mil::..• .11...'l<>XU-" 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

Prezados Senhores Associados 

OSMÍDIO PEREIRA DA SILVA NETO, no uso de 
suas atribuições como Professor Automotivo, 
convoca todos os mecànicos em Assembleia Geral 
Extraordinária que realizar-se no dia 20 de janeiro 
de 2020, na Avenida dos Guaranis, 737, bairro 
Burit izal Macapá-AP, para a criação de uma 
Associação, iniciando-se os trabalhos às 19h em 
primeira convocação e em segunda coovocação as 
19h 15. para del iberarem sobre a seguinte ordem do 
dia: 

1. Definição do nome da Associação; 
2. Criação do Estatuto Social; 
3. Criação dos membros da Direlana; 
4 . O que houver em peuta. 

Macapá-AP, 09 de jane· 

OSMIDIO P&E,J~...:;:;,-li~~;;:;:;: 

A!SEll!IL.ELAOBW.Ol'IOlllÃRIA 

Etll"fAL OECOllVOCAÇÃO 

O~CS.Fmençlode...-....,d-)""'1lpJICFA.Ai!), no-de-~• 
<lll~DDfllOq;ldflbe~oAtllgo l7do~*>cll F~ .. ......... coNVOCA tll 
..n:ir.Prelldlrl'.Mou~aldefmdOl! do ilm•llllidlcelll.ldat,P"' 
pr,icipnft\ôll .1.UEM8l..SAGeR"1.0llDINÁRIA, qia .. ...tmdarocil "Z"/ dlojl ... IOd9 
2C120,illtl:M,111U11l.,..rM!a ... Ftdortoldo .......... - Blol:o dlEdu~flllc.a 

A~1GenjOrdld1bMd~ .. tmPIWIEllUI CONYOCAÇJ.D•U:DO 
ltcrH. C0111t>.....-.;a<lllmaol1qln<101~ •.- SEQ\N'.IACOHVOCAÇÃO 

• l t :ll,pa'l!l-... """'"""~-~--~ .... i..,e••:<lil~ <it*"*1ál 
quõ<um.1wgun.OROEM OODlk 

•l ~•jlllglrnenb~a 001i..1t1.1••u1Dt..-t:iode2011i.~ 
«>~:loCclnlelloFilcll. 

~) ~1i1'v...mliclR~AIUlldlDnli:rilrelat...ea:>•wtidoót 20l 9 
......... ~ ........ •aolm:ii$'l'a;flrlda"""' ~IMllMol:ia; 

e) ~liclCalr.!:lllrio....,.."9.-:Mda:!Hd_,._,,.FM./>~n202D,?or 
pro;QU dl~ 

d} ~<b'11icla-dMÇ11"'*"'1.t., Un.a.1àrriu~ 
promcW!aptl.1F~.-n202(); 

t) ~dcllfid~ -s-rtdpilçiclillClll'l~~- ... - dl 

""" l) lk:"51.,,..-&11das~lclldllreferwill .. Olll"~<lllllletll1111 
CUTl~b;aio..~MIÍl,nocb"la.tt~.U 

Elllc~ • Pl'..........,,a.-Dlto11Gw8'com~ 1>W1...,.,,.,, t0nb:'Tldedl 

:"l>M.~~: 11. li.20 21 .22.23•2• licl-d1FMP. OI ~ 

.; ...SSOCJAÇÃOAntncA BEIRA RIO·M.!111 
; ASSOCIAÇAO AMAPAENSE DE ESf'ORTE PARA P'l! SSIOA COM 

DEJIC8CJA- MEPED 
.; ASSC>t;IAÇÃOEll'ORTNATONAPISTA 
.r ASSOCLllÇÃO OE ATLETIUIO PORTACOSOI. 

.... - ,..-,, ... , _ .. itto,M- - -·~-.r._.i 
..... c-..1e, ("6)HUIM~ 1--hcMwnW"MT•._11._••~ 

Cooperativa Mista dos Produtores Extrativistas 
do Rio lratapuru - COMARU inscrita sob CNPJ: 
84.417.872/0001-40 e Inscrição Estadual 
03.013.398-5, torna público que a Secretaria de 
Estado do Meio Ambiente- SEMA, conferiu em 
26 de Dezembro de 2019 a Licença Operação 
válida por 6 anos que autoriza a COMARU a 
operacionalizar a Fábrica de Processamento de 
Castanha-do-Brasi l para Produção de Óleo 
Farinha e Torta, nº 031 /2019, no endereço 
Comunidade de São Francisco do lratapuru , 
S/N, Laranjal do Jari - AP. 

[ 
COOPERATIVA 005 CASTANl-EIROS DO MEOIO E ALTO MAAACÁ-1 

NUTRICASTAl*fA 
CNPJ: 13.031.118/0001-45 1 NRE: 16400002381 

EOITM. OE CONVOCAÇÃO 

ASSE!r.'BU:IA GEAAl EXTRM)R()INAAIA E ORnHAAIA 

ACclfrõedcdaCocpm"ati-o1D~co!Mdo•AllD MllnlCÍl - NUTRICAST,tH-!A,inwb 

~o CHPJ: 13 ooa 81!K001-45. or.:dmne n d10001ÇÕM oo e.iwm Soetli dl «IOPlfr.iv• .-.. 

CONVOCAR 10dOI os -.. "28 {winte 1 Oi!O) mapr_.,. q..e -.am p...stl dl .,..._ Grwila 

.. tall.driot ..... ....,..,.,,.... .... Al..-nlllliaGerel~•Ordi'*i .... - .... 1zadaflOdill22dlll 

;.,.;,.,ci.2020tqoan1·lff11Lno~~Roclo<>'i• "'~Jnri.Oubne:rç 130, Wl<l<>t.larlall. 

CEP: 6$9'll).OOO ..._,Nclpo:1<111 1o'.anglo. E...X.00Art\IPfíhOYIHll)nin.!_..~~ 

wn~-ooqw-.ftOS {cilc) horM1'11~ocrw~comlNllCllinli• """dol~ • 
..... .....,... • .:.ltiml~ .. 09(-).<Xllfl,,.;,MSOn:lnknadl101dlll:z)~~I. 

pai1deli _ _...•M!ilulr.1eotorndeG11 

Ad~dl~":lla:r:ipar-.: 

O.U1;-.E~1E-.6odlc:ocplr&COI; 

) . Elelç6<>1pot.1ed<>C~ll&e11: 

Cominlo: 

OM1°04Í/n CfYl '.)e,a M<..JIJN 
1.AmirllkXI Com!e Bnindêo-CPF: 541 .93-4.320-78_ RG: 01240:2 

cTo-;C I n1'7G5 de fl lCA"'1 íll. R f."I 
2.JOH lopn deAlcànt11r11- C?F: 818.300.432-72_ RG:118831 

,..ft'Mr'a dê?tn.ne5 hã 
l .Manoel Ramos JIJve& - CPF: 055.974.712-87 _ RG:402450 

/.bfu;AiliS o/d f·4 ' M :l1:; · 
4.Reimundoda Silva MOl.8 - CPf": 511i1 .783.lil32-53_ RG 1111 14 

dfeÚrvvÚ/j hel.A..fkf' r"Ú.r;:'~~ 
6.Aldflmlr Alllgão d• Sousa CPF· 833.521! .722~3_ RG:0'29421 

COMPUSERVICE L TOA 

WEB FLASH 

CNPJ: 02.985.578/0001-70 

Torna Público que requereu junto a 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente de 

Ferreira Gomes - a "Licença_ de Operação 

torre de telecomunicações" ( Provedores de 

acesso à rede de comunicação). 

COOPERATIVA MIXTA DE MUUiERES EXTRATIVISTAS 00 ALTO CAJARI 
COOPEMAC 

CNPJ: 17 .178.262/0001-43 NIRE: 1"400002659 REGISTRO DA OCB/AP: 164 

EOffAJ. OE CONVOC...ç.AO 
A$SEMBl ( IA GERAI QBP'NthlA f í!C16AQRQN.hlA 

A Coml•do da COOPf:AAllVA Ml5T' OE Ml.11.!-IUES EXTBATIVlSlA DO ALTO CAJARI -
COOPEMAf:. CONVOCA ' ""°'' U ..,., SO (dr>quenll) t«>per8d H para se la<crcrn pr~IH n1 
ABemblel1 6 er1 I Ordln•n. e E><traordln~rl1 da Coope,..t lwa M lit1 de Mulher l i h1rnllv lstas do 
1110 ca;1r1 - COO PEMAC que .. rHlln•• no dia 27 de jaMro de 2020 (Hg\lnda • fltl ra), em 
""ª 1ede soci•I .i:o a Comunidade de ~UI branca A110 Cailrl 8fl 156, Mu nklpõo de l.an1nj1I do 
J1ri, (AP).às08hOO emprimelr1convocaçllocom2/Jdoso.:>operados presentes. h09hOOcrn 
seglJlld• con\OOQçlD com metade mnis um dos cooperados presentes e às 10h00 em terceira e 

olltlma convDcnçlo com o mfl\lmo de 1(1 i;ooperad11 para de llb<!ra rem sobre 1 Mgulnte O•dem 

1- AdmlssJodenovcs caopuad<>s: 
2- O.sllga mentodeeooper•do1; 
) . PrestaçJodeContasdoshercidosde2014,Z015, 2016,2017,2018 e2019; 

4- Eleiçjoeposse da OlrC!'lOr ia 
5· EleTçJotpossedoConoo! lhoR•c.i 

NJJ.11<>.aa. ~ fQWoW> 
......... C'oltClllQlo-

ltll!PÜ • t.IC: A FEOll!ltATIYA 00 llflA ll lL 
fllllAC:.t.PA - ll• T A DD DOANAPÂ 

z·~áe!Not.ase.}tncr;p.s • Ih!:"'"" istian e Passos 
u:w.,.,,...,,_._Jiiw......, 

'T""""•OfoWI 

EDITAL DE PROCLAMAS 
MATRICULA 

0050740155 2020 6 00034 126 0010626 09 
• elo dJgttal: 0002190307121300840032 1 

consulte a validade des te selo no site: 
extntjudidal. tja p .jQ•.br /co n sulta 

BEL• MARIA CRISTIANE DA SILVA PASSO S , Oficial do 2° 
Registro Civil das Pessoas Naturais do Distrito e Municlpio de 
Macapá - Estado do Amapá; 

FAZ SABER que se preten dem casnr: 

ELE., filho d e MILTON CHAVES DOS S AfilTOS E MARIA DE NAZARt 
FERREIRA DOS SANTOS. 

E LA, filha de EUOENlO SANTOS RAMOS e JOAQUINA DE SOUSA 
LEITE. 

Se: Algu<!:m sou ber de algum impedimen to, oponha-se na fcr.ma d a Lei 
Lavro o presente para se r 11fixado cm Cartório e publica do na Imprensa 
local. 

Macapâ-AP, OQ d e jRn ei ro de 20'20 
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C Ruz·. ESTAOO DO AHAPA RUA oos TIRAOEHTES , 976 . Ç!;:NTRO -

Ml'.CAPÁ - AP 

l'llOCLNUUJ DE CIUIN(ll:NTO 

0051.16 Ol. 55 201.9 6 00030 l..f.8 0023761 15 

s a l.o -.1.etrõnJ..oo n • ooo11e110110 1<1009400079, oonsul.t• a 
val.idadoo -·- ••l.o no &i.t.. : axtrajud.ioi.al..tjap .ju • .br 

Autos do Hat>i.l itaçao nº 0320 99/ 2020 

O Ol'icial do ReQi,.t r. o C ivil d <> Ca8amonto8 o mai s Anexos 
da Co.=rc'1 de Ma cnp.O.. , Capital do E"tado do 
Amapa, Repi.l.bli c a Fedarat:iv" cto Brasil, POr n omoaçao 
leçal, et:c .. 
FAZ SABER que p retende,. casar : 
~ rlr.Ll:Pll PZCANÇO DA SJ:LVA 
LitDA Mlt.R.l:LEHll: ARAÚJO D:lAB 

El .. é fil h o de Af!MAN OO GOMES [li\. SILVA .. OARLl;:m;: MAURÍCIO 
PtCANÇO 

E.La é Li.lha de JORGE BARBOSA DIAS .. MARILENE ARAÚJO 

"~ 

Quern $Oube r d<t q ualquer impedimento leg".l que os i niba 
de c .. sar urn c om o outro , acu,.e-o"' na forma da I,e\. 
Lavro o pre.,ente para se r afi><,.d o em <:,.rt6 ri o e 
publicado "" lmpren"a lo<:al. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

CONVOCAMOS os Policiais Penais do Estado do Amap6, criados pela emenda à 

Constiluiç:lo Federal de rf' 104f2019, outrora Agentes Peni1eneWios, panl participwern de 

umareuniloernqueserádelibemdolObre a fundaçlod.a 

ASSOCIAÇÃO OOS l'OUCIAIS l'l!llAIS DO ltllllPA 

DATA: 1 ..... l n020 (t~~-feini); 

LOCAL: P111ça da BHdein, Av. FAI\ SIN, Cetilro, Maeapfi-AP; 

HORA: As I SllOOmin. 

Atenciosamente, 

Macapi-AP, 10dejanein>de2020. 

CARLOS ALBERTO VIANA FEITOSA 

JAll.SON LOURENÇO MAFRA. 
Puli.;iai ~ Pcnais/EC 104/20 19 

REPÚBLI CA FEDERATIVA DO BRASIL 
l º OFICIO OE REGISTRO CIV IL DAS PESSOAS NATURAI S nJUCA 

CRUZ", ESTADO DO AMAPÃ RUA DOS TIRADENTES , 016, CENTRO -
HACAPÁ - AP 

PROCLNQ.S DZ CASÃMKRTO 

~CULA 

00.51115 01 .5.5 2 0 19 6 00030 1 .51 0023764 29 

seio eletrônico n • 0001l.81101101&008COOD82. oon•ul.t.. a 
validade de•t.. ••1 0 no •ite;...,traj\ldi.cJ.al. . tjap . :)u• . br 

Autos d e Habili t açao nº 032102/2020 

o Oficia l do Reqistro Civil de casamentos e mais Anexo" 
d a Comarca de Ma ca p;,, capital do Estado do 
Amap~ . Rspl)blica Federat i va do Br a ,. il, p<:>r nrnneaçao 
legal , etc._ 
FAZ SABER que pretendern casar : 

JllNDl:RSON ~S TBJl:L&S 
RAVa.111. I«:lN"l"l!:IllO rl:LOCR&ÃO DA S :ILVA 

El a é fil ha de VALDENI S FAGUNDES DA SILVA e JVANNY 
MONTEIRO FILOCREÃO DA S ILVA 

Quem souber d e qua l quer impedimen to legal que os iniba 
de casa r um com o o u t r o . acuse-os na forwia da Lei. 
Ldvro o p resen Le P""''" ser afixado em cartório e 
publicado na imprens a l oca l . 

L. C. G. LUBRIFICANTES LTDA 
AUTO BOX LUBRIFICANTES 

CNPJ nº 27.910.615/0002-92 
Torna público que está requerendo junto a 

SEMAM/PMM o pedido de Licença de 
Operação, para atividade de Revenda e Troca de 
Óleo Lubrificantes no município de Macapá, 
Estado do Amapá, período de 2020/2024. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AGE E AGO CONJUNTA. 

Ol'nsidenteda~--~dl-cleS.0....-AGROSSAN,CllPJ: 
2'.51~.l lUll01 '°' NIRE:l-1.U OC81'4P: m. no ll50 .w atribuições l:Ol!Íaidu pekl Eslal•to Soei•~ 
convoca os ~coopendos. quenesu.data ..,.,..,,..."" 26(~in~ e 5") '6cios em pleno li>"' dc_sws 
diJCilosECilisparase reunir=et11Asicmblei•ÜfrllExtnlOl'l:liniriacOrdinirilquc serealiurino d,. OI 
dcfCYCftirode2020("'*">), no seguinte endereço: R... C (cnlrc l! Av. Maca.pie Matapi), nº 448,Jlhll de 
S..1111a,Ccp:68.9J1-000 - Sanlllla - AP.AJscrnbkiaGen.!Extnordin.úi1reatizar~mprimcin 
l:Ollv<!CaÇlob 07hon.s.c:om a ~de1Jldoaassoçiados,cmsegundacon>OCIÇlo ls OShcras,no 
mamodi.aelocal, com 1 ~demtladeruis Drwdonoimcro1otaldewocilldos,epersistiJldo1falta 
deqllÓr\lmlepl.ernterwfteúhi11L11~hlOhoru,«>rn1presençamlnimade lO(du) 
assoc;ados, A As.sernbk=i1 
Omol Ordi!Wil em primein rortYOCIÇlo mJizar-5M b l i hcns, com a pttRl'ÇI de 1Jl 
doa 1SSOCiadQs, em segunda co1wocaçio h 12 horas, no lllHIOO dil e lo<;&~ com• pttRl'ÇI 

de metade mai• Dm do aUmero IO!al de llSSQCiados, e persistindo • f1b de q....,.,, legll, m 
terçeinieUltirnacon'o'OCIÇlo, ls \Jhoras,coma~ mínimo. delO(clez) llSSQCiadoe, 

fim de del ibcfamn "°""' 1 seguint( ORDEM 00 DIA: 

Pa n.ubAGE: 
1 - RtfOlll'la~ 

Plut1daAGO: 
l.- PrestlÇlodeCoowd<:l cxen:lciode2<119com~ 
1)Rclalórode0e:stio; 
b) Blllnço P.aimooill; 
c)Demonill'lfloodcSobruoo PerdasedemaiJDernonstmivm; 
~)f'am:a-doCoose!hofi1e«l: e 
c)Parc<:erdcAudikli1,seforocu;i; 
2.Dest~duSobruwRltciodas~ 
3.1"-posiçlodo: Drctoria; 
4,Eleiçiodoo cxmpooenteidoConxlhofiscal; 
S.Fixaçlodolv1lorudopró.labr:inleoódD!a de~dosmmbroldo~lhode 
Admin~cOO~lho fi1e«l (quandoponistono futatutodaeoopcr.tiv•); 

6. PlanodeTrabotlbopmaoanode2020: 
7.Admisslodeooopendos; 
l.Dtsl~ode~ 

.1Ji:tf±.. ;:;" •>~;~;.~2no. 

Preslderte da AGROSSAN 

REPÚBLICA FEDERATlVA DO BRASIL 
1° OFÍCIO OE REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAI S " JUCA 

ESTADO DO /\MA PÁ RUA DOS TIRADENTES , 816 , CENTRO -
HACAPA - AP 

PROCLAMAS DI: CAS»mNT0 
H>TllCULA 

0 051.16 0 1 55 2019 6 0003 0 1.50 0023763 20 

Selo eletrõn.i.oo n• OOOl.18110110l.40084.00D81, oon•u.lte a 
validade da" te • •l.o no •ite : e:ii:trajud.icial. t jap . :)u • .br 

Autos de Habil i taça o nº 032101/2020 

o Ofic ial do Rec;iistro Civi l de Casamentos e mais Anexos 
da comarca de Hacap:t , Capital do Estado do 
Amap.1 , Rep'1blica Federativa do Brasil , por nomeaçao 
leqal , etc. 
FAZ SABER que pretendem casar: 

ZDDQLDO BARBOU. Go»IA 
ANDRÍ::IA RAl«>S MIRANDA 

Ele é filho de RAI~OO FEI TOSA RODRIGUES e OIONIZIA 
BARBOSA GAMA 

Ela é t:i l ha de FRANCISCO DE ASSIS MIRANDA e HENRIQUETA 
CORRtA RAMos 

Quem souber de q ualquer i mped i mento leqal que os iniba 
de casar um com o out r o , acuse-os na forwia da Lei . 
Lavro o presente para ser afixado em cartório e 
publicado na irrprens a local . 

~ AGROPORTO 
COOPE'RATIV-' -'GRiCOLli 0-' GLEBA DO M-'T-'Pl 

~iuno:fl'Pdudt>-~-_,,,-

COOPERATIVA AGRICOLA DA GLEBA DO MATAPl -AGROPORTO 
CNPJ.23.518.752/0001-44 

NIRE. 164.000.079-61 

EDITAL DE C O NVO CAÇÃO 

ASSEMBLE IA GERAL ORD INÁR IA. 

O Presidente da Cooperativa Agrlcola da Gleba do Mat.Jpl -

AGROPORTO, no uso de suas atribuições estatutária, CONVOCA todos os 

seus 86 Cooperados que estejam em plerio go.i:o de seus direitos~ a se 

fazerem presentes a Assembleia Geral Ordinária da AGROPORf O , que 

realizar-se.é no dia 09 de Março da 2019 (Sébado) âs 07h30min e,m primeira 

chamada com 213 dos cooperados, és 08h30min em segunda chamada com 

metade mais um e és 09h30min em terceira e Ultima convocação com o 

mlnimo de 10 cooperados, na linha · e· Lote 50 s/n Colónia Agdeola do Matapi 

CEP. 68.997-000 Município de Porto Grarn:le Estado do Amapã Para 

de!iberarem sobre a seguinte Ordem do Dia 

1 - Assemblaia Geral Ordinária: 

1 Leitura de Ata da Reunião Preparatória , 

Prestação e apreciação de contas do exerclcio de 2019: 

Proposta de admissão para novos cooperados: 

4. Eleição e posse do Conselho Fiscal: 

5 . Apresentação e apreciaçao do plano de gestão para o exerclcio 2020 

3 

LEILAO 
Aviso de Venda 

LEILÕES 
FANTINATTO 

30/01/2020 
LEILÕ ES J UDIC IA IS EM MAC APÁ 
J USTIÇA DO TRABA LHO DE MACAJ'Á 
2",3". 4•. 5•. 4• .7•e 8" VARA 

Dia 30 de JANEIRO de 2020, (QUINTA-FEIRA) 
às 10:00H, serã realizado leilão judicial de Imóveis, 
moveis para escritório, moveis doméstico, 
veiculos e outros da 2•, 3•, 4•, s•, 6ª, 7ª e s• Vara 
Trabalhista. 

Local : RODª AP-20, ~strada KM 09, nº 861, 
Conjunto Siio .lo ... 

OBS: sobre o valor arrematado será acrescentado 
5% de comissão do leiloeiro. 

Os Interessados podem entrar em contato: 

LEILOEIRO CARLOS ROBERTO FANTINATTO 
lnfomllções, Edital Condições BMlcn e Catilogo poderão ser 

obtidos no Escritório de Leilão à Rodovia AP20, Estrada KM 09, N°. 861 
Macapà'Ap., Fone: (96) 9972-292919190-1515 19125-8686. O presente 

Aviso de Venda é parte integrante do Edital Condição Bàsica. 
E-mail: macapaleilao@hotmail.com 

Rl!PÜBLI C A •l! D l! R A T I V A DO •RA • ll 
MA CA PA. - l! • TADO DD AM-'PÀ 

2° Ofú:ic tfe !!Votas e jl~s 

~' "'"" ~istiane Pa ssos • 
00507401 5 5 2020 6 ºº! 4 127 ~ 6 27 07 

BELº MARIA CRISTIANE DA SILVA ASSOS, Oficial o 2~ Regtst:o Civil 
das ~uoas Naturais do Distrito e M icipio de Maca pá Estado do Amapá; 

FAZ 8ABER e se pretendem cru.ar: 

TODAORAÇA 

S HIRLEY GISELEE RIBEIRO DANTAS ~ 
EL , lho..,__de R O NALDO MALAFAlA DA GRAÇA e ARLETB AV~ 
BRITO DA G~Ç-~ ) 

~~·T1~~a de JÕÁó~\uALBERTO DANTAS e MARIA CAMPOS RIDE RO 

Se Alguém souber de aJ impedimento, oponha-se na forma d · 
lavro o presente para ser ixa.do cm Cartório e publicado na ,/rcnsa loc:al. 

GUIMARÃES & PRILLA L TDA 
AUTO BOX LUBRIFICANTES 

CNPJ n º 08.421.990/0001-43 
T orna público que está req uerend o junto a 

SEMAM/PMM o pedido de Lice nça de 
Operação, para ativ idade de Revenda e Troca de · 
Óleo Lubrifi cantes no mun icípio de Macapá, 
Estado do Amapá, período de 2020/2024. 

GUIMARÃES & PRILLA L TDA 
AUTO BOX LUBRIFICANTES 

CNPJ n º 08.421.990/0002-24 
Torna público que está requerendo junto a 

SEMAM/PMM o pedido de Licença de 
Operação, para ati v idade de Revenda e Troca de 
Óleo Lubrificantes no município de Macapá, 
Estado do A m apá, período de 2020/2024. 

GUIMARÃES & PRILLA L TDA 
AUTO BOX LUBRIFICANTES 

CNPJ n º 08.421.990/0003-05 
Torna público que está requerendo junto a 

SEMAM/PMM o pedido de Licença de 
Operação, para ati v idade de Revenda e T roca de 
Óleo Lubrificantes no município de Macapá, 
Estado do Amapá, período de 202012024. 

J. C. S. GUIMARÃES L TDA 
NORTHLUB LUBRIF. E FILTROS 

CNPJ n º 05.729.222/0001 -63 
Torna público que está requerendo junto a 

SEMAM/PMM o pedido de Licença de 
Operação, para ativ idade de Come rc ia li zação, 
Armazenamento e Di str ibuição de ó leo 
Lubrificantes no município de Macapá, Estado do 
A mapá, período de 2020/2024. 

L. C. G. LUBRIFICANTES LTDA 
AUTO BOX LUBRIFICANTES 

CNPJ n º 27.910.615/0001-01 
Torna público que está requerendo junto a 

SEMAM/PMM o pedido de Licença de 
Operação, para at iv idade de Reve nda e Troca de 

~~~~?c1 e> :.~b~~~~~"'n!_e~~ .. ~2de>~~nl~Tl~º~~ Macapá, 
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Classificados 1 Diárioii8Amapá 
VENDA/ ALUGA/ CONTRATA/ INDICA/ MÓVEIS/ VEÍCULOS/ ELETRODOMÉSTICOS/ INFORMÁTICA/ MOTORES/ MÁQUINAS/ TRATORES 

OLIVEIRA 
IMÓVEIS 

CABRAl.ZlllHO 
Oliveiraimóveis - 0188;2013 
VENDO UMA EXCELENTE CPSA CONTENDO PS SEGUINTES 

DEPENDÉNCIPS 1° PAVIMEN· 
TO GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 SUÍTES, OI BANHEIRO, OI 
COZINHA OI ESPEÇO GOURMET, AAEA DE SERVIÇ0.2" PAVI· 
MENTO 02 PÁTIOS, OI MEZANINO, OI SUÍTE MPSTER LOCAll· 
ZADOA:AV A!.AMEDACAJARINº 147VALOR RI 450.000,00 (QUA
'IBOCENTOS E CINQUENTA MIL REAIS) Ccntaios 3222·1550/Jl68-
5673/8006-4650. ·E·mail: d.iveiraimoveiscomercial@gmail.m n e 9:te 
www.oliveiraimoveisap.com.br 

Oliveiraimóveis - 0147;2012 
VENDO UMA CASA CONTENDO GARAGEM PARA 02 CAR· 

ROS, OI SALA DE ESTAR, COZINHAAMERICANA COM BALCÃO EM 
GRANITO , 02 QUARTOS SENDO UMASUÍTE, BANHEIRO SOCIAL 
AAEADE SERVIÇO E QUINTALLOCALIZADO NA RUA DOS PPFA
GAIOS Nº 1017. VALOR RI 200. 000,00 (DUZENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550;9168-5673/8006-4650.·E·mail:oliveiraimoveis
c001ercial@gmail. c001 e Site wl!IW.oliveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 0032;2012 
VENDO UMA CPSA DE DOIS PAVIMENTO CONTENDO 1° 

PAVIMENTO OI SALA DE ESTAR, SALA DE JANTAR, 
COZINHA BANHEIRO, AAEADE SERVIÇO, DISPENSA E GARAGEM 
2" PAVIMENTO 02 SUÍTES AMPLPS COM SACADA BANHEIRO 
SOCIAL. SUPS MEDIAÇÕES 20XJOLOCALIZADO NA RUA DOS CIS. 
NES QUADRAB, LOTE7VALOR Rl400.000,00 ( QUA'IBOCENTOS 
MIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;111106-4650. ·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e www.oliveiraim ovei
sap.com.br 

!.AGU!Nl!O 
Oliveira IMÓVEIS - 0220/20!3 
VENDE·SE UM EXCELENTE TERRENO PRÓXIMO AO SUPER· 

MERCADO, LOJPS DE ELETRODOMÉSTICOS E FARMÁCIAS,POS. 
TO DE GPSOilNABORRACHARIA,LOJA DE MATERIAL DE CONS. 
TRUÇÃO,IGREJPS,FACULDADE E BANCO 24 HORPS.O MESMO 
MEDI20X 60, TOTAIJZANDO 1.200 M 2, O TERRENO É PRÓPRIO 
PARA CONSTRUÇÃO DE PRÉDIO,GAll'ÃO,ESCOLACLíNICA VILA 
DE CPSAS,RESTAURANTE, BANCOS E LOJPS.LOCAIJZADO 
RUAJOSÉ SERAFIM, PARALELAARUAGENERAL RONDON. VALOR 
RI 450.000, 00 (QUATROCENTOS E CINQUENTAREAIS). Contatos 
3222-1550;9168-5673/8806-4650.·E-mail:oliveiraimoveiscomer
cial@gmail. eom e Site www.oliveiraimoveisap.com. Cr 

PACOVAL 
Oliveiraimóveis - 055;2013 
VENDO UMACPSAEM ÓTIMALOCAIJZAÇÃO. LOCAIJZADO 

AV SÃO PAULO VALOR RI 220.000,00 (DUZENTOS E VINTE MIL 
REAIS). Contatos:3222·1550/Jl6&5673;11806-465 0.·E·mail:olivei· 
raim oveiscomercial@gmail .com e Sit e 
wl!IW.o!iveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 01 68;2012 
VENDO UMA CPSA COM DUPS MORADIPS CONTENDO!º 

MORADIA GARAGEM PARA03 CARROS, OI SALA ESCRITÓRIO, 02 
SUÍTES, COZINHA:!' MORADIA SALA DE ESTAR, COZINHA 03 
QUARTOS SENDO OI SUÍTE, AAEADE SERVIÇO, BANHEIRO SOCIAL 
E QUINTAL.MEDINDO 17 X 34 LOCAIJZADANARUAMATO GROS. 
SO Nº 634VALOR RI 400.000,00 (QUATROCENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550!9168-5673/8806-4650. ·E·mail:oliveiraim oveis
comercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraimoveisap.c001.Cr 

Av. Presidente Vargas 1917-A 
Bairro: Central - Macapá-AP 
Fones: (96) 3222-1550 / (96) 81 12-0224 

(96) 8806-4650 / (96) 9144-8744 

Oliveiraimóveis - 01 SS;2013 
VENDO UMA VILA DE KIT NET (05) CONTENDO SALA QUAR· 

TO, COZINHA BANHEIRO,TODAFORRADAEM MADEIRA DE LEI, 
LAJOTADO, 02POÇOS ARTESIANOS.E GRADEADOLOCAIJZADO NA 
AV 17 DOMARABAIXO ill.MEDIAÇOES IOX25VALORRI 135.000,00 
(CENTO ETRINTAE CINCO MIL REAIS) Contatos 3222-1550/Jl 6& 
567318805-4650.·E·mail :oliveiraimoveisccrnerdal@gmail.eom e Site 
www.oliveiraimoveisap.com.Cr 

UNIVER5IDADE - CONJ. EM BRAPA 
Oliveiraimóveis - 0021/2012 
VENDO UMA CPSA CONTENDO GARAGEM PARA OI CAR· 

ROS, SALA DE ESTAR, BANHEIRO SOCIAL,COZINHA 
AAEA INDOl5X25 LOCALIZADO NA 
AVAL IRADASILVAS;IHALOR RI 150.000,00 ( 
CENTO E CINQUENTAMIL). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-
4650. ·E·mail :oliveiraimoveiscomercial@gmail.com e Site wl!IW, oli· 
veiraim oveisap.com.br 

SOLNPSCENTE 
Oliveiraimóveis - 0075/2012 
VENDO UMA CPSA TITULADA E REGISTRADA EM ACABA

MENTO EM AL VENARIACONTENDOGARAGEM PARA03 CARROS, 
SALADEESTAR,SALADEJANTAR, 02 SUÍTES, OI QU~TO, COZI· 
NHA AAEA DE SERVIÇO, PISCINA QUINTAL, PORTOES DE FER· 
ROE ABPSTECIMENTO POR POÇO ARTESIANOLOCAIJZADARUA 
TOM JOBIM Nº 2130VALOR RI 180.000,00 (CENTO E OITENTA 
MIL REAIS). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-4650.·E·mail oli· 
veiraimoveiscomercial@gmail.com e Sit e Wl!IW.o!iveiraimovei
sap.com.br 

JARDIM FEIJODADE 
Oliveiraimóveis - 0174;2012 
VENDO UM TERRENO MEDINDO 12X30 DE ESQUINALOCA

IlZADO NAAV SANDOVAL SANDIN, N°26! 2VALORRI 120.000,00 
(CENTOEVINTE MIL REAIS) Contaios:3222·1550/Jl6&5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARAilAIXO ill. - lOTEAMIENTO ELDORADO 
Oliveiraimóveis - 0185;2012 
VENDO UM TERRENO TODO PLANO. MEDINDO 10 X 25 

LOCAIJZADO NA!lNHAADAGLEDAAD·04VALOR RI 55.000,00 
(CINQUENTAE CINCO MIL). Contatos 3222·1550/Jl68-5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARUANUM 
VENDO UM EXCELENTE TERRENO PS MARGENS DO RIO 

MARUANUM.MEDINDO 1000 X 2000.VALOR RI 80. 000,00 (OITEN· 
TAMIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;11006-4650.·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraim ovei
sap.com.br 

VENDA DE OIACARÁ 
IlRA51LNOVO 

~;:~ Ln;f~~Ã~~º6~TENDO: VAAIAS PLANTAÇÕES 

~~~'iii~~I~~~~~~~~~ti~ls~:N;;~g~Ts~g 
E TEM POR SUA MEDIAÇÃO 40X8010CALIZADO NA ALAMEDA 
DJS BURITIS S;N.VALORRI 00000,00 ( OITENTAMILREAIS) Cm· 
tatos:3222-1550/9168-5673/3806-4650.-E-mail:oliveiraimoveisco
mercial@gmail.com e :ite wl!IW.oliveiraimoveisap.com.br 

ALUGUEL SALA COMEROAL 
CONGÓS 


